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БИТВА ЗА СЕРДЦА

Власти Грузии на-
чинают переговоры
по определению ав-
тономного статуса
Южной Осетии. Об
этом Михаил Саа-
кашвили заявил на
вчерашнем заседа-
нии правительства
Грузии. Создана го-

сударственная ко-
миссия, которую
возглавил премьер-
министр страны Зу-
раб Ногаидели. Она
будет тесно сотруд-
ничать с Временной
а д м и н и с т р а ц и е й
Цхинвальского реги-
она во главе с Дмит-

рием Санакоевым.
Последний уже обра-
тился к населению
Южной Осетии, к ее
интеллигенции с
просьбой помочь в
определении стату-
са будущей авто-
номной республики.

«Нас ожидают впере-

ди серьезные пере-
говоры. Наши парт-
неры - это серьез-
ные люди, пред-
ставляющие инте-
ресы осетинского
народа, это боль-
шая часть грузинс-
кого населения,
большая часть этни-
ческих осетин», -
сказал президент.
По его словам, к воп-
росу определения
статуса Южной Осе-
тии «нужно отно-
ситься осторожно и
смело... Мы должны
восстановить связь
с каждым селом и
жителем нашей
страны».

Президент не со-
мневается: есть
возможность вос-
становить связь со
всеми селами и со
всем населением,
проживающим в
зоне конфликта. Он
сообщил, что во
вторник по его рас-
поряжению в конф-
ликтную зону были
доставлены тракто-
ры.

- Они — не для
грузинских или осе-
тинских сел. Не су-
ществует грузинс-
кой или осетинской
стороны, пусть все
вычеркнут это из
своего лексикона. В
селах, на которые
распространяется
юрисдикция Грузии,
проживают как осе-
тины, так и грузины,
и все они — наши
граждане. И если
существует осетинс-
кая сторона — это
Временная админи-
страция, — заявил
он.

Саакашвили по-
обещал, что про-
граммы по социаль-
но-экономическому
развитию конфликт-
ной зоны успешно
реализуются и будут
продолжены, в част-
ности, на средства
грузинского бюдже-
та. По его словам,
сейчас в Цхинвальс-
ком регионе строят-
ся культурные цент-
ры, школы, развива-
ется дорожная и про-
чая инфраструкту-
ра. Теперь, полагает

он, особое внимание
должно быть уделено
восстановлению дове-
рия между людьми,
преодолению кризисов
и урегулированию кон-
фликта.

Продолжение
на 3-й стр.
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Состоялся телефонный разговор между пре-
зидентом Грузии Михаилом Саакашвили и его
украинским коллегой Виктором Ющенко, сооб-
щает IPN.

Президенты обсудили динамику сотрудничества
между Грузией и Украиной и вопрос урегулирования
замороженных конфликтов на территории Грузии,
вопросы энергетической безопасности.

Министры почтили память
героев восстания на Текселе

Вчерашнее заседание правительства Грузии
президент Грузии Михаил Саакашвили открыл на-
чал с минуты молчания, посвященной памяти од-
ного из участников антифашистского мятежа гру-
зинских военнопленных в конце Второй мировой
войны на голландском острове Тексель.

Как сообщает Медианьюс, президент Саакашвили
воздал должное памяти зугдидца Бокро Гахария, кото-
рый трагически скончался несколько дней назад.

- Мятеж на Текселе был очень важен для истории Ев-
ропы. Несколько сот невооруженных грузинских вои-
нов разоружили немецкий гарнизон и в течение целого
месяца абсолютно героически сопротивлялись фашис-
там. Вместе с тем я хочу подчеркнуть и их особую мис-
сию. Хочу сказать, что эти люди не были оценены долж-
ным образом: многие из них были арестованы или со-
сланы уже после войны, их притесняли всю жизнь. И
если бы не Резо Табукашвили, Тексель стал бы одной из
забытых страниц истории Грузии.  Забывать такое
нельзя», - заявил президент.

Грузия может стать членом
Постоянного арбитражного суда

Грузия обсуждает возможность членства в По-
стоянном арбитражном суде в Гааге. Об этом шла
речь в ходе встречи 17 июля в Тбилиси министра
иностранных дел Грузии Гелы Бежуашвили с ге-
неральным секретарем Суда Тьяко ван ден Хоу-
том.

Министр иностранных дел Грузии проинформировал
гостя о реформах в сфере укрепления верховенства
закона в стране. Во встрече принял участие первый за-
меститель министра юстиции Грузии Константин Корке-
лия, сообщает Новости-Грузия.

Сегодня в Постоянный арбитражный суд входят 107
государств, в правовые полномочия, наряду с гумани-
тарными правонарушениями, входят экономические
вопросы и споры с частными компаниями.

Призыв президенту
Ряд грузинских НПО призывают президента

страны Михаила Саакашвили наложить вето на
законопроект о запрете фото, кино и видеосъем-
ки в судах, передает Новости-Грузия.

По инициативе НПО «Ассоциация молодых юристов
Грузии» обращение подписали НПО «Сеть кавказских жен-
щин», «Центр международных исследований конфлик-
тов и переговоров», «Институт равноправия», «Обще-
гражданское движение «Многонациональная Грузия»,
«Здоровый мир», «Молодежная альтернатива», ассоциа-
ция «Закон для людей», «Центр защиты конституцион-
ных прав» и «Информационный и документационный
центр по правам человека».

Напомним, первого июля парламент большинством
голосов принял изменения в закон Грузии об общих су-
дах. Законопроект ставит целью обеспечение незави-
симости суда и предлагает объявить неприемлемыми
фото-, кино- и видеосъемки в судах, исключая те случа-
ев, когда съемка проводится пресс-центрами самих су-
дов.
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Гости обсудили с подро-
стками, отдыхающими в
лагере, проблемы курения
и наркомании, демогра-
фические проблемы.

- Мы хотим посеять сре-
ди этой возрастной груп-
пы правила здорового об-
раза жизни. Наше жела-
ние, чтобы они были пол-

Первая леди посетила
Лагерь патриотов

Первая леди Грузии Сандра Руловс и председатель парламентского Коми-
тета по здравоохранению и социальным вопросам Гиги Церетели 17 июля по-
сетили Лагерь патриотов в Сагареджо.

ны ответственности и
близко к сердцу приняли
наши советы, -  заявила
Сандра Руловс.

- Сегодня перед нами
стоят проблемы наркома-
нии, широко распростране-
но курение среди молоде-
жи, а также проблемы за-
болеваний, распространя-

емых половым путем, в
том числе СПИДа. Эти
дети олжны знать, что та-
кое плохо и что хорошо. В
этом возрасте это уже
можно определить, - ска-
зал Церетели.

В лагере отдыхают 360
подростков, из них 32 - из
зон конфликтов.

Комиссия обсуждала
этот вопрос почти два часа,
однако после завершения
заседания никто из членов
комиссии комментариев не
сделал, в том числе и На-
родный защитник Созар Су-
бари. Комиссия занималась
этим вопросом во второй
раз.

Напомним, за освобож-
дение осужденных Бондо
Тодуа, Александра Закарая,
Геронти Кобалия, Нугзара
Чухуа и Зураба Эджибия
выступили 104 парламента-
рия, в числе которых были
десять представителей оп-
позиции. Решение и реко-
мендации комиссии были
отосланы президенту Гру-
зии. Закарая осужден на 14
лет тюремного заключения,
из которых он отбыл семь
лет, Геронти Кобалия полу-
чил 12 лет, остальных суд
приговорил к 18 годам, из
которых они провели в

Участникам покушения
на Шеварднадзе скостят сроки?

Члены Государственной комиссии по помилованию решили уполовинить
срок наказания пяти лицам, осужденным за теракт, осуществленный против
Эдуарда Шеварднадзе девятого февраля 1998 года, сообщает IPN.

тюрьме по девять лет. На-
помним, во время пере-
стрелки, завязавшейся пос-
ле теракта, погибли двое
сотрудников охраны Эдуар-
да Шеварднадзе.

Сам экс-президент зая-
вил IPN, что никогда не вме-
шивался в расследование
покушения на него и в дей-
ствия суда. Он считает, что
если эти люди ведут себя в
тюрьме хорошо, искупили
свою вину, то их можно по-
миловать.- Â òîì  òåðàêòå ïðèíèìà-ëî ó÷àñòèå áîëåå ñîðîêà ÷å-ëîâåê, êîòîðûõ ãîòîâèëè íàðîññèéñêîé âîåííîé áàçå â×å÷íå. Åñëè ñóùåñòâóåò ãà-ðàíòèÿ, ÷òî îíè èñïðàâèëèñüè áîëüøå íå ñîâåðøàò ïðå-ñòóïëåíèå, òîãäà èõ íàäî ïî-ìèëîâàòü. Í î åñëè òàêîé ãà-ðàíòèè íå ñóùåñòâóåò, òîãäà– íåò. Âñå ýòî íàäî ðåøèòüêîì èññèè ïî ïîì èëîâàíèþ,- ñêàçàë Øåâàðäíàäçå.

По его словам, в свое
время он помиловал много
людей, в том числе и осуж-
денного за совершение те-
ракта в августе 1995 года
Гигу Гелашвили, который на
основании решения прези-
дента вышел из тюрьмы че-
рез три-четыре года после
суда.

- Я помиловал много лю-
дей и ошибся, разве что, в
отношении одного – двух
человек. Все остальные оп-
равдали доверие, - сказал
Шеварднадзе.

Государственная комис-
сия по помилованию так-
же обсудила дела 182 зак-
люченных. В отношении
некоторых из них – в час-
тности,  несовершенно-
летних и женщин - выда-
ны рекомендации по по-
милованию. Окончатель-
ное решение о помилова-
нии принимает прези-
дент Грузии.

Министр сельского хозяйства Гру-
зии Петре Цискаришвили 17 июля пе-
редал Временной администрации
Цхинвальского региона четыре трак-
тора и тепличное хозяйство на 350
квадратных метров.

«Эта помощь – четыре трактора - пер-
вый этап в рамках президентской програм-
мы. В будущем понадобится и другое обо-
рудование. Лиахвское ущелье малоземель-
ное, но земля может давать высокие уро-
жаи», - заявил Цискаришвили журналистам
после встречи с главой Временной адми-

Новые технологии
для Цхинвальского региона

нистрации Южной Осетии Дмитрием Сана-
коевым.

Санакоев, в свою очередь, отметил, что
этот подарок руководства Грузии является
свидетельством того, что Цхинвальский
регион постепенно развивается.

- Сегодня нам подарили четыре тракто-
ра. Два из них останутся в Эредви, а два
будут переданы Авневи. Этим мы хотим
показать, что понемногу развиваемся, вне-
дряем новые технологии в сельское хозяй-
ство и хотим помочь нашему населению, -
сказал он.

В результате перестрелки с граби-
телями, которые совершили нападе-
ние на один из магазинов в центре
Тбилиси, на улице Леселидзе, погиб
патрульный Мамука Гоголадзе.

Преступники пытались ограбить пункт
по обмену валюты, расположенный в су-
пермаркете, но он оказался закрыт. Пытав-
шиеся покинуть место нападения трое во-
оруженных людей столкнулись с вызван-
ными по тревоге экипажами патрульной
полиции. По словам очевидцев, полицей-
ский был ранен в патрульной машине, не-
подалеку от магазина, во время погони за
подозреваемыми.

Перестрелка продолжилась и на Иеру-
салимской улице. Преступникам удалось
скрыться. Все они своих лиц не скрывали.

У Мамуки Гоголадзе осталась мать, бе-
ременная супруга и двое малолетних де-
тей. Расходы по его похоронам взяло на
себя МВД Грузии.

Гибель полицейскогоК сведению читателей!
С 21 июля до сентября «Свободная

Грузия» будет выходить только по суб-
ботам.
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Состоялся телефонный разговор между пре-
зидентом Грузии Михаилом Саакашвили и его
украинским коллегой Виктором Ющенко, сооб-
щает IPN.

Президенты обсудили динамику сотрудничества
между Грузией и Украиной и вопрос урегулирования
замороженных конфликтов на территории Грузии,
вопросы энергетической безопасности.

Министры почтили память
героев восстания на Текселе

Вчерашнее заседание правительства Грузии
президент Грузии Михаил Саакашвили открыл на-
чал с минуты молчания, посвященной памяти од-
ного из участников антифашистского мятежа гру-
зинских военнопленных в конце Второй мировой
войны на голландском острове Тексель.

Как сообщает Медианьюс, президент Саакашвили
воздал должное памяти зугдидца Бокро Гахария, кото-
рый трагически скончался несколько дней назад.

- Мятеж на Текселе был очень важен для истории Ев-
ропы. Несколько сот невооруженных грузинских вои-
нов разоружили немецкий гарнизон и в течение целого
месяца абсолютно героически сопротивлялись фашис-
там. Вместе с тем я хочу подчеркнуть и их особую мис-
сию. Хочу сказать, что эти люди не были оценены долж-
ным образом: многие из них были арестованы или со-
сланы уже после войны, их притесняли всю жизнь. И
если бы не Резо Табукашвили, Тексель стал бы одной из
забытых страниц истории Грузии.  Забывать такое
нельзя», - заявил президент.

Грузия может стать членом
Постоянного арбитражного суда

Грузия обсуждает возможность членства в По-
стоянном арбитражном суде в Гааге. Об этом шла
речь в ходе встречи 17 июля в Тбилиси министра
иностранных дел Грузии Гелы Бежуашвили с ге-
неральным секретарем Суда Тьяко ван ден Хоу-
том.

Министр иностранных дел Грузии проинформировал
гостя о реформах в сфере укрепления верховенства
закона в стране. Во встрече принял участие первый за-
меститель министра юстиции Грузии Константин Корке-
лия, сообщает Новости-Грузия.

Сегодня в Постоянный арбитражный суд входят 107
государств, в правовые полномочия, наряду с гумани-
тарными правонарушениями, входят экономические
вопросы и споры с частными компаниями.

Призыв президенту
Ряд грузинских НПО призывают президента

страны Михаила Саакашвили наложить вето на
законопроект о запрете фото, кино и видеосъем-
ки в судах, передает Новости-Грузия.

По инициативе НПО «Ассоциация молодых юристов
Грузии» обращение подписали НПО «Сеть кавказских жен-
щин», «Центр международных исследований конфлик-
тов и переговоров», «Институт равноправия», «Обще-
гражданское движение «Многонациональная Грузия»,
«Здоровый мир», «Молодежная альтернатива», ассоциа-
ция «Закон для людей», «Центр защиты конституцион-
ных прав» и «Информационный и документационный
центр по правам человека».

Напомним, первого июля парламент большинством
голосов принял изменения в закон Грузии об общих су-
дах. Законопроект ставит целью обеспечение незави-
симости суда и предлагает объявить неприемлемыми
фото-, кино- и видеосъемки в судах, исключая те случа-
ев, когда съемка проводится пресс-центрами самих су-
дов.
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Гости обсудили с подро-
стками, отдыхающими в
лагере, проблемы курения
и наркомании, демогра-
фические проблемы.

- Мы хотим посеять сре-
ди этой возрастной груп-
пы правила здорового об-
раза жизни. Наше жела-
ние, чтобы они были пол-

Первая леди посетила
Лагерь патриотов

Первая леди Грузии Сандра Руловс и председатель парламентского Коми-
тета по здравоохранению и социальным вопросам Гиги Церетели 17 июля по-
сетили Лагерь патриотов в Сагареджо.

ны ответственности и
близко к сердцу приняли
наши советы, -  заявила
Сандра Руловс.

- Сегодня перед нами
стоят проблемы наркома-
нии, широко распростране-
но курение среди молоде-
жи, а также проблемы за-
болеваний, распространя-

емых половым путем, в
том числе СПИДа. Эти
дети олжны знать, что та-
кое плохо и что хорошо. В
этом возрасте это уже
можно определить, - ска-
зал Церетели.

В лагере отдыхают 360
подростков, из них 32 - из
зон конфликтов.

Комиссия обсуждала
этот вопрос почти два часа,
однако после завершения
заседания никто из членов
комиссии комментариев не
сделал, в том числе и На-
родный защитник Созар Су-
бари. Комиссия занималась
этим вопросом во второй
раз.

Напомним, за освобож-
дение осужденных Бондо
Тодуа, Александра Закарая,
Геронти Кобалия, Нугзара
Чухуа и Зураба Эджибия
выступили 104 парламента-
рия, в числе которых были
десять представителей оп-
позиции. Решение и реко-
мендации комиссии были
отосланы президенту Гру-
зии. Закарая осужден на 14
лет тюремного заключения,
из которых он отбыл семь
лет, Геронти Кобалия полу-
чил 12 лет, остальных суд
приговорил к 18 годам, из
которых они провели в

Участникам покушения
на Шеварднадзе скостят сроки?

Члены Государственной комиссии по помилованию решили уполовинить
срок наказания пяти лицам, осужденным за теракт, осуществленный против
Эдуарда Шеварднадзе девятого февраля 1998 года, сообщает IPN.

тюрьме по девять лет. На-
помним, во время пере-
стрелки, завязавшейся пос-
ле теракта, погибли двое
сотрудников охраны Эдуар-
да Шеварднадзе.

Сам экс-президент зая-
вил IPN, что никогда не вме-
шивался в расследование
покушения на него и в дей-
ствия суда. Он считает, что
если эти люди ведут себя в
тюрьме хорошо, искупили
свою вину, то их можно по-
миловать.- Â òîì  òåðàêòå ïðèíèìà-ëî ó÷àñòèå áîëåå ñîðîêà ÷å-ëîâåê, êîòîðûõ ãîòîâèëè íàðîññèéñêîé âîåííîé áàçå â×å÷íå. Åñëè ñóùåñòâóåò ãà-ðàíòèÿ, ÷òî îíè èñïðàâèëèñüè áîëüøå íå ñîâåðøàò ïðå-ñòóïëåíèå, òîãäà èõ íàäî ïî-ìèëîâàòü. Í î åñëè òàêîé ãà-ðàíòèè íå ñóùåñòâóåò, òîãäà– íåò. Âñå ýòî íàäî ðåøèòüêîì èññèè ïî ïîì èëîâàíèþ,- ñêàçàë Øåâàðäíàäçå.

По его словам, в свое
время он помиловал много
людей, в том числе и осуж-
денного за совершение те-
ракта в августе 1995 года
Гигу Гелашвили, который на
основании решения прези-
дента вышел из тюрьмы че-
рез три-четыре года после
суда.

- Я помиловал много лю-
дей и ошибся, разве что, в
отношении одного – двух
человек. Все остальные оп-
равдали доверие, - сказал
Шеварднадзе.

Государственная комис-
сия по помилованию так-
же обсудила дела 182 зак-
люченных. В отношении
некоторых из них – в час-
тности,  несовершенно-
летних и женщин - выда-
ны рекомендации по по-
милованию. Окончатель-
ное решение о помилова-
нии принимает прези-
дент Грузии.

Министр сельского хозяйства Гру-
зии Петре Цискаришвили 17 июля пе-
редал Временной администрации
Цхинвальского региона четыре трак-
тора и тепличное хозяйство на 350
квадратных метров.

«Эта помощь – четыре трактора - пер-
вый этап в рамках президентской програм-
мы. В будущем понадобится и другое обо-
рудование. Лиахвское ущелье малоземель-
ное, но земля может давать высокие уро-
жаи», - заявил Цискаришвили журналистам
после встречи с главой Временной адми-

Новые технологии
для Цхинвальского региона

нистрации Южной Осетии Дмитрием Сана-
коевым.

Санакоев, в свою очередь, отметил, что
этот подарок руководства Грузии является
свидетельством того, что Цхинвальский
регион постепенно развивается.

- Сегодня нам подарили четыре тракто-
ра. Два из них останутся в Эредви, а два
будут переданы Авневи. Этим мы хотим
показать, что понемногу развиваемся, вне-
дряем новые технологии в сельское хозяй-
ство и хотим помочь нашему населению, -
сказал он.

В результате перестрелки с граби-
телями, которые совершили нападе-
ние на один из магазинов в центре
Тбилиси, на улице Леселидзе, погиб
патрульный Мамука Гоголадзе.

Преступники пытались ограбить пункт
по обмену валюты, расположенный в су-
пермаркете, но он оказался закрыт. Пытав-
шиеся покинуть место нападения трое во-
оруженных людей столкнулись с вызван-
ными по тревоге экипажами патрульной
полиции. По словам очевидцев, полицей-
ский был ранен в патрульной машине, не-
подалеку от магазина, во время погони за
подозреваемыми.

Перестрелка продолжилась и на Иеру-
салимской улице. Преступникам удалось
скрыться. Все они своих лиц не скрывали.

У Мамуки Гоголадзе осталась мать, бе-
ременная супруга и двое малолетних де-
тей. Расходы по его похоронам взяло на
себя МВД Грузии.

Гибель полицейскогоК сведению читателей!
С 21 июля до сентября «Свободная

Грузия» будет выходить только по суб-
ботам.
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Для того, чтобы всту-
пить в ВТО, России необ-
ходимо, чтобы ее член-
ство в организации одоб-
рили, кроме Камбоджи,
Саудовская Аравия и Гру-
зия. Переговоры с пред-
ставителями арабского
государства состоятся 23
июля в Женеве, отмечает
РИА Новости. С Грузией
отечественные чиновники

Камбоджа согласилась
пустить Россию в ВТО

Россия договорилась с Камбоджей о подписании соглашения по вступ-
лению во Всемирную торговую организацию (ВТО). Как сообщил замди-
ректора департамента торговых переговоров МЭРТ Андрей Кушниренко,
соглашение будет подписано в ближайшее время. Его слова передает
агентство ПРАЙМ-ТАСС.

договориться пока не мо-
гут.

Россия пытается всту-
пить в ВТО с середины
1990-х годов. Одним из
главных противников член-
ства России в торговом
клубе были США. Тем не
менее договоренность с
этой страной была достиг-
нута во второй половине
2006 года. После этого рос-

сийские чиновники заяв-
ляли, что Россия вступит в
ВТО уже в 2007 году, одна-
ко, скорее всего, этого не
произойдет. Кроме того,
если Украина вступит в
торговый клуб на шесть
месяцев раньше, чем Рос-
сия, то эта страна также
сможет претендовать на
проведение особых двусто-
ронних переговоров.

Распродажу своих акти-
вов в мире Metromedia на-
чала в 2003 году и на сегод-
няшний день грузинские
операторы - последние ос-
тавшиеся у Metromedia ак-
тивы. Metromedia в Грузии
принадлежит 50,1% акций
оператора мобильной свя-
зи Magti, 21% акций опе-
ратора международной
связи Telecom Georgia и
26%  - интернет-провайде-
ра Telenet.

Как говорится в пресс-
релизе Metromedia,
CaucusCom Mergerco
Corp., аффилированная с
фондом Salford Georgia, и
Compound Capital (инвес-
тиционная компания, рас-
положенная на Бермудах),
согласились приобрести
100% акций Metromedia по
цене $1,8 за одну бумагу.

Указанная цена  на 29%
выше цены акций
Metromedia на закрытии
торгов 16 июля. Премия к
средневзвешенной цене
бумаг Metromedia за пос-
ледний год составляет
18%. Исходя из предло-
женной цены, общая сумма
сделки составит около $186
млн.

Оферта CaucusCom

Новым владельцем  MAGTI
станет SALFORD CAPITAL

Американская компания Metromedia
International Group назвала компании Salford
Georgia и Compound Capital Limited победителя-
ми тендера по покупке полного пакета акций
Metromedia.

Mergerco и Compound
Capital для акционеров
Metromedia будет дей-
ствовать в течение 20 ра-
бочих дней, начиная с 20
июля.

Ранее акции Metromedia
International Group намере-
вался купить консорциум,
в который входили компа-
нии Istithmar (инвестици-
онный фонд, зарегистри-
рованный в Дубаи, ОАЭ),
Salford Georgia и Emergent
Telecom Ventures (инвести-
ционный банк, работаю-
щий на новых рынках теле-
коммуникаций). Тогда за
активы Metromedia в Гру-
зии было предложено 480
млн. долларов, однако за-
тем инвестфонд на 100
млн. снизил предлагаемую
цену. В ответ совет дирек-
торов Metromedia это пред-
ложение не принял, решив,
что оно не соответствует
«реальной стоимости акти-
вов компании».

Компании «Salford» уже
принадлежит в Грузии
«Стандарт банк», доля в
производителе «Боржоми»
Georgian Glass & Mineral
Water, доли в телекоммуни-
кационных компаниях
TeleNet и Iveria. 

Индекс Dow Jones
установил очередной рекорд

На Нью-Йоркской фон-
довой бирже этот ключе-
вой индекс деловой актив-
ности достиг 14.021,95, что
стало его самым высоким
показателем в истории. В
понедельник торги закры-
лись на отметке 13.950,98.

Аналитики говорят, что
главным импульсом оче-
редного взлета акций были
обнародованные во втор-
ник позитивные данные об
инфляции, темпы которой
значительно замедли-
лись.

Так, правительство зая-
вило, что индекс оптовых
цен в июне снизился на
0,2% к предыдущему меся-
цу, вдвое превысив более
скромные ожидания рынка.

По сообщению РИА Но-
вости, объем промышлен-
ного производства США в
июне продемонстрировал
рост на 0,5% после спада
на 0,1% в мае.

Оптимизм инвесторов
не охладило даже то, что
индекс цен производите-
лей, включающий сто-
имость продовольствен-
ных товаров и энергоноси-
телей, вырос за месяц на

Индекс Dow Jones industrial average в прошед-
ший вторник пересек психологическую отметку
в 14.000 пунктов, установив очередной рекорд на
благоприятных новостях о снижении инфляции.

0,3% при прогнозных 0,2%.
«Нет увеличения инфля-

ционного давления на об-
щее движение рынка
вверх», - заявил в эфире
CNN главный стратег
Jefferies & Co. Plus Арт Хо-
ган .

Хотя некоторые аналити-
ки выражают сдержанный
скептицизм по поводу того,
что рынку удастся закре-
питься на взятой высоте и
двинуться дальше вверх.

Благоприятными были в
этот день и корпоративные
новости о росте прибылей
ключевых американских
компаний за первый квар-
тал.

Цена на нефть на Нью-
Йоркской товарно-сырье-
вой бирже в этот день ме-
нялась драматически, кон-
тракты на сырую нефть
марки light sweet в ходе
сессии заключались даже
по 75,35 доллара за бар-
рель, что было самым вы-
соким показателем, начи-
ная с августа прошлого
года. Однако к закрытию
торгов цена на августовс-
кие поставки составила
74,02 доллара за баррель.

Европейский рейтинг
«счастливых стран»
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Исландия лидирует в списке, оценивающем европейские страны по
способности обеспечить гражданам самую долгую и счастливую жизнь.
Вопреки устойчивым представлениям о том, что только мощная эконо-
мика способна сделать общество счастливым, индустриальные страны
Европы типа Великобритании уступают позиции в рейтинге счастья даже
«новичкам» из Восточной Европы.

При составлении Евро-
пейского рейтинга Happy
Planet Index для оценки
стран использовались
следующие критерии: ко-
личество выбросов угле-
кислого газа, чувство удов-
летворенности жизнью и
средняя продолжитель-
ность жизни, пишет бри-
танская газета The
Guardian со ссылкой на
New Economics
Foundation. В результате
эксперты приходят к выво-
ду, что увеличение по-
требления энергоносите-
лей не ведет к пропорцио-
нальному росту ощуще-
ния счастья.

«Страны типа Исландии
явственно показывают,
что счастье не обязатель-
но должно дорого обхо-
диться для нашей плане-
ты, - говорит Ник Маркс,
основатель фонда «Центр
исследования благополу-
чия». - Исландское сочета-
ние сильной социальной
политики и масштабного

использования возобнов-
ляемых источников энер-
гии показывает, что жить
«по средствам» в экологи-
ческом смысле вовсе не
обязательно означает
жертвовать благополуч-
ным существованием».

У Исландии есть соб-
ственный постоянный ис-
точник энергии в виде вул-
канической геологии, а
правительство этой стра-
ны выделяет больше ре-
сурсов на здравоохране-
ние, чем в какой-либо дру-
гой стране Европы.

В целом в проведенном
исследовании наилучшие
показатели продемонст-
рировали страны Сканди-
навии. Швеция заняла вто-
рое место, Норвегия - тре-
тье, Дания - шестое. На-
против, в самом низу таб-
лицы, перед Эстонией,
оказались Люксембург,
Болгария и Греция.

Эндрю Симмс, сотруд-
ник фонда и глава отдела
климатических измене-

ний, говорит,
что страны с
сильными моде-
лями рыночной
экономики пока-
зали худшие ре-
зультаты. «Ка-
кой смысл сжи-
гать огромные
количества иско-
паемого топли-
ва, чтобы про-
изводить, поку-
пать и потреб-
лять все боль-
ше, если это не
отражается в
лучшую сторону
на нашем благо-
получии?», - за-
дается ритори-
ческим вопро-
сом эксперт.

Эти слова ад-
ресованы преж-
де всего госу-
дарству Люк-

сембург, которое по доле
потребления углеводоро-
дов оказалось на первом
месте. В целом же Европа
расходует в три раза боль-
ше энергоносителей, чем
следовало бы исходя из
средних мировых показа-
телей.

Эстония оказалась пос-
ледней, заняв при этом
второе место по уровню
общественного страха пе-
ред преступностью и уров-
ню углеродных выбросов в
Европе.

В Швейцарии, заняв-
шей четвертое место, так-
же наблюдается самая
большая средняя продол-
жительность жизни - 80,5
года, в то время как в Ве-
ликобритании она состав-
ляет 78,4 года. В Латвии
этот показатель составля-
ет 70,7 года, что является
самым низким показате-
лем среди стран, приняв-
ших участие в составле-
нии рейтинга.
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Баку-Тбилиси-Карс: рассматривается
окончательный вариант

Данное решение было
принято    в Тбилиси экс-
пертами транспортных
ведомств Азербайджана,
Грузии и Турции после
презентации  данного
проекта компанией
«Yьkcel Domanic».   

Азербайджан на встре-
че представлял начальник
отдела транспортной бе-
зопасности и чрезвычай-
ных ситуаций Министер-
ства транспорта Казым
Шарифов, Грузию - пред-
ставитель ОАО «Желез-
ная дорога Марабда-Кар-
цахи» Рамаз Гиоргадзе,
Турцию – представитель
Министерства транспор-
та и коммуникаций Турции
Ахмет Куршаноглу.

Грузия, Азербайджан и
Турция 7 февраля 2007
года подписали межпра-
вительственное соглаше-

Азербайджан и Грузия до 5 августа должны рассмотреть, представить
свое мнение и предложение по окончательному варианту проекта  строи-
тельства грузинского участка железной дороги Баку-Тбилиси-Карс (БТК),
подготовленного  турецкой компанией «Yьkcel Domanic». Об этом «Ново-
сти-Азербайджан» сообщили в Министерстве транспорта Азербайджана.

ние по созданию
железнодорож-
ного коридора
БТК.

Проект БТК
включает в себя
строительство
новой железной
дороги Карс –
Ахалкалаки  про-
тяженностью 98
км, из которых 68
км пройдут по
территории Тур-
ции, 30 км - по Гру-
зии.

Кроме того, в
рамках проекта планиру-
ется реконструкция учас-
тка железнодорожной ли-
нии Ахалкалаки-Мараб-
да-Тбилиси.

Тем временем  грузин-
ская делегация во главе с
первым заместителем
министра экономразви-
тия Давидом Натурашви-
ли    прибыла в Азербайд-
жан. Об этом «Новости-
Азербайджан» сообщили
в Министерстве экономи-
ческого развития Грузии. 

В сообщении отмече-
но, что  основной целью
визита является участие
в первом заседании Коор-
динационного совета (КС) 
по проекту железнодорож-
ной магистрали Баку-Тби-
лиси-Карс, которое прохо-
дит 18-19 июля в Баку.

В составе делегации -
директор департамента

транспорта Мамука Ва-
чадзе, директор  желез-
ной дороги Грузии Ирак-
лий Езугбая  и другие от-
ветственные лица.

Заседание КС пройдет
в  Министерстве транс-
порта Азербайджана. Ос-
новные обсуждения в
рамках двухдневного за-
седания пройдут вокруг
финансирования грузин-
ского участка железной
дороги.

На реализацию проек-
та Госнефтефонд Азер-
байджана выделил 50
миллионов манатов. На
заседании будут опреде-
лены основные направле-
ния расходования этих
средств. Грузинская сто-
рона выдвинула свои
предложения по этому
вопросу. Они включают в
себя  проведение тенде-
ров, определение рабо-
чей группы  по проекти-
рованию намеченных ра-
бот и другие вопросы.

Ожидается, что на пред-
стоящем заседании будут
также обсуждены вопро-
сы, связанные с составле-
нием проекта положения
КС. Азербайджанская
сторона уже подготовила
свой вариант. Если у гру-
зинской  стороны не будет
никаких претензий, то  на
заседании ожидается  ут-
верждение  данного доку-
мента.

Грузия получила
очередной грант

Грант выделяется Грузии
для поддержки бюджета в
размере 10% от суммы по
обслуживанию внешнего
долга перед Ассоциацией
международного развития
(IDA). 

В 2006 году отмеченная
помощь составляла 864 900
долларов. В 2007 году все-
го в рамках программы
предусмотрено выделение

В рамках программы «Инициатива облегчения
груза внешнего долга»  на счет казначейской
службы Министерства финансов  Грузии пере-
числен второй транш в размере 585 900 долла-
ров  гранта, выделенного  департаментом разви-
тия Великобритании (DFID).

1 123 200 долларов. С по-
мощью данных средств
правительство Грузии име-
ет возможность дополни-
тельно профинансировать
любой действующий про-
ект в рамках программы по
преодолению бедности.

Первый транш в разме-
ре 573 300 долларов бюд-
жет Грузии получил в мар-
те 2007 года.

 Как подчеркивается в
сообщении ведомства,
«Роспотребнадзор отмеча-
ет позитивный характер
результатов работы по во-
зобновлению поставок в
режиме «одного окна» вин
и коньяков, произведенных
в республике». Три из пяти
отобранных по результатам
обследования предприя-
тий представили образцы
выпускаемой продукции на
экспертизу.       

В пресс-службе Роспот-
ребнадзора РБК не смогли
указать названия прошед-
ших экспертизу предприя-
тий. Как сообщалось ра-
нее, в июне с.г. пять вино-
дельческих компаний -
«Висмос», «Каларашь-ди-
вин», «ДК-Интертрайд» из
Молдавии и «Квинт» и «Бу-
кет Молдавии» из Придне-
стровья - направили в Мос-
кву 14 образцов выпускае-
мой ими продукции для
получения разрешения на
экспорт в Россию. Как со-
общал тогда глава Роспот-
ребнадзора Геннадий Они-
щенко, 11 видов продукции
прошли тесты, один был от-

Роспотребнадзор разрешил
ввоз молдавских вин в Россию

В настоящее время оформлены санитарно-эпи-
демиологические заключения на 21 вид продук-
ции двух молдавских производителей алкоголя.
Об этом сообщает Федеральная служба по над-
зору в сфере защиты прав потребителей и бла-
гополучия (Роспотребнадзор). Шесть видов про-
дукции еще одного производителя сейчас нахо-
дятся на экспертизе.       

клонен, а остальные два
исследуются.       

В службе по защите
прав потребителей сооб-
щили также, что в ближай-
шее время состоится
встреча руководства Рос-
потребнадзора с молдавс-
кими производителями ал-
когольной продукции и
членами некоммерческой
организации «Ассоциация
участников рынка алкого-
ля». Встреча будет органи-
зована «для непосред-
ственного, без участия по-
средников, разъяснения
дальнейших шагов для ус-
корения положительной
динамики поставок мол-
давской винодельческой
продукции», отметили в
Роспотребнадзоре.       

Напомним, в марте
2006г. Россия запретила
импорт вин из Молдавии и
Грузии, мотивировав этот
шаг содержанием в вине
пестицидов и тяжелых ме-
таллов. На долю РФ прихо-
дилось 80-85% от общего
объема молдавского экс-
порта винодельческой про-
дукции.

За полгода  отремонтированы
165 км. автомобильных дорог
и 12 мостов

В настоящее время
продолжаются работы
по восстановлению и
строительства дорог  по
новым направлениям -
Натахтари-Агаиани, Ага-
иани-Игоэти, Чубери-
Сакени. Параллельно
продолжаются работы
по ремонту и подготовке
к зимнему периоду дорог
международного и внут-
ри г о с уд ар с т вен но г о
значения протяженнос-
тью 650 км, что обеспе-
чит большую пропуск-
ную способность.

Основными направле-
ниями для финансиро-
вания из государствен-
ного бюджета ведущихся
реабилитационных и пе-
риодических ремонтных
работ являются: Тбили-
си-Красный мост, Тбили-
си–Болниси, въездная

За первые шесть месяцев 2007 года в Грузии отремонтировано 165 км
автомобильных дорог и 12 мостов, сообщаетдепартамент автодорог Ми-
нэкономразвития Грузии.

дорога в Тбилиси, Мцхе-
та–Степанцминда–Ларс,
Тбилиси-Зугдиди, Сена-
ки-Поти, Батуми–Сарпи
и Ахалцихе-Ахакалаки.

Также осуществляют-
ся работы, финансируе-
мые Всемирным Бан-

ком, на дорожных участ-
ках Чохатаури-Озургети-
Кобулети, Озургети-
Цвермагала, Зугдиди-
Анаклия, Чолабури-Терд-
жола–Ткибули, Пантиа-
ни-Манглиси, Тбилиси–
Цхваричамиа.
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Победа консорциума
Победителем девятого этапа открытого конкур-

са по развитию госпитального сектора Грузии и при-
влечения дополнительного капитала в сферу здра-
воохранения стал консорциум из трех компаний.

Как сообщили Новости-Грузия в Минэкономразвития,
единую заявку представили PSP-Pharma, Aversi- Pharma и
Block  Georgia. Компании взяли на себя обязательство пост-
роить за 24 месяца многопрофильный и высокотехнологич-
ный госпиталь на сто больничных мест в Батуми и предста-
вили банковскую гарантию на 1,51 миллиона долларов.

Победитель конкурса получает в собственность постро-
енный им госпиталь, а также земельные участки и здания 11
медицинских учреждений в Аджарии.

Народную музыку «оцифруют»
Уникальные архивные материалы грузинской на-

родной хореографии и песен будут переведены в
цифровой формат, сообщает Новости-Грузия.

Перевод архивных данных в цифровой формат будет осу-
ществляться в рамках национальной президентской про-
граммы. Хранящиеся в фонде материалы, неизвестные ши-
рокой общественности, будут переписаны на современные
носители и, с целью популяризации, будут изданы в CD и
DVD-версии, сообщили в министерстве.

Школьники едут в Иран,
Вьетнам и Хорватию

Четыре грузинских школьника - победители на-
циональных олимпиад, проведенных в Грузии, при-
мут участие в Международной олимпиаде по фи-
зике, которая состоится в Иране 18-22 июля, пере-
дает Новости-Грузия.

Еще шесть школьников поедут на Международную мате-
матическую олимпиаду, которая состоится во Вьетнаме 19-
31 июля, а в Международной олимпиаде по информатике в
Хорватии 15-22 августа примут участие четыре представи-
теля Грузии.

«Они опровергают тот
факт, что позиция Грузии в
связи с легализацией та-
моженно-пропускных пунк-
тов является справедли-
вой. Мы считаем, что наше
требование имеет легаль-
ные основания. Это под-
тверждают не только юри-
сты, но и руководство Все-
мирной торговой органи-
зации», - заявил министр.

Грузия поддержит вступ-
ление Российской Феде-

Грузия своей позиции
не изменит

Как заявил министр иностранных дел Грузии
Гела Бежуашвили, переговоры между Грузией и
Россией по вопросу вступления Российской Фе-
дерации во Всемирную торговую организацию
(ВТО) продолжаются, однако стороны занимают
разные позиции, сообщает Медианьюс.

рации во Всемирную тор-
говую организацию только
в том случае, если будет
осуществлена легализация
таможенно-пропускных
пунктов на реке Псоу и у
Рокского туннеля. Указан-
ное обязательство Россий-
ская Федерация взяла на
себя по договору от 2004
года.

Позиция Грузии по этому
вопросу остается жесткой
и незыблемой.

Организаторы этого
мероприятия заявляют,
акция будет не совсем та-
кой, как в других странах:
ее целью является активи-
зация не только сексуаль-
ных, но этнических и ре-
лигиозных меньшинств,
их интеграция с теми, кто
представляет в стране
большинство. Но все же
это будет первым преце-
дентом, когда на тбилис-
ские улицы организован-
но выйдут люди с нетра-
диционной сексуальной
ориентацией.

Соответствующие не-
правительственные орга-
низации уже подготовили
различную атрибутику
для парада — сувениры,
майки, буклеты с надпи-

Гей-парад в Тбилиси?
Сексуальные меньшинства Грузии готовятся к

первому в истории страны гей-параду — он со-
стоится в Тбилиси 29 июля, передает Росбалт со
ссылкой на телекомпанию «Рустави-2».

сями «Все разные — все
равноправные».

Судя по сюжету теле-
компании, в Тбилиси
идея проведения гей-па-
рада мало кому понрави-
лась. В основном населе-
ние считает, что гей-па-
рады для Грузии непри-
емлемы исходя из тради-
ций страны. Впрочем, не-
которые заявили, что по-
добные акции их не разд-
ражают — было бы весе-
лье.

Парад стартует от зда-
ния Государственной фи-
лармонии в центре Тби-
лиси и завершится на од-
ной из городских площа-
дей на берегу реки Кура.

Если, конечно, состо-
ится...

Все участники манев-
ров были брошены на лик-
видацию последствий ус-
ловного землетрясения.
Пострадавших эвакуиро-
вали на автомобилях и ле-
тательных аппаратах для
оказания медицинской
помощи. Также была осу-
ществлена гуманитарная
акция - грузы сбрасыва-
лись на парашютах.

В учениях были задей-
ствованы около 80 грузин-

Согласно USCRI, поло-
жение беженцев везде не-
уклонно ухудшается.

- Исследование 2007
года показывает, что ни
одна страна не обладает
монополией на плохое об-
рашение с беженцами, -
заявила президент и ис-
полнительный директор
USCRI Лавиния Лимона. -
Независимо от того,
демократичeские или дик-
таторские режимы у влас-
ти, они считают, что могут
обращаться с беженцами
ненадлежащим образом
без всякого послед-
ствия...

Около девяти милли-
онов беженцев находятся
в условиях длительного и
принудительного содер-
жания - лишенные права
на работу и свободу пере-
движения, находясь в по-
добном положении боль-
ше десяти лет.

Члены Комитета США
по беженцам и иммигран-
там  (USCRI):

1. Осуждают практику
длительного и принуди-
тельного содержания бе-
женцев, нарушающего их
права и противоречащего
положениям и духу Кон-
венции 1951 года и Прото-
кола 1967 года, и призыва-
ют международное сооб-
щество, включая страны

Cooperative Archer 2007:
активная фаза

На военном аэродроме в Алексеевке 17 июля началась активная фаза
учений Cooperative archer 2007, которые проводятся в рамках программы
НАТО «Партнерство во имя мира».

ских и 340 военнослужа-
щих других стран, 11 воен-
ных вертолетов и шесть
самолетов, представляю-
щих ВВС девять госу-
дарств.

Активная фаза учений
проходит в рамках
Cooperative Archer
2007 продлится по 19 июля.
18 июля полигон посетили
представители диплома-
тического корпуса, аккре-
дитованного в Грузии.

Как заявил Новости-
Грузия представитель Ев-
ропейского командования
ВВС НАТО на базе Рамш-
тейн полковник Йоган Хен-
рикс, в ходе маневров был
достигнут значительный
прогресс в плане улучше-
ния совместимости под-
разделений различных
стран.

- В учениях принимают
участие представители
различных государств, у
которых имеются свои
правила и предложения
по решению тех или иных
задач, но в ходе этих уче-
ний мы вели работу по вы-
работке общих стандар-
тов и достижения совмес-
тимости подразделений, -
сказал Хенрикс.

Как заявил другой пред-
ставитель европейского
командования ВВС НАТО
полковник Генри Шнайдер-
, натовцам так понрави-
лась Грузия и условия про-
ведения здесь совмест-
ных мероприятий, что они
готовы вновь провести
здесь учения.

пр
ав

а 
че

ло
ве

ка

Беженцев – больше пятнадцати
миллионов
Мурад АЛАШВИЛИ

На днях опубликован доклад Комитета США по беженцам и иммигран-
там  (USCRI). В нем отмечается: при том, что  иракский кризис возвел
общее количество беженцев на самый высокий уровень за последние пять
лет, нарушения, совершенные по отношению к беженцам, во всем мире
не уменьшаются. По данным Всемирного исследования 2007 года, коли-
чество беженцев в мире на конец 2006 года увеличилось на два миллиона
по сравнению с 2005 годом и перевалило за 15 миллионов человек.

доноров и
членов Ис-
полнительно-
го Комитета
УВКБ ООН,
cделать то же
самое;

2. Призы-
вают между-
народное со-
о б щ е с т в о
развивать и
осуществлять
стратегию по
п р е к р а щ е -
нию практики
длительного
содержания
б е ж е н ц е в ,
включая изу-
чение вопроса, насколько
оказание помощи бежен-
цам будет способствовать
реализации прав, закреп-
ленных в Конвенции;

3. Призывают УВКБ
ООН осуществлять более
эффективный монито-
ринг положения беженцев
согласно положениям Кон-
венции, включая права,
связанные со свободой
передвижения, и права на
заработок средств к суще-
ствованию;

4. Призывают страны,
не ратифицировавшие
Конвенцию и Протокол,
ратифицировать их;

5. Призывают страны,
ратифицировавшие Кон-

венцию и/или Протокол,
но сделавшее это с ого-
ворками по ключевым ста-
тьям, касающимся права
на работу и свободу пере-
движения, упразднить эти
оговорки;

6. Призывают все стра-
ны принять
закoнодательство, прово-
дить политику, и осуще-
ствлять программы, пре-
дусматривающие полное
использование основных
прав беженцев, закреп-
ленных в Конвенции.

Одним словом, пора
понять, что беженцы дол-
жны жить как люди – и до
возвращения на родину и
после этого.
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Время бить тревогу!
Над кузницей спортивных кадров Грузии нависла смертельная опасность!

Все специалисты, работаю-
щие в Академии, в обычном ре-
жиме продолжат работу и в Тби-
лисском государственном уни-
верситете языка и культуры, ци-
тирует Медианьюс министра.

- Административные долж-
ности будут сохранены за все-
ми, у кого будет желание циви-
лизованно принять участие в
процессе интеграции. А если
кого беспокоят абсурдные идеи
относительно статуса академии,
я хочу напомнить, что высшее
учебное заведение это не госу-
дарство, чтобы бороться за свой
статус. Высшее учебное заведе-
ние должно бороться за каче-
ственное образование для сту-
дентов, что мы им и предлага-
ем, - заявил Габашвили.

После интеграции двух выс-
ших учебных заведений, сту-
денты Академии продолжат
обучение в обычном режиме
и получат соответствующие

Судьба Академии
спорта решена

По словам министра культуры, охраны памятников
и спорта Грузии Георгия Габашвили, Академия физичес-
кого воспитания и спорта войдет в состав Тбилисско-
го государственного университета языка и культуры
имени Ильи Чавчавадзе «под максимально независи-
мым статусом».

дипломы. Объединенному вузу
будут переданы два современ-
ных спортивных комплекса:
«Буревестник» и СКА.

Между тем, около двухсот
представителей Академии
спорта провели акцию протеста
перед зданием госканцелярии  и
еще раз потребовали  сохране-
ния независимого статуса  вуза,
передает IPN. Они передали в
канцелярию президента более
трех тысяч подписей сторонни-
ков сохранения нынешнего ста-
туса Академии.

Как сказал руководитель ад-
министрации  вуза Ираклий До-
лаберидзе,   они готова  пойти на
компромисс  и  уступить власти
принадлежащие ей здание   на
проспекте Ильи Чавчавадзе, а
также  13 строений и  площадь в
более чем 40 тысяч  квадратных
метров в том случае, если ака-
демии будет сохранен независи-
мый статус.

В будущем году первому в
Грузии специализированному
физкультурно-спортивному
высшему учебному заведе-
нию исполняется 70 лет. Со-
зданный в 1935 году как фа-
культет физвоспитания Тбил-
госуниверситета просуще-
ствовал три год и в 1938 году
решением правительства был
преобразован в самостоя-
тельный вуз – Грузинский госу-
дарственный институт физи-
ческой культуры (ГГИФК). Ре-
шение это было продиктова-
но самой жизнью – стране нуж-
ны были широко образован-
ные и физически подготов-
ленные юноши и девушки, го-
товые, как тогда было приня-
то говорить, к труду и оборо-
не.

Старожилы столицы, веро-
ятно, помнят первые шаги но-
вого учебного заведения. Труд-
ные это были шаги, очень труд-
ные. Размещенный в совер-
шенно неприспособленном
здании бывшей макаронной
фабрики, не располагающий
элементарными условиями
для проведения практических
занятий институт вынужден
был арендовать стадионы,
спортзалы, бассейн, располо-
женные в разных концах горо-
да. Это, естественно, создава-
ло массу трудностей, сказыва-
лось на качестве учебной ра-
боты.

С годами положение меня-
лось. Получив в свое распоря-
жение вновь отстроенный
учебный корпус в Ваке, пост-
роенный благодаря настойчи-
вости и энергии нашего выда-
ющегося спортсмена Дмитрия
Мелитоновича Иоселиани,
институт стал осваивать при-
надлежавшую ему близлежа-
щую территорию: один за дру-
гим вступали в строй спортив-
ные залы, футбольное поле,
теннисные корты, кабинеты,
лаборатории, появилась воз-
можность связать воедино
весь учебный процесс. Кроме
кафедр по видам спорта (фут-
бола, спортивных игр, борьбы,
прикладных видов и т.д.), были
созданы кафедра анатомии,
физиологии, педагогики, тео-
рии и методики физвоспита-
ния, иностранных языков. Бок
о бок с признанными спортив-
ными авторитетами, такими
как Г.Бабилодзе, А.Джорджад-
зе, Л.Головня, А.Церетели,
Ш.Диасамидзе, И.Алиханов и
многие другие, в институте
плодотворно трудились изве-

стные ученые Г.Тваладзе, С.На-
рикашвили, В.Норакидзе и др.
Думаю, не ошибусь, если за-
мечу, что главной задачей,
поставленной перед коллек-
тивом института, была и ос-
тается подготовка высоко-
квалифицированных, широ-
ко эрудированных педагогов
и тренеров для школ и вузов
республики. Десятки и десят-
ки выпускников ГГИФКа от-
мечены высокими званиями
«Заслуженный деятель физ-
культуры и спорта Грузии»,
«Заслуженный тренер Гру-
зии», «Заслуженный учитель
школы». Это благодаря их
труду Грузия гордится сегод-
ня своими олимпийскими ус-
пехами, победами на чемпи-
онатах мира, Европы, СССР,
завоеванными, кстати, в по-
давляющем большинстве
студентами инфизкульта, ко-
торый с недавних пор имену-
ется Академией физическо-
го воспитания и спорта. Ста-
тистика свидетельствует о
том, что студентами и воспи-
танниками Академии на
Олимпийских играх, европей-
ских и мировых первенствах
завоевано 1320 медалей, из
них 613 золотых. 13 выпускни-
ков завоевали 18 золотых
олимпийских наград, а более
300 стали чемпионами мира
и Европы. Никто не может
убедить меня в том, что эти
достижения могли быть дос-
тигнуты без львиной доли
участия в них тренеров и
спортсменов, выросших в
стенах Института физкульту-
ры. Не сочтите за бахваль-
ство, но вряд ли в какой-ни-
будь стране, сопоставимой с
нашей по масштабам, достиг-
нуты столь впечатляющие
результаты.

И вот с недавних пор над
Академией стали сгущаться
тучи. Поползли слухи, что в
Министерстве культуры, ох-
раны памятников и спорта
подготовлен проект, соглас-
но которому здание Акаде-
мии будет продано, сама она
упразднена и интегрирована
в Тбилисский государствен-
ный университет имени
И.Чавчавадзе. Слухи эти по-
лучили подтверждение пос-
ле публичного заявления ми-
нистра Г.Габашвили. Прикры-
ваясь громкими фразами о
необходимости реформы,
даже не посчитав необходи-
мым вынести этот вопрос на
обсуждение спортивной об-

щественности (имею
в виду не только кол-
лектив самой Акаде-
мии, но и Нацио-
нальный олимпийс-
кий комитет, феде-
рации по видам
спорта, ветеранские
организации, ми-
нистр позволяет себе
такое заявление:
«Академия в любом
случае объединится с
У н и в е р с и т е т о м
И.Чавчавадзе, будь то
с согласия руковод-
ства вуза или без
него. Академия
спорта сформирует-
ся в рамках универси-
тета в виде независи-
мой кафедры
спорта…» И еще: «Те
специалисты и препо-
даватели Академии,
которые нам нужны
для подготовки

спортивных кадров, будут со-
хранены и им будут предос-
тавлены более лучшие усло-
вия для работы». Вот так – ни
меньше, ни больше. Как гово-
рится, своя рука владыка, что
хочу, то и ворочу.

Между прочим хочу напом-
нить министру, что предус-
мотренные законом о выс-
шем образовании мероприя-
тия по реформе, Академия за-
вершила одной из первых,
хотя не получила ни одного
тетри из выделенных для
каждого вуза 130-150 тысяч
лари, как не получила
средств для оплаты предус-
мотренной госзаказом под-
готовки на бюджетном секто-
ре 292 студентов в 2005-2006
учебном году и 70 студентов
– в нынешнем. А это – около
полумиллиона лари.

Разве не прав Леван Теди-
ашвили прилюдно (в прямом
эфире телекомпании «Име-
ди») заявивший о том, что «в
последнее время в руковод-
стве физкультурно-спортив-
ным движением в стране по-
явилось больно много непро-
фессионалов, людей случай-
ных, некомпетентных, и на-
звал среди прочих конкретно
нынешнего министра. За два
с лишним года, что Г.Габашви-
ли занял министерское крес-
ло, он ни разу не встретился с
профессорско-преподава-
тельским составом Академии,
а на неоднократные приглаше-
ния даже не счел нужным от-
ветить. Впрочем так же, как
отказался от участия в двух
акциях, организованных теле-
компанией «Имеди» на минув-
шей неделе. Не нашел в себе
мужества встретиться с глазу
на глаз с людьми, судьбы ко-
торых он решает в тиши свое-
го кабинета. Думаю, он знал,
какой нелицеприятный диалог
его ждет. Между прочим, в
пылу разгоревшейся дискус-
сии как-то в тени остались ито-
ги интерактивного опроса те-
лезрителей, которым был за-
дан вопрос: «Считают ли они
правильным «реформирова-
ние» (кавычки мои – Д.Б.) Ака-
демии физвоспитания и
спорта в факультет Госунивер-
ситета им.И.Чавчавадзе?»
Итог был более чем убеди-
тельным: подавляющее боль-
шинство (почти 97 процентов!)
ответили отрицательно. Ну,
что мог ответить министр
этим людям? Что они не пра-
вы, а прав он? Впрочем, на

следующий день, на специ-
ально организованной пресс-
конференции он пытался до-
казать именно это, обвинив
своих оппонентов в непони-
мании всей глубины задуман-
ных им перемен. Это были
беспочвенные, бездоказа-
тельные обвинения.

Если кто смотрел и слушал
телепередачи, посвященные
судьбе Академии и сгустив-
шимися над ней тучами, на-
верняка обратил внимание на
оценку, данную происходяще-
му не только преподавателя-
ми и студентами, но и наши-
ми прославленными спорт-
сменами, многие из которых
являются питомцами предше-
ственника нынешней Акаде-
мии – Грузинского государ-
ственного института физи-
ческой культуры. Единодушны
были в своих высказываниях
Леван Тедиашвили и Роберт
Шавлакадзе, Лери Хабелов и
Гурам Сагарадзе, Русудан Си-
харулидзе и Реваз Дзодзуаш-
вили. Гневно обличали «ре-
форматоров»  парламента-
рий Валерий Гиоргобиани и
прославленный наш путеше-
ственник Джумбер Лежава. А
о присутствующих в студии и
говорить нечего. И только
двое попытались «рассеять
тучи», доказать, что ничего
худого ждать не следует.
Олимпийский чемпион Зураб
Звиадаури ничего вразуми-
тельного кроме «поживем –
увидим» собравшимся ска-
зать не мог, а другой олимпий-
ский чемпион парламентарий
Георгий Асанидзе начал фан-
тазировать на тему о светлом
будущем грузинского спорта
в университетских стенах.
«Вы же не знаете, кто покупа-
тель и что он обещает – мо-
жет, его предложения будут
заманчивы» – такова позиция
Асанидзе, которую он озвучил
едва ли не как правитель-
ственную. Лучше бы он сказал
о том, почему наши тяжело-
атлеты (а заодно с ними и
фехтовальщики) лишились
своих тренировочных баз, на

месте которых вырыт котло-
ван под многоэтажный жилой
дом.

Мне стыдно за этих ребят,
опозоривших себя и проявив-
ших элементарную трусость в
защиту полученных собствен-
ных благ. Главного экзамена в
жизни – экзамена на граждан-
ское мужество – они, к сожа-
лению, не выдержали.

Когда я взялся за написание
этого письма в редакцию,
меня стали отговаривать.
Мол, пустое это дело, все уже
решено, плетью, мол, обуха
не перешибешь. Не верю, что
вопреки логике,  вопреки
мнению подавляющего боль-
шинства людей, заинтересо-
ванных судьбами не только
Академии, но и грузинского
спорта, можно принимать ре-
шения, которые, как сказал в
телеинтервью Роберт Шавла-
кадзе, равносильно преда-
тельству. Общественность
вправе ждать, что найдутся
возможности доказать от-
дельным лицам (пусть даже
членам правительства и пар-
ламента), что «от добра добра
не ищут», и что нельзя рушить
хорошо налаженное дело в
угоду отдельных личностей
или компаний, что равносиль-
но преступлению против сво-
его народа, против страны.
Моя уверенность в успешное
завершение этой позорной
истории возросла после того,
как узнал, что коллектив Ака-
демии обратился с просьбой
к Президенту Грузии Михаилу
Саакашвили не дать востор-
жествовать несправедливос-
ти и сохранить уникальный
комплекс Академии грузинс-
кому спорту.

Джано БАГРАТИОНИ,
советник Националь-

ного олимпийского
комитета Грузии,

выпускник
ГГИФКа, заслуженный

деятель физкультуры и
спорта Грузии, заслужен-
ный тренер СССР, почет-
ный гражданин Тбилиси.
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В Бразилии – трехдневный траур
Президент Бразилии Луис Инасио Лула да Силва

объявил трехдневный траур в связи с аварией в
аэропорту Сан-Паулу, в которой погибли около двух-
сот человек, сообщает AFP.

Как сообщалось ранее, пассажирский самолет Airbus A320,
заходя на посадку в аэропорту Конгоньяс, выехал со взлет-
но-посадочной полосы, врезался в офисное здание и заго-
релся. Никто из 176 человек, находившихся на борту, не вы-
жил. Погибли также, по предварительным данным, около 20
человек, оказавшихся около здания в момент аварии.

Лайнер соскользнул в море
Во вторник колумбийский авиалайнер, на борту

которого были 49 пассажиров и пять членов экипа-
жа, съехал со взлетно-посадочной полосы при по-
садке и въехал носом в море. Как сообщает France
Presse, пострадали девять человек.

Самолет Embraer 190 авиакомпании Aero Republica выпол-
нял рейс из города Кали в город Санта-Марта, расположен-
ный на побережье Карибского моря. Посадка производилась
в условиях дождя и сильного ветра. При второй попытке
приземления лайнер не смог остановиться, проломил ог-
раждение и съехал с берега в море. Пассажиры были эваку-
ированы с помощью аварийных трапов.

«Помощь» предков
Житель Нерчинско-Заводского района Читинской

области, разбирая на дрова старый дом на окраине
села Второй Булдуруй, обнаружил спрятанный в сте-
не глиняный горшок с золотыми монетами. Об этом
сообщает РИА Сибирь.

Сто лет назад в Нерчинско-Заводском районе жили зажи-
точные казаки. До сих пор на окраине села Второй Булдуруй,
которое в народе называют «старым посельем», местные
жители на дрова разбирают старые дома. 54-летний мест-
ный житель приехал поживиться дровишками, а нашел це-
лое состояние. Когда мужчина разбирал деревянную клад-
ку, из щели между бревен выпал глиняный горшок со сло-
манным горлышком.

Всего в сосуде оказалось 63 золотых монеты, а стоимость
клада оценивается в сумму, равную трем бюджетам Нер-
чинско-Заводского района. По закону гражданину, добро-
вольно выдавшему клад, полагается часть от общей суммы
находки.

Между странами суще-
ствует договор о сотрудни-
честве, в соответствии с
которым шестеро болгарс-
ких медиков - пятеро мед-
сестер и получивший граж-
данство Болгарии палес-
тинский врач - могут быть
выданы болгарской сторо-
не и отбывать наказание на
родине, сообщает AP.

Между тем, ливийский
адвокат медиков Осман
аль-Бизант сказал в интер-
вью катарскому телеканалу
Al-Jazseera, что решение о
депортации будет зависеть
от того, будут ли они в Бол-
гарии действительно отбы-
вать наказание.

Отправки медиков на ро-
дину добивается Евроко-
миссия. В распространен-
ном ею заявлении говорит-
ся: «Тот факт, что Высший
судебный совет Ливии не
утвердил смертный приго-
вор - это первое облегче-
ние». Однако Еврокомиссия
будет добиваться такого
решения, которое позво-

На ночное заседание де-
мократы пошли от отчаяния.
Несмотря на полученное по
итогам промежуточных но-
ябрьских выборов прошло-
го года большинство в обе-
их палатах конгресса, они
никак не могут остановить
непопулярную среди их из-
бирателей войну.

«Республиканцам при-
дется выбирать - хотят ли
они защищать президента
или защищать наших сол-
дат», - заявил Гэрри Рид. По
его словам, он надеется, что
ночные дебаты - в после-
дний раз они проводились
в сенате в 2003 году - «при-
влекут внимание амери-
канцев к обструкционизму
республиканцев», передает
ИТАР-ТАСС.

Жаркий диспут идет вок-
руг поправки к законопроек-
ту о военном бюджете стра-
ны на 2008 год. Ее инициато-
рами выступили председа-
тель Комитета по делам во-
оруженных сил Карл Левин
и его коллега Джек Рид. Они
потребовали начать вывод
войск через 120 дней после
того, как закон вступит в
силу, и завершить возвра-
щение большей части кон-
тингента домой к концу ап-
реля 2008 года.

Российские самолеты вы-
летели с авиабазы на Кольс-
ком полуострове и направи-
лись к Великобритании. Они
постоянно патрулируют нор-
вежское побережье, однако
редко долетают до Шотлан-
дии.

По словам пресс-секрета-
ря британских ВВС, бомбар-
дировщики развернулись,
не долетев до британского
воздушного пространства.
Британские самолеты также
вернулись на базу.

В Лондоне считают: нет
никаких доказательств того,
что инцидент связан с обо-
стрением отношений между
Россией и Великобританией
из-за отказа РФ экстрадиро-
вать Андрея Лугового, обви-
няемого в убийстве Алек-
сандра Литвиненко, и заяв-
лениями главы МИД Вели-
кобритании Дэвида Милибэн-
да о высылке в ответ на это

Лондон поднял
истребители

C авиабазы ВВС Великобритании «Лиминг» были
подняты по тревоге два истребителя Tornado сил
быстрого реагирования, чтобы перехватить россий-
ские стратегические бомбардировщики Ту-95, вплот-
ную приблизившиеся к воздушному пространству
страны. Как пишет The Times, над Северной Атлан-
тикой вновь повис дух «холодной войны».

четырех российских дипло-
матов.

Россия заявляет, что са-
молеты дальней авиации
не входили в воздушное
пространство Великобри-
тании, а выполняли плано-
вые полеты. Главком ВВС
России генерал-полковник
Александр Зелин назвал
сообщения о том, что два
стратегических бомбарди-
ровщика якобы направля-
лись в сторону британско-
го воздушного простран-

ства не соответствующими
действительности.

«Наши самолеты выпол-
няли плановые полеты в ней-
тральных водах. Такие поле-
ты выполнялись и будут вы-
полняться по плану подго-
товки экипажей дальней
авиации», - заявил Зелин.

Ту-95 (по классификации
НАТО - Bear) - советский тур-
бовинтовой стратегический
бомбардировщик-ракетоно-
сец, один из самых быстрых
винтовых самолетов, став-
ший одним из символов хо-
лодной войны. Единствен-
ный принятый на вооруже-
ние и серийно производив-
шийся турбовинтовой бом-
бардировщик. Предназначен
для поражения бомбами (в
том числе ядерными) и кры-
латыми ракетами важных
объектов противника в лю-
бое время суток и в любых
погодных условиях.

Ночные дебаты
Американские сенаторы в ночь со вторника на среду продолжили острые

дебаты по вопросу о выводе войск из Ирака. Лидер демократического боль-
шинства в верхней палате конгресса Гэрри Рид распорядился доставить при-
мерно дюжину раскладушек в одну из комнат рядом с залом заседаний - «для
тех, кто захочет отдохнуть, не удаляясь далеко». А помощники законодате-
лей-демократов щедро раздавали республиканцам упаковки с зубными щет-
ками, пастой, дезодорантами и прилагаемой запиской: «Припасы для вашей
бессонной ночи. Помогите нам положить конец войне».

Демократы
подчеркивают,
что в Ираке по-
гибли уже свы-
ше 3.600 амери-
канцев, а на
войну, продол-
жающуюся пя-
тый год, израс-
ходовано бо-
лее 400 милли-
ардов долла-
ров... Респуб-
ликанцы твердят, что вывод
войск лишь поощрит терро-
ристов на новые теракты на
территории США.

«Демократы, к сожале-
нию, пытаются подорвать
усилия наших войск и не дать
нашим генералам выпол-
нять поставленные перед
ними задачи», - заявил, в час-
тности, лидер меньшинства
в сенате Митч Макконнелл.

Из ста сенаторов пред-
ставителями Демократичес-
кой партии являются 51. Они
заручились поддержкой
всего трех республиканцев.
Остальные однопартийцы
президента Буша высказы-
ваются против установле-
ния каких-либо сроков выво-
да войск. Они уверены, что
им удастся заблокировать
усилия демократов: соглас-
но процедурным правилам

за голосование по поправ-
ке должны высказаться 60
сенаторов.

Ожидалось, что Гэрри Рид
поставит вопрос о проведе-
нии голосования к полудню
среды, в 20.00 по тбилисско-
му времени.

Ранее палата представи-
телей конгресса США про-
голосовала за вывод аме-
риканских войск из Ирака
к первому апрелю 2008
года. За этот законопроект
проголосовали 223 члена
палаты, где большинство
мест принадлежит пред-
ставителям Демократичес-
кой партии, 201 высказался
против. Палата представи-
телей проигнорировала
предупреждение прези-
дента Джорджа Буша об
использовании им права
вето.

Ливия готова вернуть болгар на родину
Глава ливийского МИДа Абдель Рахман Шалгам заявил, что Ливия готова

рассмотреть вопрос о депортации на родину болгарских медиков, которым
Высший судебный совет в Триполи заменил смертный приговор на пожиз-
ненное заключение.

лит болгарс-
ким медикам
как можно
скорее поки-
нуть Ливию и
перебраться в
Е в р о с о ю з ,
подчеркива-
ется в заявле-
нии, передает
Интерфакс.

Со своей
стороны, Со-
е д и н е н н ы е
Штаты обра-

тились к Ливии с просьбой
отправить осужденных на
пожизненное заключение
медиков на родину. «Мы на-
стоятельно призвали ли-
вийское правительство
найти путь к тому, чтобы по-
зволить медикам вернуть-
ся домой», - заявил во втор-
ник представитель госде-
партамента США Шон Мак-
кормак.

Глава болгарского МИДа
Ивайло Калфин, комменти-
руя решение Высшего су-
дебного суда Ливии, заме-
нившего смертный приго-
вор медикам на пожизнен-
ное заключение, отметил,
что сделан большой шаг
вперед, но работа будет за-
вершена, когда они вернут-
ся на родину.

Напомним, что в субботу
Высший судебный совет в
Триполи заменил смертный
приговор медикам, признан-
ным виновными в умыш-
ленном заражении несколь-
ких сот детей ВИЧ, на по-
жизненное заключение.

Такое решение совета -
последней инстанции поли-
тического уровня, которая
вправе помиловать, смяг-
чать или, наоборот, ужесто-
чать наказание - стало ве-
роятным лишь после того,
как 460 пострадавших се-
мей, в том числе заразив-
шихся ВИЧ-инфекцией 438
детей и нескольких мате-
рей, получили по миллиону
долларов США в качестве
компенсации. Во вторник
они выступили с заявлени-
ем, в котором отозвали
свое требование об испол-
нении смертной казни в
отношении медиков.

Родственникам постра-
давших детей также пообе-
щали, что зараженные дети
смогут проходить профи-
лактику в лучших европей-
ских клиниках. Кто выпла-
чивает компенсации пост-
радавшим ливийским де-
тям не сообщаются.

Ливийское «дело вра-
чей» продолжается с 1999
года, когда были арестова-
ны пять медсестер из Бол-
гарии: Кристиана Вулчева,
Нася Ненова, Валентина
Сиропуло, Валя Червеняш-
ка, Снежана Димитрова, а
также врач Ашраф аль-Хад-
жадж. Все они работали в
одной из больниц в Бенга-
зи, где были выявлены слу-
чаи массового заражения
детей ВИЧ-инфекцией. В
результате долгого судеб-
ного процесса в мае 2004
года суд приговорил обви-
няемых к расстрелу.
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Западные СМИ ком-
ментируют решение
Владимира Путина о
выходе России из Дого-
вора об обычных воору-
женных силах в Европе
(ДОВСЕ).

Американская The
Washington post: в сво-
ем заявлении Кремль
указал, что действие
подписанного в 1990
году договора было при-
остановлено «в связи с
исключительными об-
стоятельствами, отно-
сящимися к содержа-
нию договора, затраги-
вающими безопас-
ность Российской Фе-
дерации и требующи-
ми принятия безотлага-
тельных мер».

Россия и раньше уг-
рожала пойти на этот
шаг в ответ на планы
США по размещению
противоракетной систе-
мы в Восточной Европе
для защиты от возмож-
ного удара со стороны
Ирана. Российские чи-
новники называют аме-
риканский проект не-
нужным, поскольку счи-
тают, что Иран еще дол-
гие годы не сможет со-
здавать ракеты дальне-
го радиуса действия. И,
что более важно, воен-
ные полагают, что систе-
ма будет способна – и,
вероятно, будет исполь-
зована – Соединенными
Штатами, чтобы контро-
лировать значительную
часть российской тер-
ритории.

Мораторий на испол-
нение Договора об
обычных вооруженных
силах в Европе ухудшит
и без того напряженные
отношения России с ее
непосредственными со-
седями в Восточной Ев-
ропе. Теперь Россия
может выдвинуть до-
полнительные танки и
тяжелое вооружение к
своим западным грани-
цам. Представители
Польши, Эстонии и со-
седних стран сразу же
выразили сожаление в
связи с приостановкой
договора.

Тем не менее, полито-

Мораторий на ДОВСЕ: на арену
вышла новая Россия

логи и военные аналити-
ки считают маловероят-
ной масштабную пере-
дислокацию сил. Мора-
торий, по их словам,
стал способом выразить

недовольство России
планами по ПРО и одно-
временно продемонст-
рировать, что страна
вновь стала амбициоз-
ной державой, с которой
нужно считаться.

НАТО сочло решение
России «досадным ша-
гом в неверном направ-
лении». «НАТО считает
данный договор одним
из краеугольных кам-
ней европейской безо-
пасности», – заявил
пресс-секретарь альян-
са Джеймс Аппатурай.

Издание The
Financial Times пишет о
«пустых угрозах Рос-
сии», на которые «сле-
дует реагировать с ос-
торожностью».

Путин знает, что
ставка на национализм
– хороший способ дос-
тичь популярности у
российских избирате-
лей. От этого выиграют
и его сторонники в Госу-
дарственной думе, и его
протеже среди канди-
датов в президенты,
кем бы он ни оказался.

Но остальному миру
следует все вниматель-
но взвешивать и не ре-
агировать слишком
бурно, пишет газета.

Британская The

Guardian указывает, что
Россия теперь закрыла
инспекторам НАТО дос-
туп к своим военным
объектам и более не ог-
раничивает количество
танков и прочего тяже-
лого обычного вооруже-
ния на своей европейс-
кой территории.

Договор был приос-
тановлен через 150
дней после того, как
Россия официально
уведомила о такой воз-
можности все государ-
ства, имеющие к нему
отношение.

По словам экспер-
тов, произошедшее –
это скорее символичес-
кий жест, нежели пока-
затель намерения Рос-
сии собирать силы у
своих границ. Кремль,
объясняют специалис-
ты, выражает неудо-
вольствие в связи с
тем, что США, как ему
кажется, доминируют в
мировой политике. Од-
новременно он демон-
стрирует, что Россия
готова вести жесткую

игру на мировой арене.
Договор об обычных

вооруженных силах в
Европе был подписан
между Россией и члена-
ми НАТО в 1990 году,

когда армии СССР и
НАТО стояли лицом к
лицу в Центральной Ев-
ропе. В 1999 году в до-
говор были внесены по-
правки, призванные от-
разить изменения, ко-
торые произошли пос-
ле распада Советского
Союза. В частности,
были добавлены требо-
вания о выводе Моск-
вой сил из бывших со-
ветских республик –
Молдавии и Грузии.

Россия ратифициро-
вала упомянутые по-
правки и в последние
годы медленно осуще-
ствляла вывод войск,
тогда как США и другие
члены НАТО отказались
присоединиться к пере-
смотренной версии до-
говора, пока вывод
войск не будет оконча-
тельно завершен.

Данный договор счи-
тается одним из ключе-
вых элементов поддер-
жания стабильности в
Европе. Он предусмат-
ривает ограничение на
размещение участника-

ми договора танков,
бронетехники, артилле-
рии, ударных вертоле-
тов и боевых самолетов
на территории Европы.

Журнал Time  раз-

мышляет над тем, «по-
чему Путин вышел из
ключевого договора».

В числе прочих мер
возможно усиление во-
енного присутствия
России на южных кав-
казских границах и уси-
ленное давление на Ук-
раину с тем, чтобы со-
хранить российский
черноморский флот в
Крыму после 2017 года,
когда вывод войск дол-
жен быть завершен
окончательно, а также
отказ покидать терри-
торию Молдавии.

Владимир Рыжков,
входящий в число лиде-
ров демократической
оппозиции и один из
немногих независимых
депутатов Думы, гово-
рит, что противостоя-
ние было вызвано выхо-
дом США из договора
по ПРО в 2002 году, и по-
тому в словах Путина о
том, что Россия вынуж-
дена была ответить,
есть доля истины. Одна-
ко Рыжков воспринима-
ет жесткие шаги Пути-

на «в основном как по-
слание к стране в пред-
выборный год: ваш ли-
дер никуда не денется,
и неважно, кто фор-
мально станет прези-
дентом». Опросы пока-
зывают, что подобная
линия поведения рабо-
тает: русским она импо-
нирует.

Газета Der Standard в
статье «Путинское по-
слание Западу» пишет о
том, что «Россия рубит
сплеча – Европа может
сказать спасибо Бушу».

14 июля 2007 года на
мировую арену вышла
новая Россия. Первые
весточки из новой дер-
зкой России стали появ-
ляться несколько меся-
цев назад. «Мы не ста-
раемся всем понра-
виться», – писал ми-
нистр иностранных дел
РФ Сергей Лавров в ян-
варе этого года в статье
для еженедельной газе-
ты «Московские ново-
сти». «Внешнеполити-
ческая самостоятель-
ность России – это бе-
зусловный импера-
тив», – можно было про-
честь в той же статье.
По словам министра,
Россия и ее внешняя
политика не годятся для
того, чтобы ими управ-
ляли извне.

Путин и Лавров се-
годня делают выводы из
двойного кризиса Запа-
да: из политики дей-
ствий в одиночку, кото-
рую проводит админис-
трация Буша начиная с
2001 года, и расшире-
ния ЕС на фоне его по-
литической стагнации.

А д м и н и с т р а ц и я
Буша уболтала Польшу
и Чехию и заморочила
голову руководству
стран НАТО, которые хо-
тели провести консуль-
тации с российским ру-
ководством прежде,
чем Вашингтон в оди-
ночку примет решение.
Путин дал Западу 150
дней для того, чтобы
выполнить его требова-
ния относительно ре-
формы ДОВСЕ. Европа
может сказать спасибо
Бушу. Или сама искать
пути переговоров с
Москвой, пишет газета.
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В США легко купить радио-
активные вещества для изго-
товления «грязной бомбы»

В марте этого года аудиторы
государственного ведомства,
подчиняющегося Конгрессу, в
ходе тайной операции создали
подставную фирму и получили
в Комиссии по контролю за
ядерными материалами ли-
цензию, которая позволила бы
им приобретать радиоактив-
ные вещества для изготовле-
ния так называемой «грязной
бомбы».

Таким образом аудиторы –
сотрудники Государственного
учетного управления США
(GAO) – в очередной раз проде-
монстрировали, что меры бе-
зопасности, принятые после
терактов 2001 года, дабы пре-
дотвратить попадание радиоак-
тивных веществ в руки зло-
умышленников, недостаточны.
Такое заключение сделано в
докладе GAO, который будет ог-
лашен на сенатских слушаниях
сегодня.

«Поскольку террористы про-
явили интерес к приобретению
радиоактивных веществ, Конг-
ресс и американский народ
рассчитывают на то, что проце-
дуры лицензирования, касаю-
щиеся оборота таких веществ,
будут надежными», – отметил
аудитор GAO Грегори Катц в сво-
ем письменном заявлении,
подготовленном для слушаний.

Бомба, которую имели воз-
можность изготовить аудито-
ры, не нанесла бы широкомас-
штабного ущерба и даже не
вызвала бы сильного радиоак-
тивного заражения. Но ее взрыв
все равно имел бы серьезные
последствия, особенно в эконо-
мике, для любого крупного го-
рода, где бы это ни произошло.

В ходе тайной операции под-
ставная строительная компа-
ния, якобы расположенная на
западе штата Вирджиния, по-
дала заявку на получение лицен-
зии. Аудиторы благополучно

Северная Корея передала
одну мини-субмарину: через не-
сколько недель Иран получит ее
и будет использовать в случае
конфликта против американско-
го флота в Персидском заливе.
Неофициальная информация об
этом приобретении совпала с со-
общением о размещении третье-
го американского авианосца в
этом регионе.

Это «wolf pack». Стая волков,
преследующих жертву. А волки в
данном случае – это флотилия
предназначенных для миссий
внутри портов мини-субмарин и
быстроходных катеров, которые
сложно обнаружить. Они постро-
ены в Северной Корее и модер-
низированы с помощью итальян-
ских технологий.

Через несколько недель Иран
получит некоторые из этих бое-
вых единиц, которые будут ис-
пользоваться в случае конфлик-
та против V американского фло-
та в Персидском заливе. Неофи-
циальная информация о покупке
Тегераном мини-субмарин совпа-
дает с объявлением Пентагоном
о размещении в регионе третье-
го американского авианосца
Enterprise.

Иран уже давно наблюдает за
усилением американского воен-
ного присутствия на этом ТВД и
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Эрик  ЛИПТОН

зарегистрировали эту компа-
нию, хотя она не имела ни офи-
са, ни своего веб-сайта, ни шта-
та сотрудников – ее единствен-
ным активом был арендован-
ный почтовый ящик.

В докладе сообщается, что
служащие Комиссии по контро-
лю за ядерными материалами
не нанесли визит в офис ком-
пании и не попытались встре-
титься с ее руководством лич-
но. Через 29 дней они просто
выслали лицензию на адрес
почтового ящика в Вирджинии.

Там же сказано, что лицен-
зия, напечатанная на листе бу-
маги стандартного формата,
оказалась так плохо защищена
от подделки, что аудиторы, ис-
пользуя доступное в розничной
продаже оборудование, смогли
легко «подправить» ее текст,
изъяв из него упоминание о
лимите на объемы разрешен-
ного приобретения радиоактив-
ных веществ.

Вооружившись этим фаль-
сифицированным докумен-
том, аудиторы обратились в две
компании, производящие про-
мышленное оборудование, и
договорились о приобретении
десятков портативных радио-
изотопных измерителей плот-
ности и влажности. Такие при-
боры стоят примерно по пять
тысяч долларов штука и ис-
пользуются в дорожном строи-
тельстве для измерения плот-
ности грунта и дорожного по-
крытия. В этих устройствах
есть элементы из америция-
241 и цезия-137 – радиоактив-
ных веществ, широко исполь-
зуемых в промышленном обо-
рудовании. Убедившись в том,
что доказательств для подтвер-
ждения их предположений дос-
таточно, аудиторы прекратили
мистификацию до того, как
приборы были доставлены.

Но если бы они продолжали
осуществлять свой план – кото-
рый предполагал извлечение
радиоактивных веществ из при-

боров и сборку бомбы (рабо-
ту, весьма опасную как для ис-
полнителя, так и для окружаю-
щих), – им удалось бы изгото-
вить устройство для радиоак-
тивного заражения участка
примерно со стандартный го-
родской квартал, сообщает Ко-
миссия.

Эта «грязная бомба», как и
другие устройства такого типа,
не создала бы непосредствен-
ной угрозы здоровью людей, но
на участке пришлось бы прове-
сти полную эвакуацию и дезак-
тивацию.

Эдвард Макгэффигэн-млад-
ший, член руководящего сове-
та Комиссии по контролю за
ядерными материалами, зая-
вил: как только аудиторы уведо-
мили о прорехах в системе бе-
зопасности, организация неза-
медлительно предприняла
меры по ее укреплению. Теперь
комиссия предписывает своим
сотрудникам наносить визиты
во все компании, которые им
неизвестны, и только затем
удовлетворять просьбы о выда-
че лицензии. Макгэффигэн
также сообщил, что изучается
вопрос об изменении формы
лицензии, дабы осложнить ее
фальсификацию или внесение
исправлений.

В то же самое время Мак-
гэффигэн призвал не переоце-

нивать опасность,
которую таит в
себе объем радио-
активных веществ,
приобретавшихся
аудиторами. Кро-
ме того, такая опе-
рация гораздо до-
роже и сложнее в
осуществлении,
чем более стан-
дартный теракт с
подрывом грузови-
ка с взрывчаткой
или грузом хими-
ческих веществ.

«Не проще
было бы мне взор-
вать железнодо-
рожную цистерну

с хлором или другим токсич-
ным веществом? Ведь это во
много раз дешевле, чем весь
этот хитроумный запутанный
план», – риторически вопро-
сил Макгэффигэн.

Пресс-секретарь Комиссии
Дэвид Макинтайр заявил, что
его организация не проинспек-
тировала офис фальшивой
компании перед выдачей ли-
цензии, так как портативные
приборы, которые пытались
приобрести аудиторы Конгрес-
са, относятся к категории ма-
лоопасных; оборот более опас-
ных радиоактивных веществ ре-
гулируется строже.

Однако сенатор от Минне-
соты республиканец Норм
Коулмэн, с 2003 года призы-
вающий аудиторов Конгрес-
са расследовать возможные
ядерные угрозы, заявил, что
Комиссия пытается пре-
уменьшить опасность.

«Экономические и психологи-
ческие последствия взрыва
«грязной бомбы» на американс-
кой земле были бы катастрофи-
ческими, – сообщил Коулмэн в
своем заявлении в среду. – В
мире «после 11 сентября» Комис-
сия по контролю за ядерными
материалами мыслит так, слов-
но никакого 11 сентября еще не
было, а речь идет о предотвра-
щении нового Чернобыля».

Результаты эксперимента
аудиторов – лишь очередное
звено в серии докладов о не-
дочетах в управлении и регла-
менте Комиссии по контролю
за ядерными материалами.
По словам аудиторов и следо-
вателей, эти недочеты делают
страну уязвимее для терактов
с применением «грязных
бомб». В 2003 году аудиторы
впервые рекомендовали не
предоставлять лицензий на
приобретение радиоактивных
веществ без предварительно-
го инспектирования или дру-
гих проверок заявителя на
благонадежность.

В 2006 году они же рекомен-
довали Комиссии принять
меры для предупреждения
подделки ее официальных до-
кументов.

Аудиторам не в новинку ис-
пользовать тайные приемы.
Сходную тактику они примени-
ли в прошлом году, попытав-
шись контрабандой перевезти
радиоактивные вещества че-
рез границу, а также прове-
рить, насколько эффективны
меры правительства по защи-
те от аферистов, которые, вы-
давая себя за пострадавших,
претендовали на получение де-
нежного пособия после урагана
«Катрина» 2005 года.

Новейшее расследование
все-таки немного обнадежива-
ет: вторая попытка аудиторов
приобрести радиоактивные ве-
щества сорвалась.

В 34 штатах США рассмот-
рением заявок на предостав-
ление лицензий занимаются
местные регулятивные орга-
ны. В Мэриленде аудиторы
Конгресса послали сходную
заявку на выдачу лицензии
на приобретение строитель-
ного оборудования, в котором
используются радиоактив-
ные вещества. Но мэриленд-
ские чиновники выразили же-
лание проинспектировать
офис и склады подставной
компании, так что аудиторы
заявку отозвали.

Гуидо  ОЛИМПИО

осознает, что не сможет проти-
востоять супердержаве. Поэтому
специальные войска и особенно
«пасдаран» (КСИР), располагаю-
щие военно-морским потенциа-
лом, решили получить в свое рас-
поряжение корабли, способные
наносить внезапные удары и про-
водить операции по саботажу.
Подводные лодки, безусловно,
не остановят авианосцы, но мо-
гут создать помехи морскому
движению и проблемы для баз в
Персидском заливе.

Тегеран, как подтверждают
военные круги, решил обратить-
ся к своему обычному поставщи-
ку – Северной Корее. У коммуни-
стического режима имеются де-
сятки мини-субмарин. Пхеньян на
протяжении многих лет разраба-
тывал технику просачивания, осу-
ществляя шпионские рейды
вдоль берегов Южной Кореи и
Японии. Некоторые военно-мор-
ские плавсредства могут транс-
портировать до 30 вооруженных
человек, но модель, построенная
для Ирана, немного меньше: че-
тыре члена экипажа и восемь под-
водных пловцов-штурмовиков.
На мостике размещаются контей-
неры с минами, оборудование
или маленькие торпеды. Это ко-
пия знаменитых «свиней», кото-
рые использовали итальянские

подводные пловцы в ходе
Второй мировой войны.

Иранцы, построившие на
своих верфях пару образцов,
обратились за помощью к
Пхеньяну в надежде получить
более эффективные сред-
ства. Эксперты не исключают
того, что северокорейские
подводные лодки были моди-
фицированы с учетом техно-
логических инноваций, разра-
ботанных итальянской компа-
нией. Секретные технологии
достигли Ирана по сложной,
но уже ставшей классической
треугольной схеме. Наша
компания уступила больше
чем одну мини-субмарину Па-
кистану, который передал
«ноу-хау» Китаю, а тот, в свою
очередь, передал информа-
цию Северной Корее. Нет
тайны в том, что в этой облас-
ти Италия накопила большой
опыт, о чем свидетельствуют
высочайшие боевые качества
подводных подразделений,
представленных сегодня
Comsubin, Commando
Raggrupamento Subacquei Ed
Incursori «Teseo Tesei».

Небольшие плавсредства –
как сообщили нам японские ис-
точники – могут действовать со-
вместно с полупогружаемыми
средствами, которые будут спус-
каться в море со специальных
разведывательных кораблей.

Речь идет о транспортном кораб-
ле, замаскированном под торго-
вое или рыболовное судно, име-
ющем в носовой части створки:
в трюме имеется пространство
для катера. Такой корабль был
захвачен несколько лет назад
японскими ВМС. И, согласно за-
явлениям разведки, вполне ве-
роятно, что пара подобных эк-
земпляров была передана Ира-
ну.

В одном из сценариев амери-

канских ВМС предполагается,
что Иран может атаковать аме-
риканский флот, используя
тактику «роя»: десятки малень-
ких средств против одной
большой цели. В соответствии
с этой схемой – как уточнил Ро-
берт Олтейдж из разведки
ВМС США – двадцать быстро-
ходных десантных кораблей
нацеливаются на один боевой
корабль или нефтяной танкер.
В некоторых случаях «пасда-
ран» могут прибегнуть к ис-
пользованию камикадзе. Со-
гласно оценкам Пентагона,
иранская сторона имеет до ты-
сячи быстроходных катеров,
которые могут участвовать в
боевых действиях в Персидс-
ком заливе. Прибытие северо-
корейских мини-субмарин уси-
лит боевые возможности иран-
цев по организации помех су-
доходству и вынудит силы
НАТО сопровождать нефтяные

танкеры. Это повторение того,
что происходило в ходе ирано-
иракской войны в конце 80-х го-
дов. В то время морскому судо-
ходству угрожали воздушные
рейды иракской авиации и в
меньшей степени набеги «пас-
даран». В течение нескольких
недель отмечалась тревожная
ситуация в Суэцком проливе по
причине мин, установленных за-
гадочным судном. Все это мо-
жет повториться снова.
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- Ваши соседи Грузия и
Армения стремятся стать
членами НАТО. Армения,
напротив, является чле-
ном коллективного дого-
вора о безопасности с Рос-
сией. Хотите ли вы, чтобы
ваша страна осталась пос-
ледним форпостом Моск-
вы на Южном Кавказе?

- Мне не нравится подоб-
ное определение. Вступ-
ление в какой-либо воен-
ный блок может быть либо
самоценным, либо данью
моде. Вступление в пакт о
коллективной безопаснос-
ти, в который входит и Рос-
сия, отвечает нашим инте-
ресам по безопасности.
Для Армении также важно
развивать сотрудничество
с НАТО. Однако членство в
альянсе не принесет нам
большей безопасности, а
представит наши действия
как неоднозначные.

- Почему?
- Мы живем в непростом

регионе. У нас конструктив-
ные отношения с Ираном и
тесные связи с Россией.
Очевидно, что наши отно-
шения с соседями испор-
тятся, если мы вступим в
НАТО. Убежден, что это
не повысит нашу безо-
пасность. Другими слова-
ми: мы руководствуемся
прагматичными пред-
ставлениями.

- Два возможных канди-
дата в президенты на пред-
стоящих будущей весной
выборах считаются прона-
товскими. Может ли изме-
ниться ориентация вашей
страны после выборов?

- Я считаю, что число го-
лосов, которые эти полити-
ки набрали на состоявших-
ся в мае парламентских
выборах, а вместе они по-
лучили 13 процентов, убе-
дительно отражают мне-
ние избирателей.

- Конфликт вокруг насе-
ленной армянами и не при-
знанной международным
сообществом Карабахской
республики все еще не раз-
решен. Согласно нормам
международного права,
она находится на террито-
рии Азербайджана. Ваша
недавняя встреча с прези-
дентом Азербайджана
Ильхамом Алиевым, прохо-
дившая в Санкт-Петербур-
ге, окончилась безрезуль-
татно. Готова ли Армения
пойти на компромисс?

- Причина безуспешнос-
ти переговоров в том, что
Азербайджан не хочет при-
нять реальность и ошибоч-
но полагает, что возмо-
жен обратный процесс,
тогда как повернуть
вспять колесо истории
немыслимо. Народ, кото-
рый добился независимос-
ти, от нее не откажется.

- Мировое сообщество
как раз обсуждает воз-
можность признания неза-
висимости Косово, края,
населенного преимуще-
ственно албанцами. Будет
ли это, на ваш взгляд,
иметь последствия для
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Уве  КЛУССМАНН

Нагорного Карабаха?
- Я не думаю, что народ,

который добился независи-
мости и отстаивал ее в те-
чение 15 лет, будет задумы-
ваться над тем, признают ли
ее те или иные инстанции.
Мы не хотим привязывать-
ся к аналогиям, но, несом-
ненно, карабахцы имеют
не меньше права на неза-
висимость, чем косовские
албанцы. Тем более что
свое право они защищали
в одиночку, без вмеша-
тельства международно-
го сообщества.

- Но при немалой под-
держке республики Арме-
ния. Нагорно-Карабахская
республика зависима от
Армении, это касается в
первую очередь ее армии.
Министра обороны Нагор-
ного Карабаха вы назначи-
ли начальником Генштаба
вооруженных сил Арме-
нии. Воевали ли армянские
военные в Карабахе про-
тив Азербайджана?

- Воевал народ Армении.
Вы думаете, Албания не
помогала косовским албан-
цам? Тут много взаимосвя-
зей, и я представляю себе
будущее Армении и Кара-
баха как ассиметричную
конфедерацию. Но в насто-
ящее время республика Ка-
рабах является полноцен-
ным государством, кото-
рое со многим справляет-
ся лучше Азербайджана,
возьмите хотя бы форми-
рование государственных
институтов.

- Азербайджан воору-
жается. Военный бюджет
Азербайджана в этом
году впервые превышает
весь бюджет Армении.
Существует ли угроза
новой войны?

- Эта угроза существует
постоянно. Хотя я и сомне-
ваюсь в том, что военный
бюджет Азербайджана
больше всего нашего бюд-
жета. Я бы предостерег от
того, чтобы судить о соот-
ношении сил с обеих сторон
только по цифрам. Вы дол-
жны учитывать и то, что сол-
дат, защищающий свою ро-
дину, имеет другую мотива-
цию, чем тот, кто действует
на чужой территории.

- Вы могли бы исклю-
чить в случае конфлик-
та вероятность нанесе-
ния Арменией превен-
тивного удара?

- У нас нет намерений
начинать военную опера-

цию. Но в
с л у ч а е
подготов-
ленной аг-
рессии мы
п р и м е м
решения, к
к о т о р ы м
нас будет
обязывать
в о е н н о е
п о л о ж е -
ние и кото-
рые будут
отвечать
и н т е р е -
сам нашей
безопас -
ности.

- На гра-
нице между Нагорным Ка-
рабахом и Азербайджа-
ном постоянно случаются
столкновения, которые
уносят жизни людей.
Может ли стать выходом
из этой ситуации мирот-
ворческий контингент,
российский или какой-
либо другой?

- Наши предложения о
решении конфликта связа-
ны с признанием республи-
ки и гарантиями безопасно-
сти. Они предусматривают
присутствие миротворцев.
Это должен быть междуна-
родный миротворческий
контингент.

- Ваши границы с Азер-
байджаном и Турцией зак-
рыты. Кто сможет вам по-
мочь решить проблему,
Россия или скорее США?

- Мне кажется, ни Россия,
ни США тут не помогут. У
нас непростые отношения с
Турцией, которые усложня-
ются фактами нашей общей
истории. Самым разумным
было бы возобновить пря-
мые контакты. Но здесь
еще не появилось света в
конце тоннеля.

- Вашему соседу Ирану
грозят жесткие экономи-
ческие санкции в связи с его
ядерной программой. Прак-
тически треть объема ва-
шей торговли приходится
на Иран. Вы выступаете
против санкций, поскольку
они могут навредить ва-
шей экономике?

- Мы против санкций, по-
скольку они могут навре-
дить не только нам. Я не
думаю, что санкции откры-
вают путь для решения.
Иранское руководство
убеждено, что оно действу-
ет в рамках международных
договоренностей. Во вре-
мя контактов иранское ру-
ководство утверждает, что
ядерная программа Ирана
не преследует никаких во-
енных целей, тогда как За-
пад убежден в обратном.

Но если на Иран будет
оказываться давление и
если он почувствует, что с
ним обращаются неспра-
ведливо, если в иранцах
укрепится чувство, что За-
пад применяет двойные
стандарты, иранцы придут
к убеждению, что ради пра-
вого дела следует и пост-
радать. У меня такое впе-
чатление, что ужесточение
санкций приведет только к

усилению напряженности.
И трудно сказать, куда при-
ведет подобная негативная
динамика.

- Существует ли угро-
за и для Армении, как для
непосредственного сосе-
да Ирана?

- У нас с Ираном конст-
руктивные отношения, раз-
вивается экономическое
сотрудничество. А посколь-
ку с двумя другими соседя-
ми, Азербайджаном и Тур-
цией, отношения остав-
ляют желать лучшего, мы
не хотим их испортить
еще и с Ираном. Иран –
это государство с боль-
шой историей, корни его
государственности ухо-
дят вглубь веков.

- Вы занимаете пост пре-
зидента уже почти десять
лет. В начале следующе-
го года срок ваших прези-
дентских полномочий
подходит к концу. Чего вы
достигли и что еще необ-
ходимо сделать?

- К достижениям моего
президентства я могу отне-
сти экономические рефор-
мы. Мы хорошо сотруднича-
ли с международными фи-
нансовыми институтами.
Рост экономики Армении со-
ставил 12 процентов – один
из самых высоких показате-
лей для стран, которые не
экспортируют нефть. Мой
преемник должен будет
продолжить экономические
реформы. Мы нуждаемся в
предпринимателях средне-
го уровня и высокотехноло-
гичных предприятиях.

Руководство страны дол-
жно реформировать соци-
альную сферу и пенсионную
систему. Уровень бедности
у нас хоть и снизился за про-
шедшие несколько лет, но в
социальном секторе еще
много работы. Наши силы
безопасности хорошо орга-
низованы. Это важно и для
будущего: на фоне нашей
непростой истории гражда-
не Армении нуждаются в
особой защите.

- Службы безопасности
и армию реорганизовал в
первую очередь Серж Сар-
кисян, ныне занимающий
пост премьер-министра, а
ранее – министра обороны.
Он считается весьма перс-
пективным кандидатом в
президенты. Пользуется
ли он поддержкой?

- Да. Я, несомненно, под-
держиваю его. Я долго с ним
работал. А тот факт, что ар-
мия стала одним из тех госу-
дарственных институтов, ко-
торые пользуются довери-
ем, является в первую оче-
редь его заслугой.

- Можете ли вы предста-
вить себе, что Армения в
перспективе станет чле-
ном Евросоюза?

- Мы реалисты. На ближай-
шее время мы не ставим
перед собой цели вступить
в ЕС. Перед входом в Евро-
союз и так выстроилась длин-
ная очередь. Я думаю, ЕС
нужно перевести дух. Но мы
сделаем все возможное для
того, чтобы вывести сотруд-
ничество с ЕС на более вы-
сокий уровень.

Sunday Times обратилась к
Карлосу-Шакалу, международ-
ному террористу, на совести
которого многие десятки чело-
веческих жизней, погубленных
до того, как он был арестован в
1994 году.

Сегодня он отбывает наказание во
французской тюрьме Clairvaux и от-
вечает на вопрос, что он думает о пос-
ледователях «Аль-Каиды» и об их по-
пытках спровоцировать массовое
убийство на территории Великобри-
тании.

«Они не профессионалы.
Они неорганизованны. Они
даже не знают, как сделать взрывные устройства и де-
тонаторы, которые бы функционировали, – ответил
бывший враг общества «номер один». – Я провел моло-
дость между Кенсингтоном и Челси, и поэтому мне не
нравится, что людей убивают на улицах Лондона».

Некоторых удивил подобный ответ венесуэльца Кар-
лоса, настоящее имя которого Ильич Рамирес Санчес,
по поводу Лондона. Бывший террорист, приговорен-
ный к пожизненному заключению за три убийства в 1975
году, пребывает в ожидании суда по поводу других че-
тырех терактов. В их результате которых в 1980-е годы
погибли 12 человек.

В своем первом телефонном интервью с коррес-
пондентом газеты Карлос не выказал никаких угрызе-
ний совести по поводу собственного прошлого и зас-
меялся, когда корреспондент спросил у него, скольких
людей он убил.

«Я не садист и не мазохист, мне не нравятся страда-
ния других людей, – сказал Карлос. – Когда нам прихо-
дилось убивать, мы делали это просто и хладнокровно,
стараясь причинять как можно меньше боли».

Французские власти утверждают, что Карлос вино-
вен в гибели 83 человек, но сам он говорит, что точно
не знает: «Я их не считал. Не больше сотни». Отвечая на
вопрос о том, к чему привели убийства, которые он
совершил, он сказал: «Нашему примеру последовали
не только коммунисты, но и джихадисты».

В любом случае, по его словам, существует линия
преемственности с исламскими экстремистами. Кар-
лос, которого всегда раздражала кличка «Шакал», при-
своенная ему британской газетой после того, как сре-
ди его личных вещей была найдена книга «День Шака-
ла» Фредерика Форсита, решил стать профессиональ-
ным террористом.

Он провел в Лондоне несколько лет, используя в каче-
стве прикрытия свою работу преподавателя испанского
языка в школе для секретарей, но в действительности он
находился в британской столице ради составления спис-
ков людей, которых следовало устранить или похитить.

Карлос: опереточные
террористы

Мария  Кьяра  БОНАЦЦИ

Сегодня много спорят о том,
как новый британский премьер
Гордон Браун будет выстраивать
отношения своей страны с США
и Европой. Между тем Браун уже
занял позицию в отношении Рос-
сии – причем однозначную

Высылка четырех российских
дипломатов и приостановление
переговоров об облегчении ви-
зового режима стали совсем уж
неприкрытым афронтом в отно-
шениях между двумя странами,
и без того напряженных. При этом
Великобритания права в своей
критике: русские показали, мяг-
ко говоря, ограниченную готов-
ность к сотрудничеству с британ-
скими властями в расследовании
убийства экс-агента спецслужб
Александра Литвиненко в Лондо-
не в 2006 году. Однако бесполез-
ными будут и нынешние попытки
Гордона Брауна и его министра
иностранных дел Дэвида Мили-
бэнда идти напролом.

Высылка главного подозрева-
емого по делу Литвиненко Андрея Лугового, которой они
требуют, совершенно невозможна по российской Кон-
ституции, а вряд ли такое правовое государство, как Бри-
тания, хочет использовать ситуацию для того, чтобы Рос-
сия в очередной раз нарушила закон. Германия также со-
гласно основному закону не имеет права передавать пра-
восудию других стран своих граждан, за исключением ред-
ких случаев.

Готовность британских властей идти на конфронта-
цию не облегчит расследование дела Литвиненко. Воз-
можно, Брауну было важнее подать сигнал российско-
му президенту Владимиру Путину, показывая, что Ве-
ликобритания не станет падать ниц перед влиятель-
ным поставщиком энергоресурсов. Уже давно недо-
вольство среди британских политиков и предпринима-
телей вызывает тот факт, что британским нефтяным
концернам усложняют в России жизнь. Однако пре-
мьер-министр Браун выбрал не ту тему, где стоило бы
демонстрировать жесткость.

Лондон не прав
РЕДАКЦИОННАЯ СТАТЬЯ
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«Внимательно посмотрите
по ту сторону границы: «Хиз-
балла» снова подняла свои
флаги. Это значит, что она все
еще там, и в любой момент все
может взорваться».

Как и большинство жителей
Метуллы (небольшого изра-
ильского городка на границе с
Ливаном), Джеки Хамо убеж-
ден, что война лета 2006 года
была только началом. И что в
этом деле замешана Сирия.

«Это неизбежно, – продол-
жает он. – Что бы ни говорил
Эхуд Ольмерт, мы не разгро-
мили «Хизбаллу». Эльдад Ре-
гев и Эхуд Гольдвассер, два из-
раильских солдата, похищен-
ные12 июля 2006 года боеви-
ком шиитской группировки,
так и не были освобождены.
Как, по-вашему, может сохра-
няться спокойствие? Да, конеч-
но, UNIFIL встал между нами,
но неужели европейские сол-
даты дадут себя убить, чтобы
защитить Израиль?»

«Я этого больше не вынесу»
Такое чувство испытывает

большинство израильтян, рас-
сеянных вдоль «синей линии»,
отделяющей еврейское госу-
дарство от Страны кедров. Они
тем более обеспокоены, что,
несмотря на обещания прави-
тельства, только треть из 2.800
подземных бомбоубежищ
были приведены в порядок,
хотя во время прошлогоднего
конфликта они уже были в пла-
чевном состоянии. «Бункеры
были отремонтированы благо-
даря американским еврейс-
ким организациям, взявшим
дело в свои руки, – вздыхает
Нехама Фассуто, мать семей-
ства, проведшая большую
часть лета 2006 года на деся-
тиметровой глубине, в бомбо-
убежище с засорившимися
туалетами, без электричества
и водоснабжения. – Если вдруг
когда-нибудь начнется новый
конфликт, я больше не вынесу
таких мук. Я уеду за границу,
потому что я по горло сыта пре-
небрежительным отношением
наших политиков к гражданам
этой страны».

Тем не менее, за год все

Европейским странам угрожают теракты. По мнению эк-
спертов Еврокомиссии, при этом существует угроза при-
менения террористами биологического оружия. В этой свя-
зи требуется более тесное сотрудничество служб безопас-
ности с наукой и промышленностью

Страх перед терактами с использование биологического
оружия стал расти после событий 11 сентября. Тогда и в Герма-
нии спецслужбы стали получать больше сигналов о подозри-
тельных находках.

По мнению экспертов Еврокомиссии, Европа должна подго-
товиться к угрозе именно таких терактов. Брюссель заявил о
необходимости более тесного сотрудничества с наукой и про-
мышленностью, чтобы снизить риски подобных атак, напри-
мер, с использованием возбудителей сибирской язвы, а так-
же предотвратить распространение эпидемий.

Предотвращенные в конце июня теракты в Великобритании
в очередной раз доказали, что террористы держат Европу на
мушке, заявил Еврокомиссар по вопросам юстиции Франко
Фраттини. «Если в прошлом террористы использовали взрыв-
чатку или самодельные бомбы, то теперь вполне возможно,
что в будущем они станут применять и биологические оружие».

Угроза подобных терактов низка, но «я не могу, например,
пообещать своей дочери, что риска вообще не существует»,
заявил Фраттини. «Во время биологических катастроф реак-
ция следует, как правило, слишком поздно. Мы должны предот-
вратить такую вероятность».

В документе, выпущенном в этой связи, Еврокомиссар пред-
лагает создание «Европейской биосети», в рамках которой бу-
дут работать спецслужбы, исследовательские группы, промыш-
ленность и службы экстренной помощи. «Спецслужбы нужда-
ются в поддержке, экспертизе и технических решениях», – ут-
верждает Фраттини.

Еврокомиссар по вопросам здравоохранения Марко Кипри-
ану подчеркнул, что даже без учета угрозы терактов подобная
система необходима. В Европе с открытыми границами, на
фоне активного перемещения граждан и товаров по всему
миру, угроза распространения являвшихся до сих пор экзоти-
ческими болезней увеличилась.

Êîíôëèêò ñ «Õèçáàëëà»
íåèçáåæåí

Серж  ДЮМОН

объекты инфраструктуры,
поврежденные 4000 ракет
«Хизбалла», были приведе-
ны в порядок. Что касается
тысяч жилых домов, постра-
давших от бомбардировок

из Южного Ливана, 90 про-
центов были отремонтиро-
ваны. За государственный
счет.

Сразу же были выделены
значительные средства на раз-
витие городов севера Израи-
ля, а также на развитие туриз-
ма в регионе. Новый глава ген-
штаба Габи Ашкенази реструк-
турировал некоторые боевые
подразделения и приказал во-
зобновить постоянную подго-
товку резервистов. Именно в
рамках такой подготовки в на-
стоящее время на Голанском
плато проходят важные манев-
ры.

Однако доверие израильтян
к власти так и не вернулось на
довоенный уровень. И если
ЦАХАЛ все еще сохраняет по-
ложительный образ, популяр-
ность Эхуда Ольмерта на-
столько низка (два процента),
что никто не воспринимает его
всерьез. Даже когда объявля-
емые им меры вполне адекват-
ны.

Такое неприятие усилилось
после публикации отчета ко-
миссии Винограда о рассле-
довании причин неудачи ли-
ванской войны. «На месте пре-
мьер-министра я бы тут же
ушел в отставку и зарылся бы
головой в песок от стыда, – го-
ворит Сассон Ланиэль, владе-
лец бакалейной лавки, разру-
шенной одним ударом ракеты
в июле 2006 года. – Как пре-
мьер-министр еще осмелива-
ется смотреть по утрам в зер-
кало, когда триста солдат по-
гибли в этой глупой войне?»

Вдоль дороги, идущей па-
раллельно границе, десятки
плакатов требуют освобожде-
ния похищенных «Хизбалла»
солдат и спрашивают у Эхуда
Ольмерта, «что он сделал для
этого».

«Ясно, что немного, и это-то
нас и пугает, – возмущается ре-
зервист, участвовавший в вой-

не в составе элитного подразде-
ления. – Вот уже год не было
ночи, когда бы мне не снилась
эта злосчастная война. Я снова
вижу своих товарищей по несча-
стью, затерянных непонятно где,
бесконечно получающих проти-
воречивые приказы, мешав-

шие нам
действовать
эффектив-
но».

Будет ли
следующая
война отли-
чаться от
прошлогод-
ней? «Я наде-
юсь, но у
меня склады-
вается впе-
чатление,
что будет не
так. Этой
страной уп-
равляют не-
правильно, и
наши арабс-
кие соседи
это поняли.
Нас больше
никто не бо-
ится».

Европа должна подготовиться
к биологическим терактам

«Аль-Каида» угрожает Вели-
кобритании новыми теракта-
ми, оправдывая свои намере-
ния присвоением Салману
Рушди рыцарского звания. Ка-
ким был ответ на эти планы
общественности и лидеров
западных стран? Робким и за-
стенчивым, по мнению неко-
торых представителей интел-
лигенции Великобритании и
Соединенных Штатов.

Известный специалист по
исламу Бернард Льюис уже
давно предупреждает, что «во
имя политической корректно-
сти европейцы отказались от
сражения за контроль над куль-
турой и религией». Придержи-
ваясь аналогичных позиций,
ученый-консерватор Роберт
Спенсер, директор влиятель-
ного веб-сайта Jihad Watch, за-
явил Corriere, что «мы стали
слишком политически коррек-
тными, чтобы защищать Руш-
ди. Никто не осмеливается за-
щищать превосходство наших
ценностей в этом мультикуль-
турном мире. Подобное отно-
шение создает впечатление,
что Запад становится слабым
и неспособным бороться про-
тив своих врагов».

Несколько недель назад,
еще до призыва аз-Завахири,
в Пакистане сожгли портрет
королевы Елизаветы, протес-
ты против Рушди и британских
лидеров вновь обрели массо-
вый характер в мусульманских
странах, а также в Великобри-
тании, где верующие одной из
мечетей скандировали: «Будь
проклята королева!»

Складывается впечатле-
ние, что мы вернулись на 18
лет назад, когда в 1989 году
верховный иранский лидер
аятолла Рухолла Хомейни
особой фетвой приговорил к
смерти англо-индийского пи-
сателя за его книгу «Сатанин-
ские стихи», и в знак протеста
против бестселлера прошли
манифестации, в которых по-
гибли несколько человек.

Но следует отметить, что в
1989 году фетва и манифеста-

«ВМЕСТО ЗАЩИТЫ РУШДИ ЗАПАД ПРОМОЛЧАЛ»
Вивиан  МАЦЦА

ции воспринимались во многих
западных странах как скандаль-
ная атака на «свободу слова и
мнения». С такими словами 1500
писателей и представителей ин-
теллигенции со всего мира, ис-
поведующие различные идеоло-
гии, подписали призыв, объеди-
нившись в «Международный ко-
митет в защиту Самана Рушди и
его издателей». Он был распу-
щен в 1998 году. Лондон подни-
мал вопрос о Рушди в ЕЭС, и на
протяжении многих лет Европа
вела переговоры с Ираном об
урегулировании дела Рушди.
Франсуа Миттеран, наблюдая за
тем, как манифестанты требова-
ли расправы над Рушди «на ро-
дине прав человека», заявил, что
любой, кто прокричит «Смерть
Рушди!», окажется в наручниках.

Ситуация с тех пор измени-
лась, но не сильно. По словам
Айян Хирси Али, сценаристки и
бывшего члена сомалийского
парламента, которой угрожали
расправой экстремисты в Гол-
ландии, «западные страны слиш-
ком часто пожимают плечами,
когда боевики-варвары оскорб-
ляют их иконы (например, сжи-
гают изображение королевы)».

«Видя такое проявление сла-
бости, они лишь еще больше
ожесточаются, что способству-
ет более активному притоку
новобранцев в ряды сети Усамы
бен Ладена. Запад должен объе-

диниться, чтобы энергично за-
щищать свои символы и свою
культуру, которые при всех
своих недостатках все же
обеспечивают лучшую
жизнь», – написала она недав-
но в Corriere.

Это правда, что западные
ценности не защищаются до-
статочно упорно, по словам
британского философа Род-
жера Скрутона, автора Мани-
феста консерваторов, но
если имело смысл говорить о
Рушди в 1989 году, то это не
имеет смысла сегодня.

«В то время фетва, которая
требовала казнить британско-
го гражданина, была объявле-
нием войны. Присвоение Руш-
ди звания кавалера, возможно,
способствовало принятию ре-
шения о совершении терактов
в Лондоне и Глазго, потому что
притягательность экстремис-
тов зависит от их нарциссичес-
кой способности обижаться на
любые вещи и может воспри-
ниматься как наступление. Но
дело в том, что мы уже нахо-
димся в состоянии войны с
«Аль-Каидой». Как реагировать
на аз-Завахири? Только нанося
ему поражение. На войне от-
вечают как на войне, и мы дол-
жны избегать того, чтобы пред-
ставлять новости о террорис-
тах как романисты, поскольку
основная цель террористов –
привлечь внимание к себе».

Но есть еще и война цен-
ностей, и, по словам британс-
кого философа Джона Грея,
Запад должен понять, «отно-
сительно каких ценностей
следует вести переговоры, а
вокруг каких нет».

«Некоторые ценности явля-
ются фундаментом совре-
менной Европы. И к ним
нельзя относиться как ценно-
стям, которые можно подвер-
гать сомнению, например,
свобода словам, – сказал он в
интервью. – Фетва против
Рушди – следствие попытки
ограничить свободу слова.
Любой, кто хочет быть граж-
данином британского госу-
дарства, должен отстаивать
эту ценность и, значит, защи-
щать Салмана Рушди».
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Ученые обнаружили тлей-
самоубийц, которые сидят,
притаившись, в капустных
листах, готовые погибнуть,
но устроить химическую
атаку на своих врагов – бо-
жьих коровок.

Исследователи были шо-
кированы, узнав, что капус-
тная тля жертвует жизнью,
чтобы защитить других чле-
нов колонии от нападения
хищников. Тля взрывает
«б ом б ы »  с  г о рч и ч ны м
маслом, чтобы отпугнуть
божьих коровок или дру-
гих хищников. Это масло
убивает, травмирует или
отпугивает хищников, но
защитники колоний обычно
тоже погибают.

Давно не новость, что тля
«нанимает» для своей за-
щиты муравьев в обмен на
сладкий нектар, но сейчас
впервые стало известно,
что она способна на само-
убийство в духе террорис-
тов-смертников.

Смертельный коктейль,
используемый в «бомбах»,
является комбинацией хи-
мических веществ, получен-
ных из капусты, и фермента
под названием мирозиназа,
который вырабатывают
сами тли. Глюкозинолаты
выделяются из капусты и
хранятся в крови тли, а фер-
мент содержится в мускулах
головы и торса насекомого.

Когда божья коровка или
другое хищное насекомое
нападает на тлю, энзим и
глюкозинолаты смешивают-
ся, вызывая мини-взрыв, в
результате которого горчич-
ное масло выбрасывается
навстречу атакующему.

«Это поразительный при-
мер того, как некий вид раз-
работал уникальный метод
защиты в любых обстоятель-
ствах», – говорит Глен Пауэлл
из Королевского колледжа
Лондона, который был одним
из первых ученых, занимав-
шихся исследованием тлей.

Совместная британско-
норвежская исследователь-
ская группа установила, что
тли, в пище которых присут-
ствует готовый источник
глюкозинолатов, могут весь-
ма преуспеть в отражении
атак хищников, в то время
как те, у кого химических

Пакистанская армия, 60
лет мечтавшая о том дне,
когда она захватит Красный
форт в индийской столице
Дели, была вынуждена
брать приступом Красную
мечеть в Исламабаде в Па-
кистане. В окружении белых
дворцов власти, в самом

центре страны, на протяже-
нии всего дня солдаты и сту-
денты, вдохновленные идея-
ми «Аль-Каиды», воевали
между собой среди минаре-
тов, внутри коранических
школ, мусульмане против
мусульман.

Эта жестокая баталия яв-
ляется, по словам пессими-
стов, подтверждением мне-
ния писателя Найпола: «Па-
кистан – несостоявшееся го-
сударство». Но эти события
могут привести и к положи-
тельным результатам, по-
скольку их исход, вероятнее
всего, усложнит неофици-
альные отношения, которые
на протяжении десятилетий
поддерживались между па-
кистанским истеблишмен-
том и фундаменталистами.

Кто бы ни правил в Пакис-
тане, политики или генера-
лы, интегралистов использо-
вали или для закулисных ма-
невров, или в качестве пу-
шечного мяса в военных кон-
фликтах за рубежом, в кото-
рых участвовал Исламабад
(Кашмир, Афганистан). В
обмен интегралисты получа-
ли власть, оружие и полную
автономию для религиозных
школ. После сражения за
Красную мечеть военный ре-
жим и две крупнейшие
партии оппозиции не могут
больше скрывать, насколько
опасен монстр, которого они
вырастили, теша себя иллю-
зией, что могут его контро-
лировать. Быть может, еще
не поздно принять меры, что-
бы исправить положение.

Многое зависит от того,
что произойдет в 250 пакис-
танских мечетях, сохранит
ли большинство нейтрали-
тет или солидаризируется
со студентами. В любом
случае Запад не может пас-
сивно наблюдать за конвуль-
сиями Пакистана – самой
многочисленной на Земле
исламской нации, обладаю-
щей атомным оружием и от-
личающейся тем, что рево-
люционерам «Аль-Каиды»
удалось войти в альянс с
массовым движением паки-

Гуидо  РАМПОЛЬДИ

станских талибов. Запад не
может быть сторонним на-
блюдателем, даже если он
этого хочет, просто потому,
что НАТО находится в непос-
редственной близости от
границы, которая становит-
ся все более условной.

Президент и глава гене-
рального
штаба, ге-
нерал Му-
ш а р р а ф
с д е л а л
все воз-
м о ж н о е ,
ч т о б ы
предотв-
р а т и т ь
сведение
счетов с
ф у н д а -
менталис-
тами, с
которыми
он вел за-
кулисные
перегово-
ры с мо-
мента го-
с у д а р -
ственного
переворо-
та в 1999
году. Но он

уже во второй раз споткнул-
ся, танцуя этот пасодобль.

В первый раз он оступил-
ся, когда крушение башен-
близнецов стало венцом за-
говора, подготовленного аф-
ганским Кандагаром и паки-
станской Кветтой под конт-
ролем пакистанских секрет-
ных служб. Чтобы отвести
американские подозрения,
Мушарраф, не теряя време-
ни, присоединился к «войне
с террором», объявленной
Вашингтоном. Однако он не
порвал с пакистанским фун-
даментализмом – акробати-
ческий этюд, менее слож-
ный, чем может показаться.

В свое время пакистанс-
кие фундаменталисты чаще
всего критиковали бен Ладе-
на. Ему вменяли в вину втор-
жение американцев в регион,
а затем и утрату афганского
эмирата, руководство кото-
рого почти полностью пред-
ставляли выходцы из пакис-
танских коранических школ.

В те годы близость интере-
сов помогла Мушаррафу до-
говориться с шестью фунда-
менталистскими партиями
Пакистана. Военный режим
позволил их избирательному
альянсу получить 11 процен-
тов голосов на парламентс-
ких выборах 2002 года. Он от-
казался от эффективного
контроля над их мечетями и
тем безумным исламом, ко-
торый они проповедовали.
Он принял на своей террито-
рии их друзей талибов, мул-
лу Омара и всех остальных
высших чиновников, бежав-
ших в Пакистан. Он не вме-
шивался в планы афганских
и пакистанских талибов по
восстановлению их власти в
Афганистане.

В обмен Мушарраф полу-
чил три форы. Прежде все-
го, это передача нескольких
сотен арабских повстанцев
Вашингтону в качестве жес-
та доброй воли. Затем, под-
держка режима в очень важ-
ном районе Белуждистан,
где партия Мушаррафа пра-
вит вместе с основной ин-
тегралистской партией. На-

конец, возобновление опе-
раций в Афганистане, войны
по доверенности, которую
Исламабад считает «оборо-
нительной» с тех пор, как Ин-
дия вступила в стратегичес-
кий альянс с Соединенными
Штатами; в то же время от-
крыты консульства в круп-
нейших афганских городах.

Очень часто, оказавшись
в руках пакистанских спец-
служб, политики-фундамен-
талисты демонстрируют же-
лание сотрудничать. Напри-
мер, Сами уль-Хак, глава ме-
чети, которая является са-
мой крупной фабрикой па-
кистанских талибов. Застиг-
нутый полицией в постели с
невесткой, уль-Хак с легкос-
тью купил молчание.

Игра Мушаррафа могла
бы продолжаться, если бы
непрекращающаяся пропо-
ведь «священной глобаль-
ной войны» членами «Аль-
Каиды» не овладела умами
тысяч молодых пастухов,
обитающих в приграничной
полосе между Пакистаном и
Афганистаном. Американцы
пригрозили экономически-
ми репрессивными мера-
ми, и режим был вынужден
направить армию с целью
восстановления контроля
над мятежной провинцией
Вазиристан. Но после меся-
цев взаимного уничтожения
прошлой осенью солдаты
были вынуждены отступить.
Это поражение было замас-
кировано под «соглашение»
между Исламабадом и ста-
рейшинами племен, и оно
стало побудительным сигна-
лом для всех воинственных
племен в районе границы. С
тех пор все больше пакис-
танских талибов направля-
ются в Афганистан, к удо-
вольствию Иламабада, по-
скольку таким образом его
война по доверенности полу-
чает импульс, а сам режим
освобождается от горячих
голов. Но этот расчет ока-
зался недальновидным. Па-
кистанские пограничные
районы очень быстро «тали-
банизируются». Эта эпиде-
мия добралась и до далеко-
го Карачи, и даже до столи-
цы. Партии фундаменталис-
тов, с которыми Мушарраф
попытался урегулировать
кризис вокруг Красной ме-
четьи, недееспособны и пуг-
ливы, а теперь еще делают
ставку на «Аль-Каиду».

И Мушарраф оказался в
затруднительном положе-
нии. К концу года позиции ге-
нерала-президента ослаб-
нут и в качестве начальника
генерального штаба, и в ка-
честве президента. Он хотел
провести свободные выборы
и остаться президентом в
результате заключения со-
глашения с партией Беназир
Бхутто, но эти планы засто-
порились. Ему лишь остает-
ся объявить чрезвычайное
положение.

И диктатуре требуется оп-
ределенная поддержка, кото-
рую исламисты в настоящее
время не готовы оказывать.
Если они проявят готовность
поддерживать «Аль-Каиду»,
то тогда нам придется оце-
нивать их численность не по
количеству голосов, которые
они могут получить на выбо-
рах (сегодня это 5,5 процен-
та), а по количеству воору-
женных пакистанцев, состав-
ляющих 90 процентов.

«Террористы-
смертники»
в природе

Люис  СМИТ

«бомб» в распоряжении нет,
оказываются оставленными
на произвол судьбы.

Только бескрылая капуст-
ная тля Brevicoryne brassicae
накапливает в организме
глюкозинолаты. Тля других
видов в процессе роста из-
бавляется от запасов этих
химических веществ.

Доктор Пауэлл говорит:
«Наше исследование, види-
мо, показывает, что тли, у
которых развились крылья,
перестают накапливать глю-
козинолаты по мере взрос-
ления – им не нужны масля-
ные «бомбы» для защиты,
раз они могут просто уле-
теть от хищника».

«В природных условиях
тли живут в колониях, где
сотни особей собираются
на одном растении, и за-
щита с помощью «бомб»
из горчичного масла обес-
печивает бескрылым насе-
комым эффективный спо-
соб избавления от хищни-

ка, представляющего по-
тенциальную угрозу для
всей колонии».

«К сожалению, природа
этого механизма – когда хи-
мическое вещество накапли-
вается в крови насекомого,
а катализатор – в мускулах
– означает, что в большин-
стве случаев отдельное на-
секомое погибает в процес-
се защиты своей колонии».

В отчете, опубликованном
в журнале «Тезисы Королевс-
кого общества», ученые ут-
верждают, что это первый
случай, когда было обнаруже-
но, что тля прибегает к хими-
ческому оружию. По их гипо-
тезе, в связи с тем, что мно-
гие члены колонии являются
клонами друг друга, подобная
жертва одного из членов не
сильно отражается на генети-
ческом составе группы.

Исследователи делают
следующее зак лючение:
«Колонии тли находятся
по д угрозой нападения
множества естественных
противников. Использова-
ние капустной тлей глюко-
зинолатов, таким образом,
судя по всему, дает им пре-
имущества в плане защиты.
Капустная тля выработала
специфический и уникаль-
ный метод обороны».
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Приватизации исполнилось 15
лет. Сегодня ее идеолог Анато-
лий Чубайс уверен, что выполнил
поставленную перед ним зада-
чу. Но правительству нужно про-
водить новые реформы. Своими
мыслями о судьбах страны глава
РАО «ЕЭС России» поделился с
обозревателем «Известий» Анд-
реем Реутом... Что принесет ре-
форма РАО мелким акционерам
и кто будет определять цены на
электричество. Наконец, почему
Уго Чавес обречен, а политика
Михаила Саакашвили эффек-
тивна и должна быть близка на-
шей стране.

Перед тем как ответить на
вопросы «Известий», Анатолий
Чубайс за два дня облетел не-
сколько уральских городов. По-
спать нормально не удавалось.
Члены делегации «вырубились»,
как только сели в самолет. «Он
заснул», — шокировал меня по-
мощник главы РАО, как только са-
молет вылетел из Челябинска в
Москву. Неужели интервью со-
рвется? «Лететь два часа 20 ми-
нут, — успокоили меня, — он
поспит 40 минут, потом час на
интервью, потом у него совеща-
ние». И правда, ровно через 40
минут Чубайс начал отвечать на
вопросы «Известий». В темноте,
потому что вокруг спали его ус-
талые коллеги.

вопрос: Что вы будете делать
через год, когда РАО не станет?
ответ: На пенсию пойду, я гово-
рил уже.

в: Но в это никто не верит.
о: Ну что же тут сделаешь?

Хочу...
«Могут появиться китайцы,

корейцы, чехи, казахи»
в: Вы не боитесь, что вся рос-

сийская энергетика окажется в
руках у иностранцев?

о: Начнем с того, что государ-
ство определило те виды ком-
паний в энергетике, которые ча-
стные инвесторы не должны кон-
тролировать. Например, в феде-
ральной сетевой компании — 75
процентов у государства. Или
гидроэлектростанции — 52 про-
цента у государства. В то же вре-
мя есть 20 компаний тепловой
генерации, из которых государ-
ство будет выходить. И вот в них
может быть иностранный стра-
тегический инвестор, и это —
знак качества для всей рефор-
мы. Сегодня в российской энер-
гетике есть два мировых имени
— крупнейшая итальянская энер-
гетическая компания Enel и фин-
ская Fortum. Однако думаю, что у
иностранцев и после заверше-
ния реформ не будет даже по-
ловины генерации, скорее все-
го 15—20 процентов.

в: Вы можете спрогнозиро-
вать, кто станет первыми лица-
ми российской энергетики?

о: Попробую. Из российских
стратегов — это Виктор Век-
сельберг, Владимир Потанин.
Это Сергей Попов с Андреем
Мельниченко (компания «СУЭК»).
Из иностранцев скорее всего
придут Еnel, Fortum, возможно,
E.On и некоторые другие компа-
нии. Могут появиться китайцы,
корейцы, чехи, казахи...

«Двойные стандарты на Запа-
де не редкость... Но и мы иногда
ведем себя, как слон в посудной
лавке».

в: Вы всегда выступали про-
тив укрупнения государствен-
ных корпораций. Но сейчас весь
мир укрупняется. И наши ком-
пании имеют возможность про-
водить экспансию за границу.
Неужели это зло?

о: Конечно, не зло. Участие
российских компаний в крупных
зарубежных проектах — это по-
зитивно. Россия может и долж-
на это делать. И чем больше она
завоевывает позиций на рынках
соседних стран, тем лучше. Будь

Андрей  РЕУТ

то соседняя страна Казахстан,
Таджикистан, Киргизия или Герма-
ния, Великобритания... Другое
дело, что нужно дело делать так,
чтобы нас не воспринимали там
как людей с агрессивным пове-
дением.

в: А почему наших инвесторов
так не любят за границей? Что мы
неправильно делаем?

о: В большинстве стран мира
существует если не министер-
ство, то правительственный
орган, отвечающий за привлече-
ние иностранных инвестиций.
Более того, страны борются на
международном рынке за при-
влечение иностранных инвести-
ций. Но в реальной жизни все
сложнее — двойные стандарты
на Западе не редкость. Не так
давно в Штатах был большой
скандал, когда отказали одной
крупнейшей компании в строи-
тельстве морских портов по
причине того, что компания араб-
ская. Вот так. А недавно прези-
дент английской компании — од-
ной из крупнейших компаний в
мире — рассказал мне: «Ты зна-
ешь, у меня в Америке дела идут
очень тяжело. За последние два
года так сложно стало, все сып-
лется, все рушится». «Что же та-
кое-то?» — спрашиваю. «Ксено-
фобия и национализм!» — «Что?
Не понял. Повтори!» — «Ксено-
фобия, национализм». И это —
англичане!

Теперь с нашей стороны. Мы
ведь едва ли не впервые попада-
ем на эти рынки. Мы впервые
ощутили свою силу. И очень час-
то силой этой пользуемся неле-
по, неумело и неправильно. Мы
действительно ею их пугаем и
действительно иногда ведем
себя, как слон в посудной лавке.
И я бы не стал каждую неудачу
российского бизнеса за рубежом
объяснять предвзятым отноше-
нием к нам. Мы все равно туда
придем. Другое дело, что и Запа-
ду нужно разобраться с пробле-
мой двойных стандартов, и нам
нужно корректнее себя вести.

«Саакашвили демонстрирует
блестящую экономическую по-
литику»

в: Представьте себе отрезок,
на одном конце которого Уго Ча-
вес, ненавидящий Америку, а на
другом, скажем, Михаил Саакаш-
вили. Где на нем должна нахо-
диться Россия?

о: Тип экономической полити-
ки, которую проводит Уго Чавес,
—  очевидно тупиковый. За счет
харизмы, за счет антиамериканс-
кой темы, за счет блестящих вы-
ступлений в поддержку бедных
он, может, и удержит политичес-
кую ситуацию. Но по части эко-
номики он обречен. Во-первых,

невозможно осуществлять гра-
мотную макроэкономическую

политику, удерживать расходы,
потому что популизм требует
расходов. В итоге — дефицит-
ный бюджет и инфляция, сейчас
она свыше 20 процентов. Уго Ча-
вес реагирует на это, наказывая
тех, кто повышает цены. Он уже
заявлял, что не позволит обма-
нывать трудящихся и будет от-
нимать собственность.

Следующий шаг — он начина-
ет национализировать, то есть
покупать за счет бюджета круп-
нейшие иностранные компании.
Представьте: вы берете нацио-
нальные деньги, отдаете их соб-
ственникам иностранных компа-
ний, но ничего не получаете. Как
была добыча нефти — так она и
осталась. Одна ошибка тянет за
собой другую. Это продемонст-
рировал Фидель Кастро, всеми
кубинцами любимый народный
лидер, у которого душевой ВВП
в 2007 году равен душевому ВВП
1959 года, когда он пришел к вла-
сти. Лидеры такого типа могут
быть популярны, но их политика
заведет страну в тупик.

в: А как на счет Саакашвили?
о: Михаил Саакашвили демонст-
рирует блестящую экономичес-
кую политику. С точки зрения
инфляции, макроэкономики, ан-
тикоррупционной компоненты,
свободного развития бизнеса.
Недавно один известный рос-
сийский бизнесмен рассказал
мне, что собрался идти в Грузию
чего-то там строить. Грузины
предлагают: в таком-то городе
построить здание. «Ну, хорошо,
— говорит бизнесмен, — с мэ-
ром, понятно, придется догова-
риваться».  «Нет, не надо». — «Как
не надо? Сходить-то надо к
мэру?» — «Ну, можно сходить, а
можно и не ходить. В принципе,
это не нужно. А самое главное,
— сказали ему, — ни в коем слу-
чае не вздумай давать взятку га-
ишнику, просто сядешь тут же,
немедленно». Трудно уложить в
голове, но тем не менее это
правда. Я считаю, что в Грузии в
экономике настоящая либераль-
ная политика, именно она дает
импульс развитию страны. Ей
еще нужно пять-семь лет.

в: То есть мы должны быть
ближе к Грузии?

о: По качеству экономической
политики — конечно!

в: А в отношениях с Амери-
кой?

о: Это совершенно другая
сфера. Я считаю, что для Гру-
зии конфликт с Россией —
это фундаментальная ошиб-
ка .  Ник акие Соединенные
Штаты никогда не смогут Гру-
зии заменить Россию, как бы
там ни складывались их от-
ношения.

«Есть серьезные ошибки, ко-
торые я допустил»

в: На днях ис-
полняется 15 лет
чековой привати-
зации.

о: Да ну? А, пра-
вильно, в 1992 году
был указ прези-
дента о введении
приватизационных
чеков.

в: Вы сами куда
ваучер вложили?

о: В Первый ва-
учерный фонд, ко-
торый разорился
так же, как и десят-
ки других, к боль-
шому сожалению.

в: А если бы вы
сейчас вернулись
в то время, то сде-
лали бы то же са-
мое?

о: По сути — бе-
зусловно, да. Дру-
гое дело, что есть
целый ряд серьез-
ных тактических
ошибок, которые я
допустил — мето-
дических, норма-
тивных, юридичес-

ких. Кстати, одна из них — это
вышеупомянутые ваучерные
фонды. Мы создавали их как
классические инвестиционные
фонды, которые сейчас, кстати,
в России бурно развиваются. Но
беда в том, что тогда этого де-
лать было нельзя, потому что не
было профессиональных менед-
жеров, а государство не было
готово контролировать такие
институты. Да что там, слова та-
кого выговорить никто не мог —
какой фонд, чековый? Фондом
тогда называли количество тонн
меди или стали, которое тебе
Госснаб выписал. В итоге десят-
ки, если не сотни фондов воз-
никли, и из них подавляющую
часть разворовали, закрыли и так
далее. А в них было 40 миллионов
приватизационных чеков! Это 40
миллионов граждан страны и
ваш покорный слуга с ответ-
ственностью за это в том числе.

Тем не менее если отбросить
ложную скромность, что было
целью проекта «Приватизация»?
Создание частной собственнос-
ти в России. Цель достигнута.
Сейчас уже мало кто помнит, что
99 процентов оппонентов гово-
рили тогда, что это невозможно.
Частная собственность в России?
Вы что, совсем с ума сошли? У
нас три поколения сажали за ча-
стную предпринимательскую
деятельность, как в России мо-
жет быть частная собствен-
ность? Это невозможно! Оказа-
лось, что возможно. Больше
того, именно частная собствен-
ность дает сегодня 60 процентов
российского ВВП. И нынешняя
энергетическая реформа воз-
можна благодаря  частной соб-
ственности.

в: А если бы вам сегодня
предложили работать в прави-
тельстве, согласились бы?

о: Нет. Я свое отработал.
в: Тогда скажите, что прави-

тельство делает не так.
о: Реформы нужны, они оста-

новились в стране.
в: Какие именно?

о: Пенсионная реформа умер-
ла. Реформа ЖКХ. Не родилась
даже. Здравоохранение, образо-
вание...

«У СПС с «Другой Россией»
есть целый ряд принципиаль-
ных разногласий»

в: Скоро выборы. Как вы оце-
ниваете шансы и место оппози-
ции?

о: Про оппозицию сейчас го-
ворить трудно, потому что сразу
же возникает вопрос: а вы какую
оппозицию имеете в виду? Вы у
меня спрашиваете про «Другую
Россию», или про коммунистов,
или про СПС?

в: Давайте сначала про СПС.

о: Я считаю, что у СПС есть се-
рьезный вызов и абсолютно ре-
альная задача — победить на вы-
борах в декабре этого года. При
всей сложнейшей истории
партии, при поражении 2003 года,
при многочисленных претензи-
ях в адрес лидеров партии, час-
то справедливых, тем не менее
я считаю, что у СПС есть реаль-
ный шанс на этих выборах побе-
дить. После того как на меня
было покушение, кто-то спро-
сил: какие вы сделали для себя
выводы? Я ответил, что вывод
состоит в том, что у меня есть
две задачи на ближайшие не-
сколько лет, которые я теперь
буду реализовывать с утроенной
силой. Одна из них — это рефор-
ма энергетики, другая — победа
СПС на выборах в декабре 2007
года. Собственно, я это и делаю.

в: А какой сейчас должна быть
конструктивная оппозиция?

о: Я приведу вам один при-
мер. У меня как-то был разговор
с одним достаточно высокопос-
тавленным российским полити-
ком, который мне говорил ис-
кренне: посмотри, что происхо-
дит в правоохранительных орга-
нах — они же скрывают преступ-
ность! Они не регистрируют пре-
ступления. Люди приходят и пы-
таются пожаловаться, заявить о
том, что на них напали, избили,
обокрали, а их просто не регист-
рируют. Отказ от регистрации —
это же уголовное преступление,
говорит этот человек. Он искрен-
не болел за дело. Я его спраши-
ваю: «Ты министру говорил об
этом?» — «Да, говорил, и сколь-
ко раз». — «И что?» — «Да ниче-
го». — «Дальше говорил?» —
«Да». — «Такому-то говорил?» —
«Да». — «На совещании гово-
рил?» — «Да». — «Тут говорил?» —
«Да». — «И этому говорил?» —
«Да. Уже всем говорил много раз.
И ничего не происходит. Почему
нельзя решить эту проблему?»
— спрашивает он меня. И я от-
ветил, что эту проблему может
решить только  демократия. Если
есть реальная демократия, дос-
таточно публично обозначить
проблему и можно министру
не жаловаться. Ведь демокра-
тия — это в том числе незави-
симая пресса, независимые
суды, оппозиция, голос кото-
рой реально слышат и учиты-
вают. Других способов для ре-
шения такого рода задач челове-
чество не изобрело.

в: Но в оппозиции почему-то
нет единства...

о: В нынешней политической
системе само разделение на
власть и оппозицию условно.
Оппозицией является «Другая
Россия», но мы же понимаем, что
она маргинальна. И в этом смыс-
ле она — не настоящая оппози-
ция. У СПС с «Другой Россией»
есть целый ряд принципиальных
разногласий. «Другая Россия»
считает, что действующий ре-
жим надо свергать, а СПС так не
считает. СПС считает, что нуж-
но идти на выборы, «Другая Рос-
сия» считает, что на выборы идти
не нужно, нельзя, неправильно.
В то же время СПС критикует
действующую власть не столько
в экономической сфере, сколь-
ко в других сферах, хотя в сфе-
ре экономики как раз СПС в зна-
чительной степени является ав-
тором тех идей, которые дей-
ствующая власть реализует. В
этом смысле у СПС сложное по-
ложение, потому что на выбо-
рах тебя лучше слышат, когда ты
кричишь «Да здравствует!» или
кричишь «Долой!». Это понятно
и ясно. А когда ты говоришь: вот,
с одной стороны, «да», а с дру-
гой стороны, «нет», то это уже
воспринимается гораздо труд-
нее. Но тем не менее такова
позиция СПС.

в: А вы не собираетесь уча-
ствовать в предвыборной кам-
пании?

о: Нет, не собираюсь.
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Итальянский нефтяной гигант
Eni издавна славится тем, что зак-
лючает сделки с кем угодно. Те-
перь, когда его будущее зависит
от России, можно ли сказать, что
он, наконец, нашел свою «поло-
винку»?

Что заставляет Паоло Скарони
думать, что он такой умный? Гла-
ва Eni Spa, шестой крупнейшей
компании, акции которой свобод-
но продаются на фондовом рын-
ке, унаследовал давнюю тради-
цию сделок с «государствами-из-
гоями» от Ирана до Анголы, сде-
лок с крупными ставками. Сейчас
Скарони ведет Eni в опасный рос-
сийский энергетический бизнес –
и убежден, что сможет выжить,
не опалившись.

От его шагов зависит многое.
Eni уже является крупнейшим
клиентом «Газпрома», российско-
го государственного газового
производителя, который нацио-
нализирует большую часть внут-
реннего нефтегазового произ-
водства. Eni также частично кон-
тролирует один из крупнейших
трубопроводов, по которому рос-
сийский газ поступает
в Европу, а недавно
объявила о планах по-
стройки трубопровода
через Черное море в
Болгарию – он позво-
лит укрепить хватку
«Газпрома» на европей-
ском энергетическом
рынке. Scaroni & Co.
также разрабатывает
месторождение Каша-
ган, резервы которого
оцениваются в 13 мил-
лиардов баррелей нефти. Это
крупнейшее открытие после аляс-
кинского Prudhoe Bay в бывшей
советской республике Казахстан.
Трубопровод от «Кашагана» идет
через Россию, которая оказывает
свое влияние на проект стоимос-
тью 29 миллиардов долларов. Eni
владеет 19 процентами «Кашага-
на».

Eni – это солидная компания. В
прошлом году она получила до-
ход в 11,6 миллиарда долларов с
108 миллиардов. Она контролиру-
ет главную итальянскую газовую
дистрибутивную компанию и ее
внутренние газопроводы; она
владеет десятью процентами ак-
ций национальной электрической
сети. Однако если она хочет вы-
жить самостоятельно – и если
экономика Европы хочет сохра-
нить рост, ей потребуется двигать
эти углеводороды на запад. Эта
задача стала сложной в холодном
геополитическом климате, в ко-
тором российский президент
Владимир Путин использует
энергию как стратегическую ду-
бинку. Кроме того, у него есть
привычка нарушать контракты с
иностранными компаниями.

По словам Скарони, он в состо-
янии победить в игре, в ходе ко-
торой такими методами, как од-
носторонний пересмотр условий
и прямая экспроприация резер-
вов, были унижены крупные кон-
куренты, такие как Shell и BP.

«Мы отличаемся от всех осталь-
ных, – говорит 60-летний Скарони,
пришедший на работу в Eni два
года назад, проработав большую
часть жизни в стекольной индуст-
рии. – С Россией мы добились тако-
го понимания и взаимного доверия,
как не удалось никому другому».

Отчасти это доверие обуслов-
лено шестью миллиардами дол-
ларов, которые Eni каждый год
выплачивает за российский газ,
составляющий 25 процентов ита-
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льянских поставок. Ну и, кроме
того, нельзя забывать о знамени-
той способности Eni заключить
сделку с кем угодно.

Например, в начале этого года
Eni согласилась заплатить 5,8
миллиарда долларов за пакет ак-
тивов ЮКОСа, нефтяной компа-
нии-банкрота, основанной отбы-
вающим тюремное заключение
российским олигархом Михаилом
Ходорковским. Это соглашение,
которое, насколько известно,
было заключено при содействии
итальянского премьер-министра
Романо Проди, содержало нео-
бычное условие: на протяжении
следующих двух лет «Газпром»
имеет право выкупить большую
часть активов у Eni за 4,8 милли-
арда долларов.

Так что же купила Eni, если во-
обще купила? Адвокат Ходорков-
ского Роберт Амстердам осудил
всю эту сделку, назвав ее мошен-
ничеством с целью защитить «Газ-
пром» от претензий инвесторов,
которые подали в Гаагский суд иск
на 33 миллиардов долларов, об-
винив российское правительство
в незаконном лишении ЮКОСа
его активов.

«Они играют грязно, что, по
сути, и нужно делать, чтобы пре-
успеть в России», – отмечает Ам-
стердам. Однако косвенно он по-
хвалил Eni за то, что она сумела
выгодно воспользоваться ситуа-

цией. Даже если «Газпром» ис-
пользует все имеющиеся в сво-
ем распоряжении опции, италь-
янский нефтяной гигант все рав-
но купил эквивалент 1,5 милли-
арда баррелей нефти менее чем
за 50 центов за баррель.

Сидя в своем офисе в римс-
кой штаб-квартире Eni, Скарони
вежливо улыбается по поводу
всей этой суеты. Аукцион был че-
стный, утверждает он, и он «на-
деется», что «Газпром» не вос-
пользуется условиями договора.
Причина: русским нужен опыт Eni
в разработке сложных нефтяных
месторождений. Такая логика не
спасла его конкурентов от наду-
вательства. Но даже если «Газп-
ром» умыкнет большую часть ак-
тивов, за Eni, по словам Скарони,
остается «феноменальная сдел-
ка», что важно для мира, где так
сложно раздобыть резервы. «В
Швейцарии нефти нет», – под-
черкивает он.

Имея резервы, эквивалентные
6,4 миллиарда баррелей нефти – и
пропустив вперед французскую
Total (11,1 миллиарда) и ExxonMobil
(13,6 миллиарда), Eni борется за то,
чтобы остаться в высшем эшело-
не международных нефтяных
компаний. Хотя у нее есть инвес-
тиции в США и в Северном море,
ее самые важные проекты сосре-
доточены в определенно нешвей-
царских местах – местах, извест-
ных, скажем, коррупцией (как Ан-
гола и Конго) или тиранией (таких
как Иран и Венесуэла).

Eni владеет долей в десять про-
центов в заводе по сжижению газа
в Нигерии, проблемы которой
включают похищения людей и скан-
дал со взяточничеством. Сейчас
этот скандал расследует Комиссия
по ценным бумагам и биржам США.
Eni была крупнейшей иностранной
компанией в Ливии в годы, когда
Муаммар Каддафи был междуна-
родным изгоем, и разрабатывала

крупное месторождение Южный
Парс в Иране (как и другие между-
народные компании, сделавшие
инвестиции в Иран, Eni не будет
подвергаться санкциям ООН, пока
не будет расширять свою деятель-
ность в этой стране).

Сделки с негодяями – нормаль-
ное явление для международной
нефтяной компании. Однако роль
Eni как посредника между Росси-
ей и Западом чревата риском. Бу-
дучи крупнейшим газовым броке-
ром в Европе – продавая 3,2 трил-
лиона кубометров футов газа (15
процентов спроса), Eni – важный
игрок в экономике континента; по-
требление газа, как ожидается, бу-
дет расти на 2,4 процента в год, в
то время как региональные газо-
вые месторождения постепенно
истощаются. К 2020 году Европе,
возможно, потребуются дополни-
тельные 11 триллионов кубомет-
ров футов газа в год, что почти в
два раза больше нынешних объе-
мов импорта. Чтобы осознать эти
масштабы, обратите внимание,
что триллион кубических футов
газа, доставленный конечному по-
требителю, стоит около семи
миллиардов долларов. США сжи-
гают 22 триллиона кубометров
футов газа в год.

Большую часть газа Eni получа-
ет из двух мест – России и Алжи-
ра. Чтобы втолковать Европе
мысль о ее уязвимости, Путин в

январе направил в Алжир своего
министра энергетики Виктора
Христенко с целью обсуждения
деловых связей с государствен-
ной алжирской компанией
Sonatrach. Это разожгло в Европе
и США опасения, что Россия пыта-
ется сформировать газовую вер-
сию ОПЕК, чтобы взимать оброк с
европейских потребителей.

Имея 6,5 миллиона потребите-
лей газа, Eni – крупнейший «инкас-
сирующий агент» «Газпрома» в Ев-
ропе. Кроме того, Eni владеет по-
ловиной крупного трубопровода,
связанного с российской сетью, в
Австрии. Ей принадлежит еще
один трубопровод между Росси-
ей и Турцией и крупнейший тру-
бопровод в Алжире. В прошлом
году Скарони продлил контракт
Eni с «Газпромом» с 2017 до 2035
года, также открыв двери для рос-
сийского колосса к прямым про-
дажам газа в Италии и к инвести-
циям в разведочный и электричес-
кий бизнес Eni. Eni взяла на себя
обязательства закупать, по мень-
шей мере, 750 миллиардов куби-
ческих футов газа в год, что со-
ставляет четверть общего спроса
в Италии. Так как ЕС стремится со-
кратить монопольную хватку Eni
на итальянском рынке, Eni долж-
на будет увеличивать свои прода-
жи в других местах, чтобы избав-
ляться от всего этого российского
газа. Скарони надеется сжигать его
часть на электростанциях, кото-
рые строит в Италии.

Готовность Скарони заключать
сделки с Кремлем одобрения не
получает. Пакт Eni с «Газпромом»
«противоречит интересам ЕС»,
заявил на конференции в мае
глава департамента энергетичес-
кой политики и безопасности по-
ставок Жан-Арнольд Винуаэ. Кри-
стоф-Александр Пеллар, чинов-
ник генерального секретариата
по национальной обороне Фран-
ции, недавно выпустил доклад

под названием «Газпром:
самый быстрый путь к
энергетическому само-
убийству». Его суть зак-
лючается в том, что Рос-
сия не сможет постав-
лять весь газ, который
обязалась поставлять,
потому что жесткие ме-
тоды Путина – такие как
недавние испытания, в
которых Shell потерял
контроль над своим про-
ектом на острове Саха-
лин, – не идет на пользу
привлечению требуе-
мых 200 миллиардов
долларов инвестиций.

Скарони пожимает
плечами. По его словам,
он готов потратить на си-
бирские газовые место-
рождения, которые он
купил на аукционе по
продаже активов ЮКО-
Са, семь миллиардов
долларов. Добыча там
может начаться в 2011 году. Он
думает, что русским нужны день-
ги и технический опыт Eni в той
же степени, как ему нужны их
резервы. «Мы сохраним контроль
и будем выживать, пока приносим
в эту страну то, чего у нее нет», –
говорит он.

Здесь компании может по-
мочь ее долгая история работы в
России. Eni (Ente Nazionale

Idrocarburi - Национальное агент-
ство по углеводородам) была ос-
нована селф-мейд бизнесменом
Энрико Маттеи. Он был пионе-
ром нефтяной торговли с Росси-
ей, по бартеру поставляя в СССР
бурильные трубы, нефтехими-
ческую продукцию и инженерные
услуги в обмен на нефть-сырец.
К началу 1960-х СССР обеспечи-
вал Eni 38 процентами нефти.
Маттеи также не гнушался сде-
лок с изгоями, такими как алжир-
ское движение FLN, прибегавши-
ми к насилию революционерами,
пытавшимися подорвать фран-
цузское правление. В 1962 году
корпоративный самолет Маттеи
в грозу потерпел катастрофу не-
далеко от аэропорта Милана.
Фильм, основанный на его био-
графии, «Дело Маттеи», в 1972
году получил Пальмовую ветвь на
Каннском кинофестивале. На
протяжении нескольких десяти-
летий государственная компания
Eni страдала от коррупции, и низ-
шей точкой ее падения стала кон-
чина в 1993 году ее главы Габриэ-
ля Каглиари в тюрьме в разгар
скандала вокруг взяток, которые
платились итальянским полити-
ческим партиям для противодей-
ствия мощи финансировавшей-
ся СССР коммунистической
партии. Причиной смерти стал
полиэтиленовый пакет, надетый
ему на голову. По официальной
версии, Каглиари надел его сам.

В 1990-х итальянское прави-
тельство продало 67 процентов
акций компании. При председате-
ле Витторио Минкато в 2001-
2004 годах Eni увеличила добы-
чу нефти и газа более чем на 20
процентов благодаря успеш-
ной разведке и приобретени-
ям, таким как британская Lasmo
Plc. Скарони появился в хоро-
шее время, когда производите-
ли энергоресурсов наслаждались
приятными ценами.

На протяжении последних лет
Eni добилась серии ослепитель-
ных технических успехов – и ра-
зозлила конкурентов и амери-
канских чиновников. К примеру,
она построила трубопровод «Го-
лубой поток», связавший Россию
и Турцию: это чудо ценой 2,4 мил-
лиарда долларов проходит на глу-
бине семь тысяч футов через
Черное море (позднее Турция за-

явила, что ей столько
газа не нужно). И все
же этот проект подо-
рвал планы конкурен-
тов, пользовавшихся
мощной поддержкой
США – так как трубы
напрямую связали
бывшие советские
республики, такие как
Азербайджан и Турк-
менистан, с Европой.

Теперь эти страны
должны экспортиро-

вать свой газ по контролируемым
Россией трубопроводам, прода-
вая его на границе всего за три
доллара за тысячу куб. футов, в
то время как европейская цена
близка к девяти долларам. Разни-
ца уходит к «теневым посредни-
кам», говорит заместитель по-
мощника госсекретаря Мэттью
Бриза из Бюро по делам Европы
и Евразии. «Газовый рынок в Ев-
ропе дисфункционален, – отме-
чает Бриза. – Кто-то собирает
здесь огромную мзду».

«Резервы – это концепция, ко-
торой не существует ни в одном
другом бизнесе», – говорит Ска-
рони. Несмотря на его усилия,
подтвержденные резервы Eni с
2004 года сократились на 11 про-
центов - до 6,4 миллиарда барре-
лей нефти. Частично в этом ви-
новат венесуэльский шеф Уго Ча-
вес – его правительство в про-
шлом году экспроприировало
месторождение Eni Dalcion.

На Кашагане тоже не обходит-
ся без проблем. Eni получила ста-
тус разработчика и оператора ме-
сторождения, но партнеры –
ExxonMobil и Shell, так же как и Eni,
владеют 20 процентами акций – по
сообщениям, не могут догово-
риться о том, кто главный. Проект
отложен, по меньшей мере, на
пять лет, и теперь производство,
как ожидается, начнется не рань-
ше 2010 года. Проволочки не при-
несли пользы репутации Eni и на-
несли урон ее акциям.

Скарони надеется, что Кашаган
превратит Eni в одного из лучших
операторов крупных, очень слож-
ных газовых и нефтяных место-
рождений – и тем самым впечат-
лит Кремль. «Европа не сможет
выжить без России, а Россия глу-
боко нуждается в западных техно-
логиях», – указывает он. Какой бы
рискованной ни была политика
сделок с Россией, «я хочу быть их
лучшим другом», настаивает он.
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Хен Ли Ки Син Дже очень по-
хож на Генри Киссинджера. Вот
только здесь, в Китае, им все вос-
хищаются. Ки Син
Дже – так на манда-
ринском диалекте
звучит имя бывшего
госсекретаря США.
Если в США и в ос-
тальном мире на
Киссинджера сейчас
смотрят косо, то в
Нанкине, где он в
конце июня высту-
пил с речью, его слу-
шали с раскрытым
ртом. Почти каждый,
с кем я разговаривал
перед этим мероп-
риятием, от менед-
жера пиар-компании
и до заводского электрика, зна-
ли, кто такой Ки Син Дже.

Важнее другое: все его любят.
С момента прилета бывшего гос-
секретаря в Нанкин льстивая
пресса освещала каждый его шаг,
неустанно восхищаясь тем, как
ему удалось сохранить бодрость
в свои 84 года. Когда Киссинджер
прилетает куда-то еще, ему при-
ходится опасаться, как бы его не
вызвали в суд по делу о военных
преступлениях. Несколько лет
назад он прервал поездку во
Францию, чтобы не присутство-
вать в суде. Бразильскому прави-
тельству однажды пришлось ото-
звать его приглашение, посколь-
ку оно не могло гарантировать
Киссинджеру неприкосновеннос-
ти. Да и на родине ему вменил иск
федеральный суд Вашингтона.

В Нанкинском университете Ки
Син Дже приветствовала радост-
ная толпа, и он жал руки присут-
ствующим, словно рок-певец
Боно. А вот когда Киссинджер при-
езжал в американские универси-
теты, студенты в знак протеста по-
ворачивались к нему спиной.

Неудивительно, что ему так нра-
вится бывать в Китае. Киссинджер
приезжал в эту страну более 50 раз,
начиная с первого тайного визита
в 1971 году, когда они вместе с
Чжоу Эньлаем подготовили про-
шедший в следующем году исто-
рическую встречу Мао с Никсоном.

В связи с выступлением в Нан-
кинском центре Хопкинса, совме-
стном учебном заведении при
участии университета Джонса
Хопкинса, местные газеты поме-
стили Хен Ли на первые полосы.
Газета Modern Express даже пе-
решла на английский, напечатав
заголовок «Welcome» – «Добро
пожаловать». Но почему же Кис-

Через добрых полтора
года Герхард Шредер сно-
ва появился в ведомстве
федерального канцлера.
Он присутствовал на пре-
зентации своего портрета
в картинной галерее, рас-
положенной на первом
этаже ведомства. Шредер
не мог удержаться и не-
много подтрунил над сво-
ей преемницей.

Ангела Меркель тоже за-
хотела попасть в кадр. Гер-
хард Шредер позировал до
этого в одиночку и хотел,
было, идти. Однако Меркель
его остановила. Оба напра-
вились туда, где размести-
лись фотографы. Чем-то за-
интересовавшись, они склонились над опорой перил, перед которы-
ми стояли. Шредер показал Меркель на что-то, может быть, там про-
сто забыли стереть пыль. Бывший и нынешний канцлер рассмеялись.
Но так и продолжали находиться друг от друга на безопасном рассто-
янии. Ни у кого уже не вызывает сомнений, что Ангеле Меркель и
Герхарду Шредеру никогда не стать закадычными друзьями.

Золото и обезьяньи головы
Итак, впервые за последние полтора года Шредер снова побывал в

ведомстве федерального канцлера. Полтора года назад он передал
это здание в ведение Меркель, при этом еще долго мешая ей въехать
сюда после выборов. Сегодня он работает в российском «Газпроме» и в
одном швейцарском издательстве. Здесь же он всего лишь гость.

Портрет Шредера для галереи славы завершен. Он висит, напи-
санный в духе современной иконы в золоте, рядом с выглядящими
скорее обыденно портретами его предшественников от Конрада
Аденауэра до Гельмута Коля. Картину, по личной просьбе Шредера,
написал скончавшийся недавно художник Йорг Иммендорф. Ря-
дом с экс-канцлером на картине изображен и стилизованный фе-
деральный орел, а также ставшие своеобразной визитной карточ-
кой художника головы обезьян. Иммендорф подарил картину Шре-
деру, а тот передал ее ведомству канцлера. Она станет, возмож-
но, самой дорогой в картинной галерее, сегодня цена за некото-
рые картины Иммендорфа достигает миллиона евро.

Картина висит вблизи фойе, на стороне сада. Из-за нехватки
места на стене другие канцлеры должны были потесниться. Карти-
на была впервые представлена общественности.

Шредер явно наслаждался ситуацией, он всегда любил публичные
мероприятия. Он заявил журналистам, что картина стала «хорошим
завершением той работы, которая была на меня возложена». Он делал
эту работу с радостью, добавил экс-канцлер...

Шредер... не отказал себе в удовольствии подтрунить над своей пре-
емницей. «Меня впечатляет не только сама картина, но и то место, где она
висит». Ведь от внимания «дорогой госпожи канцлер» тоже не мог усколь-
знуть тот факт, что на стене еще осталось немного места слева от портре-
та. «Это говорит о том, что вы будете когда-нибудь висеть рядом со мной»,
– добавил Шредер и довольно улыбнулся. «Ну, рано или поздно».

Странные ассоциации
Затем в голову Шредеру пришла еще одна довольно странная

ассоциация. Даже когда их портреты будут висеть рядом друг с
другом, их с Ангелой Меркель все равно «нельзя будет назвать
идеальной парой немецкой политики», заявил Шредер. Это, по
мнению Шредера, «было бы преувеличением», на фоне «опреде-
ленных расхождений, которые у нас возникали».

Хотя такая ассоциация, как «Меркель и Шредер – идеальная пара», вряд
ли у кого-то в этом зале вообще могла бы возникнуть, даже при том, что
оба недавно сидели рядом на летнем празднике, организованном СДПГ.

Меркель, со своей стороны, не оставила без внимания колкос-
тей Шредера в свой адрес. Она хоть и не стала называть его нена-
вистным ему «господином бывшим канцлером», а обратилась к нему
как к «уважаемому канцлеру, дорогому господину Шредеру». Она
заявила о том, что Шредер не должен чувствовать себя чужим в
ведомстве канцлера, поскольку в правительстве Германии суще-
ствует большая коалиция, и он может «привести с собой пару при-
ятелей». Приятели, вице-канцлер Мюнтеферинг и министр иност-
ранных дел Штайнмайер, были вынуждены засмеяться.

Говоря о портрете кисти Иммендорфа, Меркель отметила, что
впечатление, производимое картиной на зрителей, скорее всего,
«очень зависит от освещения». Этим и объясняется тот факт, что
«золоченая икона» на стене лишена подобающей ей помпезности.
«Но это, возможно, не так уж и плохо».

Затем госпожа канцлер не преминула похвалить своего предше-
ственника. По ее словам, Шредер со своей любовью к современной
живописи придал особую атмосферу «не всегда гостеприимному»
ведомству. Кроме того, как добавила Меркель, появление портрета
решит еще одну проблему: «Посетители картинной галереи часто
спрашивают, почему же Шредера никак не повесят»? Заканчивать
фразу Меркель пришлось уже под всеобщий хохот.

Симпатичная вдова
На прощание была организована фотосессия. После того, как

Меркель захотела сфотографироваться со Шредером, он пригла-
сил сфотографироваться с ними и Оду Яуне, симпатичную моло-
дую вдову художника. Шредер доверительно обнял ее за талию. С
этого момента безопасного расстояния больше не существовало.

На этом официальная часть закончилась, продлившись все-
го четверть часа. Гостям было подано шампанское. Затем Шре-
дер ушел. В очередной раз.

О Михаиле Горбачеве, пер-
вом и последнем президенте
СССР и главе КПСС в России
уже никто не вспоминает.
Зато в Венгрии он сейчас у
всех на устах. Недавно, выс-
тупая на торжественном ме-
роприятии, посвященном 75-
летнему юбилею Дюлы Хорна,
бывшего венгерского пре-
мьер-министра и министра
иностранных дел, в Будапеш-
те Горбачев заявил о том, что
действия советской армии в
1956 году в Венгрии были «не-
обходимыми». Советская ар-
мия подавила тогда народное
восстание. Высказывания Гор-
бачева натолкнулись на кри-
тику представленных в вен-

Недовольство Горбачевым
Райнхард  ООЛЬТ

герском парламенте партий.
Тот факт, что оппозиция –

Венгерский гражданский союз
и Венгерский демократичес-
кий форум – говорит об «исто-
рической фальсификации»,
никого не удивляет. Однако эту
позицию разделяет и либе-
ральный партнер по коалиции
правящих социалистов, и даже
сама Социалистическая
партия, преемница правившей
с 1948 по 1989 года Коммунис-
тической партии. Все они отре-
агировали критикой на заявле-
ния Горбачева – хоть и сдержан-
ной. Либералы выразили недо-
вольство еще и по поводу того,
что присутствовавший на тор-
жественных мероприятиях гла-

ва правительства Дюрчань «не
выступил против неслыханных
утверждений Горбачева»...

Этому предшествовал спор
вокруг прошлого Хорна. За
пределами самой Венгрии
заслуги бывшего министра
иностранных дел в открытии
границ в 1989 году ни у кого не
вызывают сомнений. Кроме
того, высоко ценится его вклад
в процесс вступления Венгрии
в НАТО и ЕС. Между тем на ро-
дине президент страны Ласло
Шойом отказался наградить
его Орденом Республики на
основании того, что роль Хор-
на в революции 1956 года, а
также «до сих пор занимаемая
им позиция в отношении его
прошлого» несовместимы с
ценностями венгерской Кон-
ституции...

Генри Киссинджер –
конфуцианский секс-символ
Александр  БРЕННЕР

синджера в Китае встречают не
просто радушно, а принимают как
настоящую знаменитость?

Естественно, ему призна-
тельны за вклад в возобновле-
ние китайско-американских свя-
зей, а личные отношения с Мао
и Чжоу придали ему ореол ве-
личия. К этому добавляется
свойственное китайцам пре-
клонение перед научными дос-
тижениями. В тот год, когда я
учился в Нанкинском центре
Хопкинса, меня поразила реак-
ция на лекцию нобелевского
лауреата по экономике. После
лекции огромная толпа окружи-
ла кафедру и началась толкотня
за право сделать фотографию
и взять автограф.

Когда прошлым летом в Зале
народных собраний в Пекине вы-
ступал Стивен Хокинг, обезумев-
шие фанаты рвались на сцену. Я
лично знаю девушек, у которых
при одном упоминании Альбер-
та Эйнштейна слабеют коленки.

Репутация Киссинджера в ка-
честве блестящего ученого по-
могает понять, почему он пря-
мо-таки сексуально привлекате-
лен в конфуцианском смысле.
И все же, когда речь заходит об
американских политиках уровня
Киссинджера, то общественное
отношение к ним в конечном
счете зависит от пропаганды.
Тот факт, что Киссинджера на-
зывают «давним другом» Китая,
связан с поддержкой со сторо-
ны политической элиты страны,
которая благоволит ему уже
многие годы. Несомненно, ключ
к этой поддержке, – деятель-
ность Киссинджера после ухо-
да с поста госсекретаря.

Когда в своей речи Киссинд-
жер вскользь упомянул о 50 ви-
зитах в Китай, по толпе прокатил-
ся восхищенный шепот, типа: «Ка-
кое одолжение нашей стране!».

Большинство этих визитов, как
должны бы знать собравшиеся,
составляли деловые поездки.
Компания Kissinger Associates, ко-
торую бывший госсекретарь ос-
новал после ухода с должности,

помогла проникнуть в
Китай множеству
иностранных компа-
ний. Энтони О’Рейли,
бывший глава компа-
нии Heinz, ведущего
поставщика детского
питания на китайском
рынке, объясняет, что
Киссинджера ценят в
странах, где «основ-
ные игроки и динами-
ка их взаимодействия
имеют решающее
значение. Это осо-
бенно верно в отно-
шении Китая, где он
пользуется популяр-

ностью и где к нему относятся с
особым уважением».

Но, помимо участия в заключе-
нии сделок, выгодных для китайс-
ких «основных игроков», поддерж-
ку Киссинджера китайскими лиде-
рами объясняет и другая, более
важная причина. Он явно согласен
с китайцами в том, что стабиль-
ность имеет решающее значение.
Как предположил писатель Роберт
Каплан, для Киссинджера «одним
из главных слов является «револю-
ция», с этим словом он познакомил-
ся в юности (в фашистской Герма-
нии) и за годы учебы научился его
бояться». Дэн Сяопин силой очис-
тил площадь Тяньаньмэнь в 1989
году отчасти потому, что помнил
«луань» – хаос, вызванный звер-
ствами Красной гвардии. Нацистс-
кие штурмовики, должно быть,
произвели на Киссинджера анало-
гичное впечатление. Учитывая это,
легко понять, что Киссинджер с со-
чувствием отнесся к подавлению
выступления на площади Тяньань-
мэнь. «Ни одно правительство
мира не потерпит, чтобы главную
площадь страны в течение восьми
недель занимали десятки тысяч
демонстрантов», – заявил тогда он,
после чего посоветовал всем вер-
нуться к своим делам.

В Нанкине Киссинджеру была
вручена премия за «Выдающийся
вклад в развитие культурного
понимания» между Китаем и
Америкой. Конечно же, за роль,
которую он сыграл в 1970-е. Что
же до его отношений с Пекином
в последующие годы, то, пожа-
луй, его связи с Китаем оказались
чересчур тесными. В любом слу-
чае, Хен Ли может быть спокоен:
даже если в Америке против него
вновь подадут иски, его всегда с
радостью примут в Китае.

Голова на
с т е н е

Даниэла ФАТЕРС
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Идея, что действия амери-
канских военных не подлежат
критике, – это аксиома американ-
ской политической жизни. Де-
мократы и республиканцы на
каждом шагу восхваляют «на-
ших ребят из вооруженных
сил». Получается, что за выче-
том отдельных «паршивых
овец» из «Абу-Грейб» американ-
ские военнослужащие в Ираке
геройски выполняют свою рабо-
ту в тяжелых условиях.

Но скоро эти расхожие пред-
ставления сильно пошатнутся:
журнал Nation публикует цикл
пространных интервью с ветера-
нами иракской войны из разных
частей США. В беседах ветера-
ны описывают случаи жестокос-
тей, когда американские воен-
нослужащие безнаказанно изде-
вались над иракцами, в том чис-
ле женщинами и детьми, или
убивали их.

Широкоизвестные зверства
типа бойни в Хадите в 2005 году
оставлены за рамками публика-
ции. Ее авторы вскрывают систе-
матическую закономерность, сто-
ящую за нарушением прав чело-
века в Ираке. «Это не отдельные
зверства, – отметил Гаретт Реп-
пенхаген, снайпер 263-го баталь-
она бронетанковых войск. – Все
дело в том факте, что война в
целом одно сплошное зверство».

Многие военнослужащие вер-
нулись домой с ранеными тела-
ми и душами после того, как вели
боевые действия в обстановке,
где повстанцев поддерживает
гражданское население. Многие
из тех, кто дал интервью, пришли
к выводу, что присутствие аме-
риканских войск в Ираке нежела-
тельно, – присоединившись к
многочисленным представите-
лям американской общественно-
сти, считающим эту войну бес-
смысленной тратой сил.

Эта позиция находит отклик и в
Вашингтоне, где все больше де-
мократов и республиканцев откры-
то призывает к досрочному выво-
ду войск из Ирака. Кроме того, ирак-
ское фиаско снизило рейтинг пре-
зидента Джорджа Буша до рекор-
дно низкой отметки.

Журналисты и правозащитни-
ки опубликовали множество
докладов, где заостряется вни-
мание на убийствах иракских
мирных жителей американскими
военнослужащими. В журнали-
стском расследовании Nation
нам впервые представлены кон-
кретные свидетели из числа во-
енных, подкрепляющие эти све-
дения своими показаниями. Не-
которые из них сами участвова-
ли в зверствах.

В повествовании складывает-
ся образ армии, которая часто
совершает акты хладнокровно-
го насилия. Тут действует комби-
нация двух факторов – бездум-
ного безрассудства и преступных
действий, порожденных пани-
кой. Некоторые из проинтервь-
юированных сообщают, что воен-
ные пытаются выдавать невинов-
ных случайных прохожих за бое-
виков, часто после того, как аме-
риканские военнослужащие в
панике открывают огонь по груп-
пам безоружных иракцев. По
словам ветеранов, причастные к
этим действиям военные берут
в плен всех уцелевших и обви-
няют их в принадлежности к по-

«Îäíèì ìåðòâûì èðàêöåì áîëüøå,
îäíèì ìåíüøå... Íàì-òî ÷òî?»

Леонард  ДОЙЛ

встанцам, а около трупов кладут
автоматы Калашникова, чтобы
создать впечатление, будто эти
люди погибли в бою.

«В таких случаях всегда ис-
пользуются калашниковы – их там
полно валяется», – отметил 26-
летний Джо Хэтчер, разведчик

Четвертого Кавалерийского пол-
ка. Он рассказал, что военные
также подбрасывают на место
своего преступления пистолеты
девятимиллиметрового калибра
и лопаты, изобразив дело так,
будто мирные жители были зас-
трелены, когда копали на обочи-
не яму для закладки фугаса.

«Каждый уважающий себя по-
лицейский имеет при себе то,
что можно подбросить подозре-
ваемому», – сказал Хэтчер, рас-
сказывая, как рядом с невинны-
ми жертвами клали оружие при
инцидентах, имевших место с
февраля 2004 по март 2005 года,
когда его часть находилась где-
то между Тикритом и Самаррой.
Всех уцелевших отправляли в
тюрьмы для допросов.

Люди гибли и из-за безответ-
ственного поведения военнос-
лужащих-водителей. Сержант
Келли Догерти, служащая в На-
циональной гвардии штата Коло-
радо, описала случай, когда ко-
лонна боевой техники сбила де-
сятилетнего мальчика и трех ос-
лов, которых он гнал. Все погиб-
ли. «Судя по следам колес, они
даже почти не сбавили скорость,
– говорит Догерти. – Впрочем...
приказ гласит, что останавли-
ваться нельзя ни при каких об-
стоятельствах».

Худшие злоупотребления, по-
видимому, происходят при обыс-
ках в частных домах, когда воен-
ные ищут боевиков. Были про-
ведены уже тысячи таких обыс-
ков, обычно глубокой ночью. Ве-
тераны подчеркивают, что по
большей части эти обыски бес-
полезны и единственный их ре-
зультат – это запугивание мир-
ных граждан, а также поощрение
сочувствия к повстанцам.

Типичный обыск описал сер-
жант Джон Брунс, 29 лет, из Тре-
тьей бригады Первого бронетан-
кового дивизиона. «Их надо зас-
тать врасплох, – пояснил он. –
Ворваться, когда они спят... Хва-
таешь хозяина дома. Вытаскива-
ешь его за шкирку из постели на
глазах у его жены. Ставишь его
лицом к стене... Потом заходишь
в какую-нибудь комнату и все
там перерываешь. Спрашива-
ешь: «Оружие есть? Антиамери-
канская пропаганда есть?»

«Обычно они говорят: «Нет»,
потому что обычно так и есть, –

продолжал Брунс. – Тогда снима-
ешь с дивана подушки и швыря-
ешь на пол. Открываешь шкаф,
выкидываешь на пол всю одеж-
ду. В общем, устраиваешь в доме
полный тарарам – точно ураган
прошел». А в итоге, если солда-
ты ничего не находят, они ухо-
дят, сказав на прощанье: «Изви-
ните, что побеспокоили, желаем
приятно провести вечер».

Сержант Догерти описала, как
командир ее взвода в 2003 году
выстрелил в спину иракскому
мирному жителю. «Мой командир
взвода мыслил так: «Мы должны
перебить их всех тут, чтобы мне
не пришлось убивать их у нас в
Колорадо», – замечает она. – Каза-
лось, он видит потенциального
террориста в каждом иракце.

«Это повторялось снова и сно-
ва. Мы всегда ошибались до-
мом».

«Люди над этим подтрунивали
даже перед очередным обыском.
Типа: «О черт, мы опять сейчас не
в тот дом ввалимся». Потому что
всегда так и было» (сержант Хесус
Боканегра, 25 лет, из Уэслако, штат
Техас. Четвертая пехотная диви-
зия. Отслужил год в Тикрите, куда
прибыл в марте 2003 года).

«Мне пришлось пойти к той
женщине и сказать ей, что ее муж
умер. Мы дали ей денег, ящиков
десять с водой, а детям уж не
помню что – футбольные мячи и
игрушки, наверное. Мы просто не
знали, чем еще помочь, как быть»
(лейтенант Джонатан Морген-
стейн, 35 лет, из Арлингтона, штат
Вирджиния. Сотрудник отдела по
связям с гражданским населени-
ем корпуса морской пехоты. Слу-
жил в Рамади с августа 2004 по
март 2005 года).

«Мы шли к одному дому...
Идем, а у них собака. И собака
яростно лает – выполняет свои
обязанности. И мой взводный
просто взял и выстрелил в нее,
просто так. И вот смотрю я на эту
собаку – а я очень люблю живот-
ных... У нее были такие глаза...
Она бегала туда-сюда, во все сто-

роны брызгала кровью. «Черт, –
думаю, – да что это вообще та-
кое делается?» А семья сидит тут
же: отец, мать, трое маленьких
детей, все в ужасе. У меня пря-
мо язык отнялся» (Филип Крис-
тал, 23 года, из Рино. Второй ба-
тальон 116-й кавалерийской бри-
гады. Отслужил 11 месяцев в
Киркуке и Хавидже, начиная с
ноября 2004 года).

«Я вам скажу, когда я по-на-
стоящему взглянул на все дру-
гими глазами... Там была малень-
кая, пухленькая такая двухлет-
няя девочка с такими пухлень-
кими ножками, вся такая милень-
кая, а в ноге у нее засела пуля.
Взорвалась самодельная бомба,
и солдаты, которым только дай
пострелять, начали палить во
все стороны, и эту девочку ра-
нило. И она на меня так смотре-
ла... Будто спрашивала меня, по-
чему. «Почему мне в ногу попа-
ла пуля?» И я сказал себе: «Все.
Вот оно. Ерундой мы тут зани-
маемся» (Майкл Хармон, 24 года,
из Бруклина. 67-й бронетанко-

вый полк,
Четвертая
пехотная ди-
визия. От-
служил 15
месяцев в
Эль-Раши-
дии, начиная
с апреля
2003 года).

«О ткр ы-
ваю сумку,
пытаюсь до-
стать бинты,
а ребята с
вышки на
меня орут:
«Убери отту-
да этого гре-
баного хад-

жи»... Наш врач подъехал на са-
нитарной машине, поглядел с
метров 30-40, покачал головой и
сказал: «А знаешь, он нормально
выглядит, он выздоровеет» – и
уходит... Типа: «Валяй сюда и от-
вези меня назад в госпиталь». И
вот я стою, а врач и часовые на
меня все время орут, чтобы я
куда-нибудь сплавил этого му-
жика» (Патрик Реста, 29 лет, из
Филадельфии. 252-й бронетан-
ковый батальон, Первая пехот-
ная дивизия. Провел девять ме-
сяцев в Джалуле, начиная с мар-
та 2004 года).

«По этому пацану начали стре-
лять все, из самого крупнокали-
берного оружия, которое мы
смогли найти».

«Какой-то парень, 14-летний
пацан с «калашниковым», решил
обстрелять колонну. Таких мер-
зостей ни я, ни вы никогда не
видели. Все выскочили и откры-
ли по этому пацану огонь. Из са-
мого крупнокалиберного ору-
жия. Мы его в клочья разорвали»
(сержант Патрик Кэмпбелл, 29
лет, из Камарилло, штат Кали-
форния. 256-я пехотная бригада.
Прослужил в Абу-Гарте 11 меся-
цев, начиная с ноября 2004 года).

«Выгораживай себя – вот та-
кое было первое правило. Сто-
ило кому-то на меня не так взгля-
нуть, я мог бы утверждать, что
моей жизни угрожала опасность»
(лейтенант Брэди Ван Энджелен,
26 лет, из города Вашингтон.
Первый бронетанковый дивизи-
он. Восемь месяцев прослужил
в Багдаде, начиная с сентября
2003 года).

«По-моему, когда я там нахо-

дился, общий подход был такой:
«Одним мертвым иракцем боль-
ше, одним меньше... Нам-то что?
И только когда мы вернулись
домой и встретились с другими
ветеранами... По-моему, только
тогда совесть по-настоящему
просыпается» (Джефф Энглхарт,
26 лет, из Гранд-Джанкшен, штат
Колорадо. Третья бригада, Пер-
вая пехотная дивизия. Отслужил
год в Баакубе, начиная с февра-
ля 2004 года).

«Фотография была впечатля-
ющая, очень четкая... Они откры-
ли мешки с трупами пленных,
которых убили выстрелами в го-
лову, а у одного солдата была
ложка. И вот он тянет руку с лож-
кой, чтобы ачерпнуть кусок моз-
га, смотрит в объектив и улыба-
ется» (Эйден Делгадо, 25 лет, из
Сарасоты, штат Флорида. 320-е
подразделение военной поли-
ции. Провел год на базе ВВС Та-
лиль, начиная с апреля 2003 года).

«Машина приближалась к КПП,
который, на мой взгляд, был
очень плохо обозначен отличи-
тельными знаками... Наверно,
люди в машине даже не замеча-
ли солдат... Парни занервничали
и решили, что это, наверно, ата-
ка. И расстреляли машину. И тру-
пы в буквальном смысле сидели
в машине еще три дня, а мы ез-
дили мимо» (сержант Дастин
Флатт, 33 года, из Денвера. 18-я
пехотная бригада, Первая пехот-
ная дивизия. Прослужил в Ира-
ке год с февраля 2004-го).

«Мы чувствовали огромное
бессилие из-за того, что не мо-
жем достать тех, кто нас атаку-
ет. Поэтому применялась такти-
ка, которую, казалось, специаль-
но разработали просто для нака-
зания местного населения» (сер-
жант Камило Мехия, 31 год, из
Майами. Боец Национальной
гвардии, 1-124-й пехотный бата-
льон, 53-я пехотная бригада. Слу-
жил в Ираке шесть месяцев, на-
чиная с апреля 2003 года).

«Помню, у меня в голове про-
мелькнула мысль: «Я только что
внушил кому-то страх, действуя
под американским флагом» (сер-
жант Тимоти Джон Уэстфол, 31
год, из Денвера. 18-я пехотная
бригада, Первая пехотная диви-
зия. Прослужил год в Тикрите, на-
чиная с февраля 2004 года).

«Очень многие из наших были
вполне уверены: если эти люди
не говорят по-английски, а кожа
у них более смуглая, то по срав-
нению с нами они недочеловеки
и мы можем поступать с ними,
как хотим» (Джош Миддлтон, 23
года, из Нью-Йорка. Второй ба-
тальон 82-й воздушно-десантной
дивизии. Служил четыре месяца
в Багдаде и Мосуле, начиная с де-
кабря 2004 года).

«У меня было такое ощуще-
ние, что моя способность сопе-
реживать людям резко съежи-
лась. В итоге меня заботило
только одно – я сам и ребята, с
которыми я был, а все остальное
пусть к чертям катится» (сержант
Бен Флендерс, 28 лет, из Конкор-
да, штат Нью-Гемпшир, служит в
Национальной гвардии. 172-й
полк Горной пехоты. Служил в
Баладе 11 месяцев, начиная с
марта 2004 года).

Статья Криса Хеджеса и Лай-
лы аль-Ариан «Другая война:
иракские ветераны свидетель-
ствуют» будет опубликована в
номере The Nation от 30 июля
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Звуки ничем не сдер-
живаемого восторга
редко оглашают тишину
Сводчатого зала Британ-
ского музея, где собра-
на коллекция 130 тысяч
ассирийских кли-
нописный табли-
чек, возраст кото-
рых доходит до
пять тысяч лет.

Однако Майкл
Юрса, приглашен-
ный профессор из
Вены, издал имен-
но такой крик. Он
совершил самую,
как говорят, важ-
ную находку в об-
ласти библейской
археологии за сто лет,
сделал открытие, кото-
рое подтверждает точку
зрения, что книги Ветхо-
го Завета основаны на
исторических фактах.

Исследуя вавилонс-
кие финансовые счета
среди этих табличек,
профессор Юрса нео-
жиданно наткнулся на
имя, которое показалось
ему смутно знакомым –
Набу-шаруссу-укин, ко-
торого в этом документе,
возраст которого 2.500
лет, называли «главным
евнухом» Навуходоносо-
ра II, царя Вавилонского.

Профессор Юрса,
специалист по Ассирии,
сверился с Ветхим Заве-
том, и здесь в главе 39
Книги Иеремия нашел
то же имя в другом напи-
сании – Сарсехим
(Небо-Сарсеким в анг-
лийском варианте пере-

Оно должно отличаться
от основной массы, стать
воплощением родительс-
ких амбиции и сочетаться
с фамилией: имя. Чтобы
отыскать идеальное имя,
родители с ног сбиваются,
призывая на помощь лин-
гвистов, нумерологов или
менеджеров.

За три месяца до рож-
дения первенца Доун Ми-
стретта была на грани по-
мешательства: ну как ей
назвать свою дочку? С
нее уже достаточно со-
тен книг об именах мла-
денцев и интернет-сай-
тов с их бесчисленными
блогами и онлайновыми
дискуссиями.

Вместе с мужем Шо-
ном она обратилась за по-
мощью к эксперту, зани-
мающемуся именами. Тот
задавал паре многочис-
ленные вопросы: что они
предпочитают – более
традиционное, библейс-
кое имя или, может быть,
эксклюзивное и стиль-
ное? Фонетика, этничес-
кое происхождение и лин-
гвистическое значение
были не менее значимы-
ми факторами.

За 50 долларов (37,20
евро) супружеская пара в
конце концов получила
список подходящих имен.
На 15 страницах. Решение
было принято – имя «Ава»
подходило идеально.
«Моя семья считала, что
мы стали немного не-
рвными», – призналась
Доун Мистретта в интер-
вью для одной из газет.

Идеальное имя
С того момента, как

звезды Голливуда заимели
хобби давать своим детям
экзотические и запомина-
ющиеся имена, выросло

Главы Англиканской
церкви отреагировали на
это с возмущением, обви-
нив Римско-католическую
церковь в парадоксальном
поведении. Они сказали,
что новый документ на 16
страницах, в котором опи-
сываются «дефекты» нека-
толических конфессий,
представляет собой серь-
езное препятствие экуме-
ническому движению.

В этом документе гово-
рится, что «изъяном» право-
славия является то, что в
нем не признается главен-
ство Папы. В протестантстве
изъяны «еще более глубо-
ки», продолжает документ.

В заявлении Конгрега-
ции по вопросам вероуче-
ния Ватикана утверждает-
ся: «Трудно понять, каким
образом к ним может
быть применено наимено-
вание «Церкви». Римское
католичество – «един-
ственная подлинная Цер-
ковь Христа».

Эти формулировки по-
вторяют более ранние заяв-
ления того же органа в пе-
риод, когда его возглавлял
кардинал Иозеф Ратцингер,
прежде чем стать Папой.
Эти заявления расходятся с
попытками смягчить имидж
Папы Бенедикта в качестве
сторонника жестких докт-
рин и представить его бо-
лее гуманным лидером, пы-

Доказательства Ветхого Завета
на крохотной табличке

Найджел  РЕЙНОЛД

вода Библии).
Сарсехим, по книге

Иеремии, был «началь-
ником евнухов» Навухо-
доносора, и был с ним во
время осады Иерусали-

ма в 587 году до н.э., ког-
да вавилоняне захвати-
ли город.

Небольшая табличка
размером с «пачку сига-
рет на десять штук», как
говорит Ирвинг Фин-
кель, эксперт Британско-
го музея, является сче-
том-распиской, подтвер-
ждающим, что Набу-ша-
руссу-укин заплатил 75
килограммов золота ва-
вилонскому храму.

Табличка датируется
десятым годом правле-
ния Навуходоносора II,
595 годом до н.э., за 12 лет
до осады Иерусалима.

Свидетельства из не-
библейских источников
в отношении людей, упо-
мянутых в Библии, не
являются чем-то неви-
данным, но Набу-шарус-
су-укин был бы сравни-
тельно незначительной
фигурой.

«Это фантастическое
открытие, находка миро-
вого уровня, – сказал
вчера доктор Финкель. –
Если Сарсехим суще-
ствовал, какие еще не-
значительные персона-
жи Ветхого Завета суще-
ствовали? Упомянутая

мимоходом деталь
Ветхого Завета оказа-
лась точной и правди-
вой. Я полагаю, это оз-
начает, что все пове-
ствование в книге Иере-
мии обретает новую
силу».

Клинопись – старей-
шая из известных
форм письменности,
которая часто исполь-
зовалась на Ближнем
Востоке, начиная с

3200 года до н.э. и закан-
чивая вторым веком на-
шей эры. Обычно для
такого письма использо-
вался острый инстру-
мент, обычно клинышек,
которым делали отметки
на влажной глине.

Полный перевод со-
держимого таблички
выглядит так: «(Каса-
тельно) 1,5 мин золота,
собственности Набу-ша-
руссу-укина, главного ев-
нуха, которые он отпра-
вил через Арад-Баниту,
евнуха, в храм Эсанги-
ла: Арад-Баниту доста-
вил золото в храм Эсан-
гила. В присутствии Бел-
Усата, сына Алпайи, ко-
ролевского телохраните-
ля, и Надина, сына Мар-
дук-зер-ибни. Месяц XI,
день 18, год десятый от
начала правления Наву-
ходоносора, царя Вави-
лонского.

Бэби-брендинг становится манией
DPA

давление и на американс-
ких родителей. Для того
чтобы найти
п о д х о д я щ е е
имя, они кон-
сультируются с
социологами,
лингвистами и
нумерологами,
ш т у д и р у ю т
банки данных и
и с п о л ь з у ю т
для поиска
имен компью-
терные про-
граммы. Мно-
гие начинаю-
щие мамы и
папы даже привлекают
бывших специалистов в
области маркетинга.

Выделяться из толпы
Эксперты уже окрести-

ли эту манию «бэби-брен-
дингом» – понятие, кото-
рое обычно использует-
ся только при продвиже-
нии марки на рынок. Бу-
дущее имя должно выде-
лять своего обладателя
из толпы и не восприни-
маться негативно.

Зачастую важную роль
играют мечты и амбиции
родителей в отношении
будущего своих чад: имя
сына, к примеру, должно
в будущем хорошо смот-
реться на политическом
транспаранте или на кино-
афише, объясняет один
папаша из Лас-Вегаса, на-
звавший своего малыша
Джексон Дин Бентам.

Пять – слишком много
Для перфекционистов

важно в первую очередь
найти благозвучный ба-
ланс между именем и фа-
милией, как например, у
маленькой Ли Мари Мак-
коби из Калифорнии или
Оливии Эбелер Бэллард
из Нью-Йорка.

Многие родители про-

сто хотят оградить себя и
свое чадо в будущем от
того, чтобы в одном клас-
се сидели пять мальчиков
с именем Итан, которое в

прошлом году попало в
первую десятку самых по-
пулярных имен в США.
Интернет-сайт The Baby
Name Wizard предлагает
интерактивную статисти-
ку, которая отражает уро-
вень популярности многих
имен в предыдущие годы.

Спиритуалистическая
совокупность

Джоан Джастис, вос-
требованный нумеро-
лог, рассматривает вы-
бор имени с мистичес-
кой точки зрения:  «В
имени ребенка скрыта
с пири т уалис тич ес к ая
совокупность», – утвер-
ждает Джоан.  При по-
мощи количественно-
го обозначения  букв ,
математических фор-
м ул  и  го р ос к о па она
проводит анализ потен-
циального имени.

Может быть, это и по-
хоже на «фокус-покус», но
такие услуги  неплохо
оплачиваю тс я:  за  то,
чтобы выяснить, вызы-
вает ли имя позитивные
ассоциации, Джоан полу-
чает от клиента 475 дол-
ларов. Подобный сервис
предлагается и для до-
машних животных.

Скандальное заявление Папы Римского
Ричард  ОУЭН,   Рут  ГЛЕДХИЛЛ

тающимся установить кон-
такт с другими верами. Кро-
ме того, они угрожают по-
дорвать его собственные
усилия по объединению
христианских конфессий.

Протестанты, находя-
щиеся на другом полю-
се спектра христианс-
ких конфессий по от-
ношению к Англиканс-
кой церкви, обвинили
Рим в «жажде власти»,
одобрив при этом чес-
тность документа.

Дворец Ламбет, офи-
циальная резиденция
главы Англиканской
церкви архиепископа
Кентерберийского, выс-
тупил с более диплома-
тичным заявлением.
Пресс-секретарь рези-
денции огласил заявле-
ние, в котором не содер-
жалось никаких формаль-
ных одобрений документа,
который назван «значи-
мым».

Источники в Ватикане
сказали, что этот доку-
мент представляет собой
попытку разрешить «недо-
разумение», вызванное
явным противоречием
между сделанным два
года назад, в период вы-
боров, заявлением Папы,
что его приоритетом явля-
ется единство христианс-
кой церкви. И его утверж-
дениями в энциклике
Dominus Iesus, вышедшей
в 2000 году, когда он был

кардиналом Джозефом
Ратцингером, что Англи-
канская, Протестантская и
Православная церкви не
являются «истинными».

Отец Августин Ди Нойя,
высокопоставленный пред-

ставитель Ватикана, наста-
ивает, что Католическая
церковь «не отступает от
приверженности экумени-
ческим идеям. Однако в лю-
бом диалоге важно, чтобы
его участники четко опре-
деляли свое самосознание.
Иными словами, диалог не
является поводом для того,
чтобы смягчать или приспо-
сабливать ваше понимание
того, кем вы являетесь».

Официальные предста-
вители Ватикана настаи-
вают, что привержен-
ность Папы традиционным
ценностям не отрицает
возможности диалога с

другими христианскими
церквями. В документе
говорится, что такой диа-
лог остается «одним из
приоритетов Католичес-
кой церкви».

В документе говорится,

что инициативы Второго
Ватиканского собора по
отношению к другим ре-
лигиям, включая «церков-
ные общины, возникшие в
результате Реформации»,
признали, что в других
христианских конфессиях
содержится «много эле-
ментов святости и прав-
ды», но подчеркивается
при этом, что только Като-
лическая церковь являет-
ся в подлинном смысле
Христианской церковью.

В документе утвержда-
ется, что другим христиан-
ским конфессиям «недо-
стает некоторых элемен-

тов, которые являются для
Католической церкви оп-
ределяющими».

Разочарование Англи-
канской церкви явственно
прозвучало в словах Гре-
гори Камерона, бывшего

капеллана Архи-
епископа Кентер-
берийского Уильям-
ся в Уэльсе и веду-
щего англиканского
специалиста по
праву, занимающе-
го сейчас долж-
ность главы экуме-
нического комите-
та Англиканской
церкви.

Каноник Каме-
рон сказал: «В ком-
ментариях к этому
документу нам за-
являют, что в «като-
лическом экуме-

низме» содержится «некий
парадокс». Парадокс в том,
что главы Римско-католи-
ческой церкви говорят
своим экуменическим
партнерам, что они боль-
ше не требуют от собра-
тьев по христианству вер-
нуться в лоно истинной
(Римско-католической)
церкви и в то же время
утверждают, что только
Рим является в полном
смысле Церковью Христа,
а всем остальным из нас
чего-то не хватает».

По его словам, англи-
канские епископы в 1997
году отметили, что подоб-

ная позиция «представля-
ет собой серьезное пре-
пятствие для объединения
христианских конфессий».

Преподобный Дэвид
Филипс, глава Церковного
общества, сказал: «В ска-
занном ими нет ничего но-
вого, но это проясняет, ка-
ким образом Ватикан из-за
жажды власти разобщает
христианскую религию.
Они напомнили нам, что
для того, чтобы назваться
истинной церковью, требу-
ется принять смехотвор-
ное положение о том, что
Папа каким-то непостижи-
мым образом является
преемником апостола
Петра и верховным главой
церкви на земле».

«Эти заявления не осно-
ваны ни на каких библейс-
ких или исторических
фактах, однако они ис-
пользовались не только
для разобщения христи-
ан, но и для их преследо-
вания и убиения».

«Мы благодарны, что Ва-
тикан в очередной раз про-
явил честность, раскрыв
свои взгляды на то, что Ан-
гликанская церковь не яв-
ляется правомочной. Слиш-
ком много диалогов состо-
ялось в отсутствие такой
честности. Мы хотели бы
быть такими же открытыми:
единство будет возможно
только тогда, когда Папский
престол откажется от сво-
их ошибок и претензий».
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1. Пишите о том, как разбо-
гатеть на блогах. Существуют
десятки успешных блогов, ко-
торые посвящены самим бло-
гам. Такие сайты, как
ProBlogger и Make Money
Online, переполнены и схема-
ми того, как быстро разбога-
теть, и хитроумными совета-
ми о размещении рекламы и
обустройстве сайта.

2. Заключи-
те контракт на
книгу. А еще
лучше – на со-
здание филь-
ма. Многие пи-
сатели про-
шли через
блог на пути от
идеи к изда-
нию книги,
вовсе не при-
влекая в про-
цессе читателей. Недавно ви-
деоблоггер Ze Frank нашел
агента в Голливуде, бросил
свое ежедневное интернет-
шоу и переехал в Лос-Андже-
лес, чтобы подписать там кон-
тракт на съемки фильма.

3. Найдите работу. Если вы
ищете хорошую работу, то по-
явление вашего имени на пер-
вой странице при поиске в
Google окажется не менее важ-
ным, чем ваше резюме. Блог
не принесет денег напрямую,
но вы сможете найти неплохое
местечко. Мне это явно уда-
лось.

4. Займите свою нишу. Не
так давно какой-нибудь па-
рень мог просто сказать «Люб-
лю записывающее устройство
для телевизора Tivo. Буду вес-
ти блог про Tivo. И вся рекла-
ма Tivo достанется мне». Так
вот этот парень (Мэтт Хьюи)
уже разбогател – стало быть,
у вас то же самое не получит-
ся. Незанятых ниш в блогос-
фере с каждым днем стано-
вится все меньше. Хотите за-
вести блог про кальмаров? Не
стоит, их и так уже три штуки.

5. Попадите на скамью под-
судимых. Посещаемость блог-
гера с псевдонимом Перец
Хилтон достигла пика в нояб-
ре 2006 года. Именно тогда
фотоагентство подало на
него в суд за то, что блоггер
поместил на сайте принад-
лежащие агентству фото-
графии со своими подпися-
ми. Агентство потребовал от
него выплатить 7,5 миллиона
долларов, а он получил море
новых посетителей.

6. Пусть вас уволят. В 2002

Это будет Бонд, немного на-
поминающий Мегре, поста-
ревший, с некоторым фран-
цузским шармом. Но на этот
раз он возвращается не в
кино, а в новый роман, кото-
рый будет опубликован изда-
тельством Penguin.

Наследники Яна Флеминга,
чтобы отметить столетие (28
мая 2008 года) со дня рожде-
ния литературного отца тайно-
го агента «на службе Ее Вели-
чества», поручили продле-
ние жизни Джеймса Бонда
Себастьяну Фолксу, серьез-
ному английскому писате-
лю, известному благодаря
бестселлеру Birdsong («Пти-
чья песня»), сюжет которого
разворачивается во время
Первой мировой войны.

Новая история будет назы-
ваться Devil May Care («Бес-
печный») и развернется в 1967
году, в самый разгар холодной
войны, и перед агентом 007
вновь будет поставлена зада-
ча по нейтрализации злодея.
Нового-старого Бонда, вдовца,
только что преодолевшего
сложный этап своей жизни,
переполняет горечь, но мало-
помалу он в процессе выпол-
нения своей миссии вновь
обретает прежнюю смелость
и вкус к приключениям.

Флеминг ушел из жизни в
1964 году. Его последние трил-
леры из длинной серии,
Octopussy и The Liv ing
Daylights («Осьминожка» и
«Искры из глаз»), вышли в
свет двумя годами позднее, в
1966 году, и с тех пор его мно-
гочисленная мировая публи-
ка должна была довольство-
ваться кинематографически-
ми версиями, которые появ-
лялись со все большей пери-
одичностью, становились бо-
лее дорогими, спецэффекты
– более фантасмагорически-
ми, а подбор девушек Бонда
– более тщательным.

То, что запас историй был
исчерпан, было понятно дав-
но, об этом свидетельствуют
различные примеры, вклю-
чая последний фильм «Кази-
но Рояль», ремиксы сюжетов,
использовавшихся в 60-е

Десять способов заработать
на интернет-блогах

Том УИТВЕЛЛ

году Хизер Армстронг была
уволена за то, что в своем бло-
ге жестоко высмеивала дизай-
нерскую компанию из Лос-Ан-
джелеса, где в то время рабо-
тала. К 2007 году ее сайт Dooce
по-прежнему остается един-
ственным блогом из первой
сотни ориентированных спе-
циально на женщин.

7. Сохраняйте низкую себе-
стоимость. Хотя
доходы самого
известного блог-
гера в мире, того
же Переца Хил-
тона, как предпо-
лагают, состав-
ляют шестизнач-
ную сумму, его
офис – это сто-
лик в углу кафе
Coffee Bean на
бульваре Сан-

сет. Он бывает там каждый
день от открытия до закрытия,
иногда покупает латте и посто-
янно печатает на своем ноут-
буке.

8. Найдите большую исто-
рию. Старая добрая сенсация
не помешает ни одному бло-
гу. Например, Drudge Report
сообщил миру о Билле Клин-
тоне и Монике Левински, а
Squidblog – о снятом на каме-
ру гигантском кальмаре. Сен-
сация позволит получить
ссылки из других блогов, а
вместе с ними повысится и
посещаемость. Благодаря
сенсации посещаемость не-
большого блога может вырас-
ти с двух до ста тысяч прочте-
ний за один день.

9. Найдите покупателя. В
октябре 2005 года Джейсон
Колканис продал ряд своих
блогов компании AOL пример-
но за 25 миллионов долларов.
Его главный конкурент Ник
Дентон, бывший журналист
The Financial Times, ведет мно-
жество успешных блогов. Они
бесценны в буквальном смыс-
ле – по словам Дентона, про-
давать он их не собирается.

10. Составляйте поболь-
ше списков. Распростра-
ненное заблуждение гла-
сит, будто бы пользователи
не любят много читать в ин-
тернете. Это не всегда так.
Многие люди прочитывают
за день десятки тысяч слов
в онлайне, однако эти слова
разбиты на небольшие пор-
ции – е-мейлы, заголовки,
отдельные предложения из
новостей. По этой же схеме
работают и списки.

Лицензи я  на
с т а р о с т ь

Марчелло  СОРДЖИ

годы. Да и арсе-
нал средств (кра-
сивые пейзажи,
красивые женщи-
ны, безумец, ко-
торый хочет пра-
вить в попавшем
в засаду мире),
зачастую вписы-
вавшихся в идео-
логические рамки
«холодной вой-
ны», спустя 20 лет
после падения
Берлинской сте-
ны уже выглядел
неактуальным. Но Фолкс,
скептически относящийся к
террористическим сценари-
ям и событиям последнего
времени, решил изобразить
уже привычный образ тайно-
го агента. Он преследует чет-
кую филологическую цель и
испытывает желание поме-
ряться силами со ставшим
уже легендарным автором.

Решение наследников
Флеминга поручить «очень
известному и очень уважае-
мому автору» задачу вновь
начать сагу об агенте 007
вызвало большое любопыт-
ство и заставило вспомнить
о великих мастерах трилле-
ров, как Джон ЛеКарре или
Фредерик Форсайт.

«Мы очень довольны, что
сумели договориться с этим
писателем, о котором мы уже
давно думали, – заявила Ко-
ринн Тернер, директор се-
мейного предприятия, кото-
рое владеет правами на про-
изведения Флеминга. –
Фолкс – писатель, который
действительно прекрасно
подходит для нашего про-
екта, и его версия Джейм-
са Бонда будет фантастичес-
ким романом».

Подтверждение того, что
выбор правильный, пришло
от Барбары Брокколи, кото-
рая представляет династию,
с самого начала выпускав-
шую фильмы об агенте 007.
Пока еще неизвестно, по-
явится ли «Беспечный» на
киноэкранах и если да, то ког-
да. Но Барбара утверждает,
что если бы ей сказали, что

новая книга – это старый не-
изданный манускрипт, слу-

чайно найденный на чердаке,
она бы легко в это поверила.

И как Фолксу так ловко
удалось приблизиться к ма-
нере Яна Флеминга?

Он явно его перечитал, он
его слегка адаптировал к про-
шедшему времени, описы-
вая Бонда немного постарев-
шим, но все еще увлекаю-
щимся женщинами.

Он вновь использовал
классические элементы
этой серии, с ремейком ис-
торического сценария, ис-
пользовавшегося в про-
шлом столетии,  и  был
убежден, что для молодеж-
ной публики и давних по-
клонников бондианы это мо-
жет сработать как особо при-
влекательный момент.

Он добавил еще немного
Франции, потому что дей-
ствие самых красивых книг
Фолкса разворачивается
именно в этой стране.

Он писал быстро, на все
про все у него ушло шесть не-
дель, стиль его работы силь-
но отличался от той манеры,
в которой работал Флеминг.

«Флеминг находился на
вилле на Ямайке, – объяснил
Фолкс. – Утром он писал ты-
сячу слов, потом немного за-
нимался подводной охотой,
выпивал коктейль, обедал на
террасе, писал еще тысячу
слов по второй половине дня,
а вечером были мартини и
красивые женщины. Я в сво-
ем доме в Лондоне следую та-
кому же распорядку, за исклю-
чением коктейля, обеда на
террасе и подводной охоты».

Год назад она оказалась на
обложке журнала в бикини. В
этом году костюм закрытый, но
Сеголен Руаяль все
равно разгневана: у нее
вызывает ярость тот
факт, что она брошена
на съедение любопыт-
ству французов.

В прошлом году она
угрожала жалобами, но
потом оставила эту
идею. В этом году она
намерена подать в суд
на Paris Match за нару-
шение ее права на час-
тную жизнь и права на
свое изображение. Быв-
шая кандидатка от Со-
циалистической партии сначала
попыталась помешать размеще-
нию своего фото на обложке - в
воде, в солнечных очках. Но, на-
толкнувшись на отказ, она реши-
ла потребовать финансовой

Сеголен против Paris Match
Джампьеро  МАРТИНОТТИ

компенсации и изъятия афиш с
ее изображением.

Ей не мог понравиться ком-

ментарий, сопровождавший
фото, который сравнивает жен-
щину-победительницу лета 2006
года с меланхоличной дамой
2007-го. Эти фото, запечатлев-
шие ее на одном из пляжей Кор-

сики вместе с младшей доче-
рью, вызвали у нее возмущение.

«Это неподобающая иллюст-
рация темы, явно относящейся
к политике, – сказал Пьер Минь-
яр, ее друг и адвокат. – Это все-

го лишь вульгарный вуайе-
ризм».

Главный редактор ежене-
дельника Оливье Руян от-
верг обвинение: «Летом от-
дых крупных политических
деятелей является законной
информационной темой».

Paris Match подчеркивает,
что короткий отдых на Кор-
сике Сеголен Руаяль прове-
ла с дочерью, иными слова-
ми, без спутника-мужчины.

Эту тему она сама зат-
ронула в очередном те-
леинтервью ,  в котором

о на  с  г р ус т ь ю  о т м е т и ла ,
что ее  «предал» Франс уа
Олланд, у которого вот уже
два года связь с  журналис-
т к о й ,  к о т о р а я  р а б от а е т
именно в Paris Match.
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Ожидается, что к концу де-
сятилетия американским
фермерам разрешат прода-
вать говядину, свинину и мо-
лочные продукты, получен-
ные от потомков генетичес-
ких копий животных.

Комиссия ЕС будет прини-
мать решения, основываясь
на тех же научных исследо-
ваниях, что и американское
Управление по контролю над
продуктами и лекарствами,
уже пришедшее к заключе-
нию, что клонированный
скот «практически неотли-
чим» от других животных.

Ученые заявили, что нет
данных о проблемах со здоро-
вьем, связанных с употребле-
нием пищи, изготовленной с
использованием данной тех-
нологии, и высказались за то,
чтобы британским ферме-
рам было разрешено приме-
нять ее для производства более
дешевого и безвредного для ок-
ружающей среды мяса.

Однако активисты заявили,
что клонирование сельскохо-
зяйственных животных должно
быть запрещено как из сообра-

Ой, больно: во время забега
быков в испанской Памплоне бык
рогами зацепил одного из участ-
ников за одну из самых ценных
частей тела. Этот испанец стал не
единственным, кому досталось во
время забега.

На пятый день забега быков
в Памплоне бык рогами зацепил
одного из участников. Бык сна-
чала подбросил 31-летнего ис-
панца, одного из сотни смель-
чаков, бежавших с животными
по улочкам северо-испанского
города, в воздух, а потом, по
сообщениям местных властей,
зацепил за пятую точку рогами.

Пострадали еще три испанца.
Во время бега быков, по слу-

чаю празднования дня святого
Сан-Фермина, покровитель-
ствующего городу, быков гонят
на протяжении 850 метров до
арены, где вечером, во время

Неделю в космосе на рос-
сийском корабле «Союз» за 25
миллионов долларов? Старая
идея, вышедшая из моды, да
и недостаточно дорогая.
Сейчас появилось кое-что
получше. Новый символи-
ческий статусный символ
для тех, кто попал в класси-
фикацию Forbes, – частная
подводная лодка.

Базовая цена за блестящую
Phoenix 1000 (длина 65 мет-
ров, неделя автономного пла-
вания в погруженном состоя-
нии) – 80 миллионов долла-
ров. Эту модель начали про-
изводить пару лет назад.

Настоящая новость заклю-
чается в том, что предприя-
тие-производитель – U.S.
Submarine Inc, со штаб-квар-
тирой в Портлэнде, Орегон, –
получило в последние месяцы
около ста заказов. Самым
первым пунктом в договоре о
купле-продаже значится со-
хранение анонимности клиен-
та. Поэтому главной загадкой
этого лета в Соединенных Шта-
тах стали имена счастливчи-
ков-миллиардеров. А также
то, где они прячут свои новые
сокровища? «Если найдете
мою, я вам ее подарю», – офи-
циально пообещал Роман Аб-
рамович, один из немногих,
кто признал себя владельцем
субмарины.

В список «подозреваемых»
по всему миру, по очевидным
причинам, входят несколько
сотен человек. Даже папарац-
ци сходят с ума от любопыт-
ства. Потому что первым пре-
имуществом обладания под-
водной лодкой является имен-
но это: privacy, частная жизнь.
«Если я покажу какому-нибудь
человеку список моих клиен-
тов, я бу ду вынужден его
убить», – сказал Брюс Джонс,

Бургеры из клонированных животных
«к 2010 году»

Ник  ФЛЕМИНГ

жений пищевой безопасности,
так и для недопущения жесто-
кого обращения с животными.

Доктор Саймон Бест, воз-
главляющий Ассоциацию био-
индустрии, сказал: «Я считаю
вполне вероятным, что милли-
оны британцев будут есть гам-

бургеры или бекон из клони-
рованных животных или их по-
томков через два или три года,
но только в Америке».

Клонированное животное
– генетическая копия дру-
гого животного, клетка ко-
торого была помещена в
«пустую» яйцеклетку.

Борцы за защиту животных
утверждают, что данная техно-
логия – жестокость по отноше-
нию к животным, как к тем,
которые подвергаются хирур-
гическим процедурам, так и к
клонированным отпрыс-
кам, страдающим много-
численными дефектами и
недугами, например, ожи-
рением и сердечно-сосуди-
стыми заболеваниями.

Никки Осборн из Королев-
ского общества по борьбе с
жестоким обращением с жи-
вотными (RSPCA) сказал: «Мы
категорически против клони-
рования животных для произ-
водства пищи».

«Этот процесс неэффекти-
вен, и велика вероятность
причинения задействован-
ным животным бессмыслен-
ной боли, страданий и муче-
ний без какой-либо уважи-
тельной причины».

«Прощайте, папарацци»
Паоло  БЕЛЬТРАМИН

основатель и президент U.S.

Submarine. Тот, кто жаждет
опуститься на глубину 200 м и
провести под водой неделю,
хочет обрести новый опыт. На-
слаждаться видами морского
дня, коралловых рифов и эк-
зотических рыб, но «прежде
всего он хочет, чтобы его не
беспокоили».

С точки зрения механики
подводные лодки класса люкс
похожи на американские во-
енные подводные лодки, за од-
ним исключением: у них на
борту нет ракет.

По крайней мере, так ут-
верждают производители. Но
складывается впечатление,
что агенты ЦРУ регулярно со-
вершают инспекции на кора-
бельные верфи, чтобы про-
контролировать, чтобы все

было как надо. В выборе ин-
терьеров клиент обладает
полной свободой. Пол Ален,
сооснователь Microsoft и чет-

вертый в списке самых бога-
тых людей в мире, захотел,
чтобы все было желтым, как
дань уважения своей люби-
мой музыкальной группе.

Несмотря на то, что сейчас
практически невозможно точ-
но знать ,  что  к урсирует
между дном и поверхнос-
тью наших морей, склады-
вается впечатление, что эта
новая мода еще не очень по-
пулярна в Италии.

И это связано не только с
деньгами. «Я не хотел бы
иметь подводную лодку, даже
если мне ее подарят», – кля-
нется Флавио Бриаторе. И
это объясняется чисто меди-
цинским аспектом: «Я стра-
даю клаустрофобией, даже
когда я иду в ванную, я никог-
да не закрываю дверь».

Джанкарло Физикелла и
его жена Луна, с которыми
корреспондент встретился,
когда они отдыхали на своей

яхте Fizzy у берегов Сарди-
нии, не были такими катего-
ричными, как Бриаторе: «Мы
никогда не пробовали, полдня
мы бы покатались. Но целую
неделю не видеть солнца –
что это за отдых?»

Вне всякого сомнения,
речь идет об оригинальных
каникулах. И очень, очень нео-
бычных. Роберто Кавалли
шутит: «В действительности,
практически одно и то же, по-
лететь в космос или закрыть-
ся на подводной лодке: это до-
казательство того, что бога-
тые скучают. Для меня ле-
том, на отдыхе, нет ничего
лучше, чем хорошо попла-
вать». Что ж, у кого нет чека,
чтобы подарить себе новую
игрушку, может довольство-
ваться тем, что есть.

В ЧЕРНОБЫЛЕ ВЫЖИЛИ
САМЫЕ СЕРЫЕ

корриды они находят свою
смерть. Десятки тысяч жи-
телей и туристов со всего
мира ежегодно следят за
действом, которое яростно
критикуют защитники жи-
вотных. За 83 года, с момен-
та появления первых опи-
саний бега быков в Пампло-
не, погибли 13 человек.
Последний раз быком в
1995 году был поднят на

рога и скончался от полученных
ранений американец. Междуна-
родную известность этот праз-
дник в честь Сан-Фермина по-
лучил благодаря роману «Фиес-
та» Эрнеста Хемингуэя, напи-
санному им в 1926 году.

Осторожно: в попе... бык
КОРРЕСПОНДЕНТ

Птицы с ярким оперением в
большей степени пострадали от
чернобыльской катастрофы, чем
пернатые с незамысловатым ок-
расом, утверждается в новом
исследовании, которое помога-
ет объяснить, почему некоторые
виды более уязвимы для радиа-
ции, чем другие.

Исследование 1.570 птиц, при-
надлежащих к 57 видам, в лесах
вокруг Чернобыля на Украине,
показало, что после катастрофы
атомного реактора в 1986 году
численность нескольких групп
сократилась намного больше по
сравнению с другими.

Птицы с ярко-красными, жел-
тыми или оранжевыми перьями,
птицы, которые откладывают
особенно большие яйца, и пти-
цы, которые мигрируют на боль-
шие расстояния или обитают на
большой территории, пострада-
ли сильнее всего, обнаружили
ученые.

Цвет оперения, размер яиц и
расстояния миграции связаны с
уровнем антиоксидантов в кро-
ви. Результаты исследования,
проведенного Андерсом Молле-
ром из парижского Университе-
та Пьера и Марии Кюри и профес-
сором Тимоти Муссо из Универ-
ситета Южной Каролины, имеют
большое значение, так как про-
ливают свет на роль антиокси-
дантов в защите от радиации, так
как уничтожают атомы опасных
свободных радикалов.

Среди ярких птиц, пострадав-
ших наиболее всего, – иволга, ма-
линовка и лазоревка, в то время
как у таких видов, как лесной ко-
нек, московка и зяблик, шансы на
выживание были намного выше.

Среди птиц, мигрирующих на
большие расстояния и постра-
давших наиболее всего, – пере-
пелки, удоды и черные дрозды.

Певчий дрозд и большая сини-
ца, которые летают на значитель-
но меньшие расстояния, справи-
лись с радиацией гораздо лучше.

Об этом открытии сообщает-
ся в журнале Journal of Applied
Ecology.



1 319 июЛя 2007 г.

На прошлой неделе
Апелляционный суд Ве-
ликобритании по вопро-
сам законодательства о
труде отпраздновал свое
30-летие. По этому слу-
чаю мы извлекли из ар-
хивных залежей отчеты о
самых необычных конф-
ликтах между начальни-
ками и подчиненными,
произошедших в Вели-
кобритании за после-
дние несколько лет.

14. Телесериал «Мес-
то преступления» вопло-
тили в жизнь в Фарнхэ-
ме

Тони Прайс, исполни-
тельный директор IT-
компании WStore UK, ко-
торая находится в граф-
стве Суррей, потребо-
вал от своих 80 подчи-
ненных сдать анализы
ДНК после того, как к
его брюкам прилип ко-
мок жевательной ре-
зинки.

Когда его внутрен-
ний меморандум с на-
поминанием о том, что
сотрудникам фирмы
запрещено жевать ре-
зинку на рабочем мес-
те, попал в прессу,
Прайс имел наглость
заявить, что выявит ви-
новного, обязав подчи-
ненных пройти тести-
рование на «детекторе
лжи».

13. «Ручная работа»
34-летняя массажис-

тка подала в суд на пре-
стижный Old Course
Hotel в Сент-Эндрюсе,
обвинив администра-
цию в незаконном уволь-
нении и дискриминации
по половому признаку.
По версии руководства
отеля, она была уволена
за то, что обвинила не-
коего знаменитого кли-
ента в непристойном по-
ведении.

Позднее – уже после
того, как новость вместе
с именем клиента широ-
ко распространилась в
интернете – админист-
рация отеля сообщила,
что это был Кевин Кост-
нер. Как уверяет масса-
жистка, герой «Танцев с
волками» сбросил с
себя полотенце и попро-
сил ее «помассажиро-
вать ему все тело». Кос-
тнер, в то время совер-
шавший свадебное путе-
шествие, а заодно при-
нимавший участие в
турнире по гольфу, ре-
шительно отверг обви-
нения. Позднее отель
договорился с массажи-
сткой полюбовно.

12. Порно в море?
Нет, спасибо

Все слышали, что во-
еннослужащие скраши-
вают свою жизнь чтени-
ем «литературы с верх-
них полок шкафа», но су-
довой капеллан препо-
добный Марк Шарп, 37
лет, был крайне шокиро-
ван, обнаружив, что
именно так все и обсто-
ит.

«Капеллан-стажер»
подал в отставку из Ко-

Самые необычные
трудовые конфликты

Алекс  УЭЙД,   Алекс  СПЕНС

ролевских ВМФ, зая-
вив, что «пришел в
ужас», узрев в кубриках
столько порнографии, и
подал против флота иск
по обвинению в сексу-
альных домогательствах
и дискриминации по ре-
лигиозным убеждени-
ям. Дело разбирал три-
бунал в Экстере. Пред-
ставители флота при-
знали, что сексуальные
домогательства имели
место, но отрицали
факт дискриминации по
религиозным убеждени-
ям. Преподобный Шарп
принял денежную ком-
пенсацию за моральный
ущерб (ее сумма не раз-

глашалась) и теперь слу-
жит сельским священ-
ником.

11. «Вина из-за вина»
Страховой агент-му-

сульманин оскорбился,
когда компания Direct
Line, где он работает, на-
чала премировать со-
трудников за усердие
бутылками вина.

25-летний Имран Хан
заявил, что эта практи-
ка ставит его в невыгод-
ное положение, посколь-
ку религия запрещает
ему пить спиртное, и по-
дал в суд, требуя мате-
риальной компенсации
за «уязвленные чув-
ства». Дело он проиграл.

10. У ведьм тоже есть
права

34-летняя Соммер де
ла Роза, бывшая млад-
шая учительница школы
Dorothy Stringer School в
Брайтоне, обвинила ад-
министрацию в незакон-
ном увольнении ввиду
того, что она ведьма.

Де ла Роза заявила,
что ее заставили «чув-
ствовать себя изгоем»:
ей запретили носить
медальон в виде пентаг-
раммы, а коллеги срав-
нили ее викканские убеж-
дения с коммунистичес-
кой идеологией. Адми-
нистрация школы, в
свою очередь, утверж-
дала, что де ла Розу уво-
лили за прогулы. Спор
был улажен путем досу-
дебной договоренности.

9. Чард – самый ро-

мантичный город
Секретарша мэрии

Салли Бинг, 31 года, по-
дала в суд на мэра горо-
да Чард Тони Прайора,
обвиняя его в дискрими-
нации по половому при-
знаку и преследованиях,
и выиграла дело.

Все началось с того,
что Прайор, 67-летний
неудачливый ловелас,
воспылал к Бинг силь-
нейшей страстью. «Мы
стояли плечом к плечу и
рассматривали карту
Чарда на стене, – пове-
дал мэр. – Когда она по-
додвинулась ко мне, по
моему телу разлилось
вожделение. Вероятно,

тогда-то я задумался, уж
не испытывает ли она ко
мне полового влечения».
Прайор – он, кстати, же-
нат – пригласил Бинг в
пеший поход по Андор-
ре. В конце концов его
ухаживания стали столь
навязчивыми, что Бинг
переставила в своей
комнате на работе ме-
бель, чтобы в случае его
появления быстренько
сбежать. Согласно реше-
нию суда городской со-
вет выплатил Бинг 25 ты-
сяч фунтов, а лично
Прайор – 33.697 фунтов.

Мораль – карту горо-
да Чард лучше не созер-
цать.

8. «Колдовство –
бяка!»

Младшая учительни-
ца Сария Аллен уволи-
лась из начальной шко-
лы Durand в лондонском
районе Стоквелл, где от-
работала три года, а за-
тем подала на школу в
суд, утверждая, что под-
верглась там дискрими-
нации по религиозным
убеждениям (Аллен –
принадлежит к секте пя-
тидесятников).

Аллен получила выго-
вор за то, что запретила
ребенку читать книги о
Гарри Поттере, заявив,
что там возвеличивает-
ся колдовство. Аллен
проиграла дело.

7. «Рыжий-рыжий-ко-
нопатый»

Сара Приммер, 41
год, бывшая официант-

ка кафе Rendez-vous в
Плимуте, по решению
суда получила «беспре-
цедентную» компенса-
цию размером в 17.618
фунтов за незаконное
увольнение и сексуаль-
ные домогательства в
связи с тем, что ее драз-
нили за рыжие локоны.

Приммер утвержда-
ла, что ночной менед-
жер кафе постоянно по-
зволял себе непристой-
ные и унизительные на-
смешки над ней при дру-
гих сотрудниках, так как
«они хотели знать, оди-
накового ли у меня цвета
волосы на голове и в дру-
гих местах». Несмотря
на то, что закон помог ей
расквитаться с обидчи-
ком, Приммер решила

устранить этот изъян
своей внешности. «Я по-
стараюсь осветлить их,
насколько получится, –
сказала она. – Неприят-
но быть огненно-рыжей».

6. Лучший друг чело-
века

Дэвид Портман выиг-
рал дело против Коро-
левского почтового уп-
равления, которое обви-
нял в незаконном уволь-
нении. Портмана выгна-
ли за неявку на работу в
связи с тем, что он скор-
бел по своей умершей
собаке.

Всего за пять лет ра-
боты почтальон пропус-
тил 137 дней, но по вес-
ким причинам: напри-
мер, он сломал ногу,
проталкивая письма в
почтовый ящик, потом
вывихнул лодыжку, не-
удачно встав на какую-то
деревяшку, а также по-
страдал в автомобиль-
ной аварии. Верная гон-
чая собака Брэнди со-
ставляла ему компа-
нию, несмотря на все
эти неприятности. Од-
нажды утром Портман
обнаружил собаку мер-
твой в изножье своей
кровати и так расстро-
ился, что не появлялся
на работе неделю. А ког-
да пришел – узнал, что
уволен. Суд постановил,
что «все случаи неявки
истца на работу имели
совершенно законные и
реальные причины».

5. «Товар лицом»

Торговый представи-
тель EDF Energy Уэйн
Симпсон лишился рабо-
ты с доходом в 28 тысяч
фунтов в год после того,
как послал клиентке
свою фотографию. На
снимке он сидел голый
в ванне, наполненной
мыльной пеной, и пил
виски.

Симпсон познакомил-
ся с клиенткой при ис-
полнении служебных
обязанностей, когда об-
ходил дома в Тайнсайде,
предлагая услуги фир-
мы; он взял ее телефон,
а затем послал ей сни-
мок с подписью: «Выпь-
ем как-нибудь по рю-
мочке?» Женщину эта
перспектива не
прельстила. Мало того,

она заявила на Симпсо-
на по месту работы и в
полицию. Симпсон об-
винял EDF в том, что у
руководства фирмы от-
сутствует чувство юмо-
ра. «Никаких таких орга-
нов я на этой фотогра-
фии даже не обнажал»,
– жалуется он.

4. Кресло, страдаю-
щее метеоризмом

48-летняя Сью Сто-
рер, учительница из
средней школы
Bedminster Down в Бри-
столе, потребовала один
миллион фунтов в каче-
стве компенсации за
дискриминацию по поло-
вому признаку и систе-
матические унижения.

Сторер утверждала,
что ее заставляют си-
деть в кресле, которое
издает неприличные
звуки всякий раз, стоит
ей пошевелиться: «Все
постоянно подсмеива-
лись над тем, что мое
кресло пукает, а мне ре-
гулярно приходилось
извиняться, что это не я,
а кресло». Просьбы вы-
делить ей новое кресло
неоднократно игнори-
ровались, хотя ее кол-
леги-мужчины получи-
ли новые красивые
кресла в деловом сти-
ле. Суд отклонил иск
Сторер.

3. «Мука – опасное
оружие»

Кэролайн Гарденер,
лесбиянка, сотрудница
магазина сети Booker

Cash and Carry, выигра-
ла дело, обвинив адми-
нистрацию в незакон-
ном увольнении после
стычки с покупателем.

Гарднер, жительница
Истли в графстве Хем-
пшир, утверждала, что
покупатель обругал ее,
так как никак не мог
отыскать лаймовый ли-
кер, – а именно, сказал
ей: «Идите разбери-
тесь со своей половой
жизнью». В ответ она
швырнула в него пакет
муки. «Когда он назвал
меня поганой лесбиян-
кой, у меня в руках был
пакет муки и, хотя сей-
час я об этом сожалею,
я кинула им ему в голо-
ву, – призналась Гарде-
нер. – Тогда он обернул-
ся и сказал: «Ты лесби-
янка, и тебя выгонят с
работы». Гарднер так-
же обвиняла админис-
трацию в нарушении
трудового договора и
дискриминации по
сексуальной ориента-
ции, но по этим стать-
ям иск удовлетворен
не был.

2. Солидная сумма
Фреду Рейну полага-

лось 2.300 фунтов ком-
пенсации после того,
как арбитражный суд
признал, что фирма,
где он ранее работал,
– Lee’s Coaches из Лэн-
гли-Мур, – недоплати-
ла ему, когда в 2005
году он уволился в свя-
зи с болезнью.

Вроде бы обычная
история, но бывший
работодатель Рейна,

Малкольм Ли, выбрал
весьма необычную
форму оплаты. Первую
тысячу фунтов выход-
ного пособия Рейн полу-
чил по чеку, но осталь-
ные 1.300 привезли ему
на дом в виде ящика с
монетами, весящего
около 70 килограммов.
Рейн заявил, что такая
форма оплаты «непри-
емлема», и пообещал
проконсультироваться
со своим адвокатом.

1. Работник топора
Джеймс Робертсон,

отсидевший в тюрьме за
убийство, работал инс-
пектором санэпидем-
станции при мэрии горо-
да Престон, но снова по-
пал за решетку, после
того как во время ссоры
в индийском ресторане
в 2001 году пригрозил
коллеге топором.

Мэрия (что, как вы
можете подумать, было
с ее стороны весьма ло-
гично) уволила Роберт-
сона без предваритель-
ного уведомления. Од-
нако он подал в суд, об-
виняя работодателя в
нарушении трудового
договора. Суд по вопро-
сам трудового законо-
дательства постановил,
что, не уведомив Робер-
тсона об увольнении за-
ранее, мэрия нарушила
закон, и распорядился
выплатить ему в каче-
стве компенсации двух-
недельную зарплату – а
именно 807,5 фунта.
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После нескольких де-
сятилетий недоказан-
ных слухов наконец-то
стала известна правда
об обстоятельствах
смерти Джима Мор-
рисона, вокалиста рок-
группы «Дорз» . По
крайней мере, так ут-
верждает автор одной
новой книги.

По официальной вер-
сии, Моррисон, умер-
ший в 27 лет, скончался
от разрыва сердца в ван-
не своей квартиры.

Но 36 лет спустя быв-
ший менеджер некоего
парижского ночного клу-
ба поведал, что все было

Юрген Клемент, детек-
тив-ас, плакал злыми сле-
зами, когда воры украли
его любимый Harley-
Davidson, сделанный на
заказ. «Я только что закон-
чил собирать мотоцикл, –
сокрушается 45-летний
инспектор. – Это должна
была быть настоящая мо-
дель в стиле «Беспечного
ездока». Но полицейские
тоже могут стать жертва-
ми преступлений.

Это случилось три года
назад, и Клемент смирил-
ся с тем, что никогда боль-
ше не увидит свой Harley-
Davidson 1200 FL Panhead.
То есть, до тех пор пока он
в этом году не пошел
снять деньги со счета мес-
тного банка в Херне, на
северо-западе Германии.

Над банкоматом красо-
вался плакат с надписью:
«Не надо быть «ботани-
ком», чтобы завести счет в
жилищно-строительном
кооперативе». На плакате
был изображен мотоцик-
лист с темных очках и ко-
жаной куртке, который
опирался на мотоцикл
Harley-Davidson, который
по удивительному совпа-
дению оказался точной ко-
пией мотоцикла Клемента.

«Отлично выглядит, –

 Мысль укрепить дове-
рие к корпорации пришла
после того, как ей при-
шлось принести извине-
ния королеве – это уже
вторые неловкие извине-
ния за четыре дня.

Фонд ВВС потребовал,
чтобы Марк Томпсон, гене-
ральный директор ВВС,
объяснил, почему контро-
лер канала выпустил в
эфир рекламный ролик,
изображающий дело так,
будто королева ушла с
ф о т о -
сессии.

Р ук о -
водство
ВВС при-
з н а л о ,
что ро-
лик о
том, что
короле-
ва якобы
с раздра-
ж е н и е м
покинула
с ъ е м к у
со зна-
менитым фотографом
Энни Лейбовиц, был смон-
тирован с нарушением
последовательности со-
бытий. На самом деле, ко-
ролеву снимали, когда она
только шла на съемку.

Угроза нависла над Пи-
тером Финчемом, редак-
тором ВВС One. Он при-
знался, что это он выпус-
тил в эфир ролик в каче-
стве анонса документаль-
ного фильма о королеве,
но сказал, что ему не было
заранее известно о произ-
веденной манипуляции.
Финчем заявил СМИ, что
телезрители увидят «раз-

Моррисон «умер в
туалете ночного клуба»

иначе. Сэм Бернетт ут-
верждает, что нашел
Моррисона мертвым в

кабинке ту-
алета свое-
го заведе-
ния. Как по-
лагает Бер-
нетт, при-
ч и н о й
с м е р т и
была пере-
дозировка
героина.

В книге
под назва-
нием «Ко-
нец: Джим
М о р р и -
сон» Бер-
нетт пи-
шет: «Ко-
лоритный
во ка лис т
« Д о р з » ,
красивый
калифор-
н и й с к и й
м а ль чи к ,
п р е в р а -

тился в безжизненный
комок плоти, скукожив-
шийся в туалете ночно-
го клуба».

Насколько известно
Бернетту, два торговца
наркотиками отвезли
труп Моррисона в квар-
тиру музыканта.

Бернетт, которому в
1971 году, когда умер
Моррисон, было 20 с не-
большим лет, позднее
стал известным радио-
ведущим, автором био-
графий рок-музыкантов
и вице-президентом
компании Disneyland
Paris. Хотя много лет ему
докучали журналисты,

расследующие различ-
ные версии смерти
Моррисона, Бернетт
хранил молчание, пока
в прошлом году жена не
посоветовала ему напи-
сать книгу.

«Мне очень больно об
этом вспоминать, – за-
мечает Бернетт. – Когда
мы нашли его мертвым,
на носу у него были ма-
ленькие хлопья пены и
немного крови, и врач
сказал: «Наверно, пере-
дозировка героина».

Бернетт сам не ви-
дел, чтобы в тот вечер
Моррисон принимал ге-
роин. Но, как поясняет
Бернетт, было извест-
но, что певец нюхает
этот наркотик, так как
боится шприцов.

По словам Бернетта,
двое наркоторговцев ре-
шительно заявили, что
Моррисон просто без
сознания, и вынесли его
из клуба. Бернетт утвер-
ждает, что хотел вызвать
«скорую» и полицию, но
владелец клуба велел не
поднимать шума.

Давно ходили слухи,
что Моррисон плохо
себя почувствовал в ноч-
ном клубе и умер от пе-
редозировки, но свиде-
тели не заявляли о себе.

В парижской проку-
ратуре нам сообщили,
что вторичное рассле-
дование дела о смерти
Моррисона или привле-
чение кого-либо к судеб-
ной ответственности в
связи с ним весьма ма-
ловероятно, поскольку
срок давности истек.
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Адам  ШЕРВИН

драженно выходящую» ко-
ролеву.

В корпорации заявили,
что некорректный ролик,
повторенный в сводке но-
востей ВВС, вообще не
следовало показывать.

Скандал разразился не-
сколько дней спустя пос-
ле того, как на ВВС был на-
ложен штраф в 50 тысяч
фунтов стерлингов за то,
что канал обманул зрите-
лей программы Blue Peter,
неправильно определив

победителя викторины.
Руководство в срочном

порядке разослало со-
трудникам памятку с
просьбой сообщать обо
всех программах ВВС,
вводящих телезрителей в
заблуждение. Памятка,
подписанная Джаной Бен-
нет, главой телевизионно-
го отдела корпорации,
гласит: «Необходимо не-
медленно сообщить мне
о других случаях, когда
телезрители были введе-
ны в заблуждение». И да-
лее: «Главной ошибкой в
программе Blue Peter был
обман аудитории. Вопрос

не только в том, чтобы ис-
пользовать первокласс-
ную телефонную связь.
Наша главная задача – со-
хранять доверие к ВВС».
Пресс-служба королевы
сообщила, что она «огор-
чена» этим делом, и об
этом сообщили газеты по
всему миру.

Источники сообщили,
что королевская семья ра-
зочарована тем, что съе-
мочной группе был предо-
ставлен «беспрецедент-
ный доступ» к семейству
на протяжении целого
года.

Ф о н д
BBC сейчас
расследует
дело про-
г р а м м ы
« П ано р а -
ма», обви-
ненной в
том, что в
некоторых
с ю ж е т а х ,
показанных
в прайм-
тайм – в ча-
стности, в
передаче,

посвященной сайентоло-
гии, – вместо тщательно-
го журналистского рассле-
дования телезрителям
предлагается погоня за
сенсациями.

Компания RDF Media,
завоевавшая доверие ко-
ролевской семьи после
своего закадрового филь-
ма о Виндзорском замке,
взяла на себя вину за про-
изошедшее.  Она заявила,
что показанные отрывки
были частью «предвари-
тельного монтажа роли-
ка».

Представитель компа-
нии заявил: «Этот вариант
не предназначался для
зрителей или прессы. К
сожалению, он по ошибке
был передан сотрудникам
ВВС, готовящим осенний
показ фильма».

Корпорация заявила,
что эти отрывки «не дают
полного представления о
том, что случилось на са-
мом деле и что будет по-
казано в окончательном
варианте программы».

Представитель компа-
нии сказал: «В результате
просмотра ролика созда-
ется впечатление, что ко-
ролева поспешно покину-
ла съемку. Это было не
так, реальная последова-
тельность событий была
искажена».

BBC и RDF Media по-
просили прощения как у
королевской семьи, так и
у Лейбовиц.

В ролике королева вхо-
дит в комнату Букингемс-
кого дворца, загромож-
денную съемочной техни-
кой, в своей короне и ман-
тии Ордена подвязки.

Лейбовиц говорит ей:
«Может быть, лучше без
короны, менее роскошно?
Ведь мантия и так очень...».
Но прежде, чем она успе-
вает сказать «эффектна»,
королева смотрит на нее
ледяным взглядом и отве-
чает: «Менее роскошно?
Что это значит, по-вашему?»

В следующем эпизоде
показано, как королева
идет по коридору, говоря
придворной даме: «Я ни-
чего не буду менять. С
меня довольно таких наря-
дов. Спасибо большое».

На самом деле, этот
эпизод предшествовал ее
приходу на съемку.

Как трудно избавиться
от краденого Harley

Роджер  БОЙЕС

подумал он. – Прямо как
мой». Потом его глаз де-
тектива зацепили отдель-
ные детали, такие как алю-
миниевый орнамент с че-
репом и костями на бен-
зобаке и все остальные
элементы декора, кото-
рые должны были превра-
тить Harley Клемента в
аутентичную модель 1951
года. Он вложил в этот
мотоцикл 15 тысяч евро и
шесть месяцев труда, ему
пришлось импортировать
детали, произведенные 50
лет назад, из США.

«Потом меня осенило –
Боже, да это же и есть мой
чоппер». Так началось са-
мое напряженное рассле-
дование за всю его карье-
ру. С помощью своего ад-
воката Матиаса Дельво,
который тоже ездит на
Harley, Клемент смог ре-
конструировать одиссею
своего мотоцикла: он был
украден ночью, погружен
в мини-вэн VW и достав-
лен из Германии через
Польшу в Латвию. Там како
й-то делец продал его дан-
тисту из Риги, а тот в мар-
те 2005 года продал его
одному электрику за 8500
евро, снабдив его серти-
фикатом из рижского му-
зея мотоциклов, под-

тверждающим, что это
оригинальная модель
Panhead 1951 года.

Его находка проливает
свет на проблему краж ав-
томобилей и мотоциклов,
усугубившуюся после па-
дения коммунизма. Даже
несмотря на передовые
системы отслеживания,
ежегодно с улиц Западной
Европы пропадают тысячи
транспортных средств,
который потом появляют-
ся на серых и черных рын-
ках Восточной Европы в
сопровождении поддель-
ных документов. Если ма-
шина или мотоцикл пропа-
ли, крайне маловероятно,
что владельцы их снова
когда-либо увидят.

Наш Harley попал на
плакат, потому что сбере-
гательный банк LBS в Гер-
мании решил расширить
свою клиентуру и начал
кампанию, в рамках кото-
рой кооперативные счета
представлялись как нечто
захватывающее и поража-
ющее. В этой рекламной
кампании изображались
мотоциклисты на Harley,
несущиеся на своих маши-
нах по улицам Риги. Harley
был символом бунта с тех
пор, как в фильме «Беспеч-
ный ездок» на нем появил-
ся Питер Фонда.

Для кампании были на-
няты британские актеры, а
мотоциклы взяли у мест-
ных энтузиастов. Кле-

мент может никогда не
вернуть свой мотоцикл,
хотя он его и нашел. По
латвийским законам, кра-
деная собственность, при-
обретенная добросовест-
ным покупателем, не под-
лежит возврату.

Немецкий детектив
связался с новым вла-
дельцем, чтобы попы-
таться купить его у него.
«Он готов его продать,
но у меня нет таких де-
нег, которые он просит»,
– говорит Клемент.

Хорошо отреставриро-
ванный Har leys такого
типа может стоить 25
тысяч евро и больше.
Клемент не застраховал
его от кражи.

Его адвокат Дельво
считает, что мотоцикл его
клиента может рассмат-
риваться как произведе-
ние искусства. В таком
случае, можно убедить
банк LBS платить поли-
цейскому компенсацию за
использование его в их
рекламе. Однако даже это
едва ли покроет расходы
на его выкуп. Одна из воз-
можностей – вызвать сим-
патии владельцев Harley
по всему миру, чтобы они
сообща обеспечили необ-
ходимую сумму.

«Я только хочу вернуть
себе свой Harley», – гово-
рит Клемент.
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Сотни государственных
служащих по всей Японии
посетили за последние

недели свои офисные ту-
алеты, чтобы справить
нужду, – и заработали по
40 фунтов стерлингов.

Полицейские ломают
голову над личностью зага-
дочного благодетеля, уже
оставившего в мужских ту-
алетах местных органов
власти по всей стране бо-
лее 400 конвертов, в каж-
дом из которых была банк-
нота в 10000 иен.

Когда конверты впервые
появились в конце прошло-
го года, все сочли это шут-
кой и не обратили внима-
ния, но на сегодняшний день
их число достигло 425, за
одну только прошлую неде-
лю их появилось несколько
дюжин.

Об охоте на «благодете-
ля» сообщили все вечер-
ние выпуски новостей, дав
телезрителям отдохнуть
от парламентской предвы-
борной гонки.

Мотивы, стоящие за
этими, на первый взгляд,
бессистемными проявле-
ниями щедрости, неясны.
Каждая банкнота заверну-
та в японскую бумагу
«ваши» с надписью «вознаг-
раждение» на лицевой
стороне, к ней приложено
письмо, написанное разма-
шистым каллиграфичес-
ким почерком, советую-
щее получателю исполь-
зовать деньги «для само-
совершенствования».

«Делай только хорошие
дела, – гласит письмо. – Не
думай о зле».

Специалисты-почеркове-
ды считают, что письма на-
писаны человеком с сильны-
ми религиозными убежде-
ниями. Постоянное ухудше-
ние качества почерка на
протяжении последних не-
дель заставляет предполо-
жить, что это смертельно
больной человек, делаю-
щий последний филантро-
пический жест.

«Тот факт, что письма
заканчиваются фразой
«Пожалуйста, будьте счас-
тливы», указывает на кого-
то, кто сам несчастен, кто
стоит перед лицом смер-
ти и хочет сделать что-ни-
будь для мира», – сказал
один из экспертов в интер-
вью газете Asahi.

По мнению других, это
может быть госслужащий
на пенсии, подтруниваю-
щий над своими бывшими
коллегами, чтобы дать им
понять, что их труд имеет
ценность. Еще одна теория
утверждает, что эти день-
ги – ироничный способ ука-
зать бюрократам на необ-
ходимость исправиться.

Масштабы благотвори-
тельной миссии стали ясны
только после того, как не-
сколько офисных работни-
ков передали деньги поли-
ции, которая вернет их на-

Зрелые женщины
невероятно сексуаль-
ны. Я знаю это с тех
времен, когда я, еще
вчерашний школьник,
затеял интрижку с на-
чальницей отдела, где
проходил практику.
Сегодня мне самому
столько лет, как ей тог-
да, но до сих пор мо-
лоденькие девушки
для меня не так при-
влекательны.

Почему? Все очень
просто: представьте
себе 18-летнее созда-
ние. На ней нет ничего
кроме полотенца, и
она выходит с влажны-
ми волосами из душа.
Она сбрасывает поло-
тенце и промокает им
свои локоны. Затем
присаживается рядом
с вами на кровать, и
полотенце не мешает
вам видеть ее восхи-
тительное бедро. Она
вам улыбается... и го-
ворит: «Мой учитель
по английскому такой
придурок!».

Вот так. Это ее мир.
Вы этого хотите? Уж
лучше я увижу пару
морщинок и складок
на животе.

Вторая весна?
Неужели я фрик-

извращенец? Да нет.
Британский канал
BBC опросил 120 ты-
сяч мужчин и узнал,
какие критерии игра-
ют решающую роль
при выборе партнер-
ши. Выяснилось, что
самым важным для
большинства мужчин
является ум. За ним

Мочись и...
о б о г а щ а й с я

Джастин  МАККАРРИ Организаторы новой те-
атральной постановки в
Нью-Йорке, посвященной
первому сексуальному
опыту, объявили, что пода-
рят входные билеты на пре-
мьеру всем тем, кто придет
в театр и докажет свою дев-
ственность.

Поместив рекламу «Дев-
ственницам и девственни-
кам вход свободный», про-
дюсеры спектакля хотят,
чтобы неискушенные в сек-
суальной сфере люди ста-
ли специальными зрителя-
ми этой постановки, в ко-
торой четыре персонажа
рассказывают, как это было
у них «в первый раз».

Для этого, прежде чем
откроются двери театра,
продюсеры постановки
подвергнут предполагае-
мых «девственников» испы-
танию с помощью гипноти-
зера, который определит,
действительно ли зрители
говорят правду о своей не-
винности.

Продюсеры «Моего пер-

шедшим, если они не бу-
дут востребованы вла-
дельцем в течение шести

месяцев.
Почти во всех случаях

деньги появлялись в муж-
ских туалетах на первых
этажах 18 префектур, при-
чем в таких удаленных
друг от друга местах, как
Хоккайдо на севере и Оки-
нава на юге. Только за один
день в Аките было найде-
но 18 конвертов.

«Äåâñòâåííèêàì âõîä ñâîáîäíûé»
EFE

вого раза» назвали «чело-
веческим детектором лжи»
Себастьяна Блэка, который
возьмет на себя труд оп-
ределить, не лжет ли от-
носительно своей дев-
ственности кто-нибудь из
тех, кто хочет бесплатно
попасть на премьеру. Уже
участвовавший в несколь-
ких спектаклях Блэк, осу-
ществил также собствен-
ную постановку в Нью-
Йорке под названием «А
если бы я был экстрасен-
сом?», премьера которой
состоится в сентябре.

Загадка в том, сколько
действительно мест в ре-
зультате подарят организа-
торы спектакля, хотя их этот
вопрос не особенно беспо-
коит. «Количество бесплат-
ных мест ограничено, но в
Нью-Йорке осталось очень
мало девственников», – ут-
верждают в одном из пресс-
релизов организаторы.

Пьеса основана на ре-
альных историях, разме-
щенных анонимными ли-

цами на интернет-страни-
це, созданной в 1998 году,
когда феномен блогов
еще не охватил сеть. По-
чти за десять лет суще-
ствования сайта около
сорока тысяч человек со
всего мира рассказали
здесь о своем первом
сексуальном опыте и свя-
занных с ним анекдоти-
ческих ситуациях.

Гетеро- и гомосексуаль-
ные, абсурдные и забав-

ные, нелепые и прекрас-
ные истории вмещаются в
90-минутный спектакль,
сценаристом и режиссе-
ром которого стал Кен Дэ-
венпорт. Двум актерам,
Биллу Доуэсу и Джошу
Хейну, и двум актрисам,
Кэти Сирл и Сидни Уэл-
берн, поручено заимство-
вать «истеричные и душе-
раздирающие» анекдоты и
воплощать их в жизнь по
нью-йоркскому сценарию.

Ïî÷åìó çðåëûå æåíùèíû ãîðÿ÷åå
ìîëîäåíüêèõ «øòó÷åê»

Тобиас  ШЕЙНПФЛЮГ

следуют внешность и
чувство юмора. И я не
думаю, что это касается
только англичан. Или
ваша подружка не бле-
щет умом?

Многие взрослые
мужчины, которые лю-
бят молоденьких, ценят
их не только за вне-
шность – они свежи,
не замучены жиз-
нью, и с ними мож-
но заниматься су-
масшедшими веща-
ми. Но и этого я не
могу понять. Мне
больше неохота с
юношеским легко-
мыслием в присту-
пе романтического
безумия при полной
луне бросаться в
фонтан только потому,
что это было в каком-то
голливудском фильме.
Ведь в отличие от кино я
не стану снова сухим в
следующем кадре. И
могу подхватить на-
сморк. Я уже был моло-
дым, и больше мне не
надо.

Но я не агитирую против
молоденьких девушек – я
просто делаю выбор в
пользу зрелых женщин. Я
ценю множество их качеств.

В большинстве своем
они знают, чего хотят.

Е с л и
з р е л а я
женщина
решила с
тобой пе-
р е с па ть ,
она сдела-
ет это на-
ве р няк а .
Об этом
свидетель-

ствуют и опросы: жен-
щины после 40 хотят по-
лучать удовольствие.
Их сексуальность с года-
ми не иссякает: 51 про-
цент женщин старше 40
лет имеют по крайней
мере один сексуальный
контакт в неделю. У пяти
процентов опрошенных
желание возникает
ежедневно. И они реши-
тельнее. «Занимаясь
сексом в 40, женщина
знает, что ей нравится,

а что нет», – считает гам-
бургский психолог Миха-
эль Тиль.

- Опытные женщины
знают, чего хочет мужчи-
на после секса. Зрелая
женщина никогда не раз-
будит вас среди ночи
вопросом: «О чем ты
сейчас думаешь?». Она
рада, что вы даете ей
возможность поспать. В
этом возрасте ночные

б д е н и я
сказыва-
ются еще
целую не-
делю.

П р о -
блема в
мужчинах

Я могу
п р о д о л -

жать и дальше, но все
сводится к одному: мо-
лоденькие «штучки» –
это терапия, а зрелые
женщины – наслажде-
ние. И в этом я не оди-
нок: настоящую про-
блему для возрастной
эротики представля-
ют как раз мужчины
после 40. Их организм
начинает произво-
дить меньше тестос-
терона, и в результа-
те им все реже хочет-
ся секса.

Среди психологов в
этой связи бытует уди-
вительная теория: зре-
лые мужчины ищут мо-
лоденьких девушек, по-
скольку они только на-
чинают открывать

свою сек-
с у а л ь -
ность и,
п р еж д е
всего, хо-
тят восхи-
щ а т ь с я
м у ж ч и -
ной, не так
ч а с т о
т р е б у я
удовлет-
ворения в
постели.
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Европейскому союзу не
хватает любви. Слишком
многие жители Европы счи-
тают союзную бюрократию
– то есть Еврокомиссию – че-
ресчур навязчивой, старо-

модной и утратившей связь
с реальностью. У нее, мож-
но сказать, проблемы с
имиджем: даже когда Евро-
комиссия делает что-то по-
лезное, никто не ставит это
ей в заслугу.

Просто представьте, как
воодушевились власть
имущие в Брюсселе, когда
некий новатор – вероятно,
консультант с хорошей зар-
платой, – предложил идею
о том, как завоевать сим-
патии публики с помощью
нового веб-сайта, связан-
ного с YouTube. На него-то
молодые европейцы точно
обратят внимание.

Что ж, обратили. По
крайней мере, на один из
49 клипов, доступных те-
перь по адресу
youtube.com/eutube. Ме-
нее чем за три недели ро-
лик с соблазнительным на-
званием «Любителям кино
это понравится!» вплот-
ную подошел к 3,3 милли-
она просмотров. Это и
правда свидетельствует,
что европейцам нравится
чувствовать себя по-евро-
пейски – в постели.

Всего за 44 секунды на
экране проносятся кадры, где
18 гетеро- и гомосексуаль-
ных пар активно совокупля-
ются с глухими стонами и
оргазмическими криками.

И вправду европейское
единение.

Действительно, все от-
рывки взяты из европейс-
ких фильмов. Упомянутый
ролик вместе с четырьмя
другими – «Европейские
фильмы – приобщение к та-
ланту», «Блюз на голубом
экране», «Романтизм в ев-
ропейском кино жив» и «Ра-
дость», основными темами
которых стали объятия,
слезы и поцелуи, – призван
способствовать продвиже-
нию европейского кино.

«Европейский союз –
это не библейский пояс, –
объясняет Мартин Сель-
маир, пресс-секретарь ко-
миссии. – Эти клипы смон-
тированы из фильмов, по-
лучивших различные на-
грады, это кинонаследие
ЕС, которым мы все мо-
жем гордиться».

Однако трудно не заме-
тить, что чем меньше в
видеоролике пикантнос-
ти, тем меньше у него
просмотров. Например,
«Блюз» посмотрели около
96 тысяч пользователей.

Принцу Чарльзу, первому
наследнику трона, на котором
сейчас восседает его мать
Елизавета, будет предъявле-
но обвинение в планирова-
нии убийства его жены, прин-
цессы Дианы, которое выгля-
дело как случайная автомо-
бильная катастрофа.

Письмо, написанное
леди Ди за десять месяцев
до гибели, в котором она
выражала опасения, что яв-
ляется объектом заговора,
подготавливаемого Чарль-
зом, чтобы убить ее и полу-
чить возможность женить-
ся на своей любовнице Ка-
милле, впервые было зачи-
тано в зале суда.

Об этом письме стало
известно еще в 2003 году,
когда Пол Баррелл, бывший
мажордом принцессы,
опубликовал свои сенсаци-
онные воспоминания. Лон-
донские издания посвятили
этим словам, которые каза-
лись феноменально проро-
ческими, многие страницы:
«Этот этап моей жизни
очень опасен, – утвержда-
ла Диана в собственноруч-
но написанном письме. – В
планах моего мужа – авто-
мобильная авария моей ма-
шины, выход из строя тор-
мозов, смертельная травма
головы, и все это, чтобы очи-
стить место и жениться в
очередной раз».

Бывший мажордом утвер-
ждал, что получил письмо от
Дианы в ноябре 1996 года, в
качестве «страховки жизни»,
она приказала обнародовать
его лишь в случае, если с ней
что-либо случится.

Когда 31 августа 1997 года
Диана погибла вместе со
своим женихом Доди аль-
Файедом в автокатастро-
фе, случившейся в парижс-
ком тоннеле, Баррелл не
сомневался, что опасения
принцессы в конце концов
оправдались. Когда отец
Доди, Мохаммед аль-Фай-
ед, богатейший египетский

Секс на EU Tube пользуется спросом
Алан  РАЙДИНГ

Это, однако, не так плохо,
если сравнивать с другими,
более целомудренными
клипами. Восьмиминут-
ный ролик о «партнер-
стве» Евросоюза с США до

сих пор не набрал и 1,3 ты-
сячи просмотров.

Как бы то ни было, широ-
кий спектр выбранных тем
подтверждает стремление
Еврокомиссии использо-
вать новые СМИ, чтобы до-
нести до публики хорошие
новости о своей деятельно-
сти, будь то защита окружа-
ющей среды, борьба с куре-
нием или международная
помощь. Уделяется внима-
ние и менее интересным
для общества темам, таким
как нанотехнологии или
торговля сахаром.

Объявив 29 июня о со-
здании EU Tube, Маргот
Вальстрем, вице-предсе-
датель комиссии, отвечаю-
щий за связи с прессой,
объяснил: «Инициатива от-
ражает стремление Евро-
комиссии лучше объяс-
нить свою политику и свои
действия по различным
вопросам, которые касают-
ся жителей всего ЕС – на-
пример, по климатичес-
ким изменениям, энерге-
тике или иммиграции».

И все же понятно, что
брюссельские чиновники
слегка обиделись, что их
масштабный проект по свя-
зям с общественностью ока-
зался в тени секса. Попытки
британских таблоидов раз-
дуть протесты в связи с офи-
циально издаваемой «пор-
нографией» оказались бе-
зуспешными, однако вряд
ли чиновники могут наде-
яться, что «любителям кино»
удастся сказать все, что они
собирались сообщить.

Представитель Евроко-
миссии в Лондоне Рейо
Кемппинен поспешил в сво-
ем заявлении высмеять
«неожиданную вспышку же-
манства» у ряда британских
СМИ, которые не чураются
публиковать фотографии
женщин с голой грудью.

Кемппинен заявил: «Ро-
лики были призваны про-
будить эмоции. Опреде-
ленно, реакция последова-
ла. Несмотря на попытки
раздуть скандал в связи с
сексуальными сценами в
одном из роликов, сотни
тысяч британцев больше
узнают о программах ЕС.
Большинство из них реаги-
рует здраво и позитивно».

Получается, это из-за
здравого отношения бри-
танцев к сексу Еврокомис-
сия вначале выпустила ро-
лики на английском языке?

Был запущен и немецкоя-
зычный сайт, но, что удиви-
тельно, среди 13 разме-
щенных там к настоящему
моменту клипов нет «Лю-
бителей кино». Слишком
жарко? (Сейчас появилась
французская версия роли-
ка, но французы, можно

надеяться, о сексе знают.)
Важнее другой вопрос:

поможет ли EU Tube – а
точнее YouTube – европей-
ским институтам завое-
вать поддержку со сторо-
ны европейцев?

Любой студент, бываю-
щий на YouTube, знает, что
почти каждую неделю какой-
нибудь чудаковатый, жесто-
кий или сексуальный клип со-
бирает миллионы просмот-
ров. А вот доказательств того,
что этот сайт посещают
люди, желающие в чем-то
серьезно разобраться, суще-
ствует гораздо меньше.

Но в этом смысле, по
крайней мере, идея ис-
пользовать EU Tube для
продвижения европейско-
го кино разумна. У люби-
телей фильмов даже мо-
жет возникнуть соблазн
докопаться, из каких филь-
мов взяты двух-трехсе-
кундные отрывки. (Среди
30 фильмов, которые ис-
пользовались в пяти ви-
деороликах, присутствуют
«Амели», «Дурное воспита-
ние» и «Догвилль».)

Настроит ли это евро-
пейцев лучше по отноше-
нию к Европейскому союзу
– другой вопрос. После
окончания «холодной вой-
ны» Союз расширился,
включив в свой состав 27
стран, и все большее чис-
ло людей ощущает себя
европейцами. И все же
выгоды от вхождения в ЕС
не пробудили любовь к со-
юзу и его исполнительно-
му органу – Еврокомиссии.

Быть может, Евроко-
миссии нужно думать не о
том, как снискать любовь
общественности, а сосре-
доточиться на развитии
европейского духа с помо-
щью искусства, музыки и
литературы? Разве Ремб-
рандт, Бетховен и Шекс-
пир не служили издавна
объединению Европы?

Несомненно, это отлич-
ная мысль, но вряд ли подоб-
ное меню соблазнит юных
пользователей интернета.

Так что EU Tube быть. Он
действительно уже оста-
вил свой след. Миллионы
людей открыли для себя
этот сайт благодаря тому,
что «Любителям кино это
понравится!» И, кто знает,
может быть, брюссельские
чиновники, придумавшие
этот план, почувствовали
себя чуть сексуальнее.

«Я чувствую: Чарльз хочет
меня убить»

Энрико  ФРАНЧЕСКИНИ

предприниматель, владе-
лец знаменитых магазинов
Harrodґs в Лондоне, узнал
после публикации книги
Баррелла о существовании
такого письма, он подумал,
что получил долгожданное
доказательство для под-
тверждения его сомнений.
Он публично заявил: его
сын и Диана были «убиты
секретными службами Ее
Величества по приказу гер-
цога Эдинбургского (принц
Филипп, супруг королевы и
отец Чарльза), потому что
Диана ждала сына от Доди».

Если бы этот ребенок
родился, то однажды в Ве-
ликобритании воцарился
бы король, рожденный от
брака Чарльза и Дианы, у ко-
торого единоутробный
брат – мусульманин. Коро-
левский дом, по словам
отца аль-Файеда, решился
убить Диану, лишь бы поме-
шать этому.

Теория заговора, бес-
престанно обсуждаемая
Daily Express и другими по-
пулярными британскими
изданиями, имеет много
слабых мест: к их числу от-
носится сообщение о том,
что Диана не только не
была беременна, когда по-
гибла, но даже не была
влюблена в Доди и готови-
лась с ним проститься.

Два расследования,
французской и британской

прокуратур, завершились
констатацией того, что ги-
бель Дианы и Доди про-
изошла в результате траги-
ческого инцидента.

Полиция никогда не бра-
ла в расчет письмо, опубли-
кованное Полом Барреллом,
поскольку в этом письме не
было достаточных указаний
на то, что речь идет об убий-
стве. По крайней мере, так
утверждали следователи.

Но в конечном итоге дав-
ление со стороны семьи
аль-Файедов привело к
тому, что спустя десять лет
после трагических событий
в эти дни в Верховном суде
Лондона начался процесс.
Судья лорд Бейкер теперь
принял в качестве улики
письмо Дианы к ее мажор-
дому. Это очко в пользу аль-
Файеда, даже несмотря на
то, что письмо неполное и
в нем недостает, согласно
неофициальным данным,
первой страницы, но тот
факт, что в письме указаны
дата и адресат, придает до-
кументу большой вес.

Вместе с тем судья от-
клонил требование о доп-
росе на процессе в каче-
стве свидетелей королевы,
принца Филиппа и принца
Чарльза. И решение будет
принимать не суд присяж-
ных, а тот же судья. Вряд ли
судебный вердикт приве-
дет к краху монархии.

Женщина, ранее засе-
давшая в приходском сове-
те, вышла замуж за одного
из сыновей Усамы бен Ла-
дена после того, как в Егип-
те у них завязался «поисти-
не сказочный роман» (по ее
выражению). Теперь она
строит планы на будущее,
когда муж сможет полу-
чить британскую визу и по-
селиться вместе с ней.

Джейн Феликс-Браун 51
год. Она занимала пост чле-
на приходского совета в Мо-
ултоне, графство Чешир, но
недавно ушла в отставку.
Феликс-Браун заявила, что
вышла замуж за Омара
Усаму бен Ладена, четвер-
того по старшинству сына
лидера «Аль-Каиды». Ома-
ру 27 лет, он имеет свое
дело по торговле металло-
ломом в городе Джидда, Са-
удовская Аравия.

Госпожа Феликс-Браун
работала дизайнером инте-
рьеров, пока девять лет на-
зад не заболела – у нее об-

Прихожанка из Чешира и сын Усамы бен
Ладена поженились в Египте

Ли  ГЛЕНДИННИНГ

наружили рассеянный
склероз. По ее словам, они
с будущим супругом влю-
бились друг в друга в сен-
тябре прошлого года, ког-
да Омар бен Ладен увидел
ее скачущей на лошади не-
подалеку от пирамиды Хе-
опса в Гизе.

В апреле они заключи-
ли брак по мусульманско-
му обряду в Египте и Сау-
довской Аравии. «Я выш-
ла замуж по любви, за че-
ловека, которого полюби-
ла, – сказала Феликс-Бра-
ун в интервью Guardian. –
Мой муж – очень тихий,
очень добрый человек.
Это был поистине сказоч-
ный роман».

Феликс-Браун отмети-
ла, что не удивится, если
в Великобритании ее брак
вызовет определенную
негативную реакцию, но
надеется, что люди не бу-
дут судить ее слишком
строго. До последнего
времени она старалась не

разглашать новость о сво-
ем браке – сказала только
родным и самым близким
друзьям. Сейчас супруги
ожидают, пока власти Эр-
Рияда, столицы Саудовс-
кой Аравии, выдадут раз-
решение, после которого
их брак будет признан
официальным.

Феликс-Браун охаракте-
ризовала своего мужа как
«чистого сердцем» челове-
ка, отметив, что он «благо-
честив и настоящий джен-
тльмен».

«Было бы приятно, если
бы, как любая другая за-
мужняя женщина, я могла
бы гордо поднять голову и
сказать: «Вот мой муж, его
фамилия такая-то», но мне
приходится реалистично
смотреть на вещи, – гово-
рит она и добавляет: – Я
вышла замуж за бен Ладе-
на-сына, а не за его отца».

Через три дня после
знакомства Омар открыл
ей, кто его отец, и, как го-
ворит Феликс-Браун, это
не повлияло на ее отно-
шение к нему...
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«Тропой слез»
Политика европейских колонизаторов Северной

Америки по отношению к коренным обитателям
континента менялась с течением времени. Спер-
ва индейцев вообще не принимали в расчет, счи-
тая «варварами», позднее - относились к ним как
к людям «второго сорта», в XIX веке возникла кон-
цепция «благородного дикаря». Лишь в середине
XX веке к индейцам начали относиться как к рав-
ным.

XV век - 1776 год
Во время начального периода колонизации Американс-

кого континента европейцы основывали свои претензии на
земли на основе так называемого «Закона об открытии».
Европейцы получали права на законное владение землей
либо в результате войны - после сгона с нее (уничтожения)
индейцев, либо на основании мирных договоров с отдель-
ными индейскими племенами.

1777 год - 1828 годы
Любопытно, что США были созданы и из-за индейцев. В

Декларации Независимости содержится обширный перечень
претензий американских колонистов к королю Великобри-
тании. Одна из них гласит, что король «пытался натравли-
вать на жителей наших приграничных земель безжалостных
дикарей-индейцев, чьи признанные правила ведения войны
сводятся к уничтожению людей, независимо от возраста,
пола и семейного положения».

После образования США (1776 год) прерогативу ведения
переговоров с индейцами получили федеральные власти.
В 1823 году Верховный суд США принял прецедентное ре-
шение. Его вердикт гласил, что «Закон об открытии» более
важен, чем любые договора с индейцами, а последние во-
обще не имеют никаких прав на владение своей территори-
ей.

1828 - 1887 годы
В предыдущие десятилетия американцы неоднократно

пытались изгонять или переселять досаждавшие им индей-
ские племена. В ряде случаев в этом деле они достигали
успеха. В 1830 году состоялось знаковое событие: Конгресс
США принял Закон о перемещении индейцев, который да-
вал федеральным властям страны право «обменивать» зем-
ли, которые занимали индейские племена в восточной час-
ти страны на земли, расположенные на Западе, куда только
начали добираться европейские переселенцы. А в 1831 году
Верховный суд постановил, что индейские племена не име-
ют законных прав управлять своими собственными терри-
ториями, обладать самоуправлением и вступать в юриди-
ческие и политические отношения с федеральными властя-
ми.

В результате, те же чероки получили приказ переселить-
ся на запад, в район Миссисипи. Войска прогнали их из до-
мов и отконвоировали на новую родину. В 1838-39-е годы из
Джорджии были выселены 13 тысяч индейцев, четыре тыся-
чи из них погибли в дороге. Их путь на Запад называется
«тропа слез». Судьбу чероки повторили некоторые иные пле-
мена. В результате, в США появились первые резервации. В
1871 году решением Конгресса были запрещены перегово-
ры с индейцами, что показывало, что власти США более не
намерены рассматривать племена в качестве суверенных
народов.

1887 - 1928 годы
В эти десятилетия в коридорах власти США получила по-

пулярность теория, согласно которой лучшим способом ре-
шения индейской проблемы является ускорение процесса
ассимиляции коренных обитателей Америки.

В 1885 году традиционная индейская религиозная практи-
ка была поставлена вне закона. Причиной этого стала чере-
да кровопролитных восстаний индейцев, которые были инс-
пирированы, поддерживались или возглавлялись пророка-
ми-шаманами.

В 1924 году Конгресс принял Закон о гражданстве индей-
цев. Все они получили американское гражданство - причи-
ной этого была храбрость, которую проявили десять тысяч
коренных американцев, воевавших в армии США на фрон-
тах первой Мировой войны. Правительство соседней Мек-
сики приняло аналогичный закон в 1824 году.

1928 - 1961 годы
В 1934 году США окончательно отказались от политики

ассимиляции. По Закону о реорганизации индейцев, они
вновь получили право практиковать свои религиозные и
культурные обряды. Племена получили право запрещать
своим членам продавать своим земли сторонним людям
или организациям. Власти США начали поощрять само-
управление индейцев. Индейские племена, жившие в ре-
зервациях, начали получать федеральные дотации.

После Второй Мировой войны индейская политика была
вновь пересмотрена. Права регулировать отношения с пле-
менами вновь получил Конгресс. В 1950-е годы отдельные
штаты получили права устанавливать свою юрисдикцию над
резервациями. В итоге создалась ненормальная ситуация:
федеральные власти, власти штатов и индейские племена
окончательно запутались в определении своих прав и обя-
занностей. Эти проблемы сохраняются и по сей день.

1961 год - наше время
В результате массовой борьбы за гражданские права в

США ряд несправедливостей в отношении индейцев был
устранен. В 1968 году был принят Закон о гражданских пра-
вах индейцев, в 1972 году - Закон об образовании индейцев,
в 1975 году Закон о самоопределении и образовании индей-
цев.

Индейцы получили право самоуправления, а также пря-
мого контроля над своими финансами, системой образова-
ния... В результате, уровень жизни и образования коренных
обитателей Америки заметно выросли.

По данным журнала National
Geographic, индейцы первыми нача-
ли использовать или изобрели карто-
фель, табак, перец, шоколад, ваниль,
арахис, кукурузу, каучук, жеватель-
ную резинку, поп-корн, систему замо-
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Первопроходцы
розки продуктов, камуфляжную
одежду, шприцы и игру в мяч.

Кроме того, из языков индейцев в ев-
ропейские языки попали такие слова, как
каноэ, тобогган, лакросс (игра с мячом),
мокасин, вигвам...

Создатель отрядов «рей-
нджеров» - майор Роберт
Роджерс. В 1759 году он
сформулировал 19 запове-
дей для своих подчиненных,
которые позаимствовал у
ирокезов. Они используют-
ся при подготовке всех спец-
подразделений США. Среди
них: «Никогда ничего не за-
бывай»; «Замечай противни-
ка раньше, чем он увидел
тебя»; «Говори правду о том,
что ты делал и что ты ви-
дел»; «Никогда не возвра-
щайся в лагерь той же доро-
гой»; «Никогда не переправ-
ляйся через реку, используя
широко известный брод»;
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Индейцы в армии
Рейнджеры - старейшие спецподразделения армии США, существующие с

1756 года, появились на основе опыта, приобретенного в ходе боев с индей-
цами. Это были специальные отряды легкой пехоты, которые применяли ин-
дейскую тактику засад и внезапных нападений. Да и название - Ranger - име-
ет значения «бродяга, егерь, лесничий».

«Никогда не вставай во весь
рост, если враг приближает-
ся к тебе. Пригнись, ляг, за-
таись в траве».

В 1942-1945 годы Воору-
женные силы США исполь-
зовали в качестве шифро-
вальщиков индейцев пле-
мени навахо. Они передава-
ли секретные сообщения на
своем родном языке, кото-
рые были не в состоянии
расшифровать японские
криптографы. Автором этой
идеи был Филипп Джон-
стон, ветеран Первой Миро-
вой войны, сын миссионера,
обращавшего навахо в хри-
стианство, один из немногих

белых, свободно владевший
языком этого племени. Кста-
ти, впервые индейцы-шиф-
ровальщики появились
в армии США еще в Первую
Мировую войну. Тогда сек-
ретные переговоры велись
на языке чокто.

С 1972 года в структуре
Службы иммиграции и та-
можни существует группа
«Волков тени» из 15-ти (в
ближайшем будущем их ста-
нет 21) индейцев-следопы-
тов из племени тохоно, жи-
вущего вблизи американо-
мексиканской границы.
«Волки» занимаются борь-
бой с наркокурьерами.

* В США насчитывается
550 племен коренных амери-
канцев, официально при-
знанных таковыми феде-
ральными властями. В их
числе - 223 отдельных посе-
ления на Аляске.

* Термин «краснокожий»
появился среди британских
колонистов, осевших в Но-
вой Англии. С ними сосед-
ствовало ныне не существу-
ющее индейское племя бео-
факс, воины которого краси-
ли свои тела охрой. Впослед-
ствии слово приобрело ра-
совый оттенок, отделяющий
индейцев от европейцев
(«белых»), африканцев («чер-
ных») и азиатов («желтых»).

* В США насчитывается
563 индейские резервации, в
которых проживает каждый
третий американский инде-
ец. Большинство населения
резерваций дислоцируется
на территории трех штатов -
Калифорнии, Аризоны и Ок-
лахомы.

* Крупнейшая по площа-
ди резервация в США - нава-
хо (около 64,7 тысячи кв. км.).
Однако есть и такие, терри-
тории которых не превыша-
ют 50 кв. км. В общей слож-
ности, индейцы контролиру-
ют 220,5 тысысячи кв. км. тер-
ритории США.

* В США и Канаде насчи-
тывается около 150 языков
индейцев. Точное их количе-
ство неизвестно. В тоже
время 72 процента амери-
канских индейцев не владе-
ют никаким языком, кроме
английского. 18 процентов
одинаково хорошо говорят
по-английски и на языке сво-
его племени. Лишь десять
процентов английский зна-
ют плохо или вообще не зна-
ют, постоянно общаясь лишь
на своем племенном наре-

Краснокожая Америка
чии. Наиболее
преуспели в со-
хранении своего
языка индейцы
навахо и пуэбло.

* По данным
Бюро переписи
населения США,
в 2000 году в США
жили примерно
1,8 миллиона чи-
стокровных ин-
дейцев. Еще 2,9
миллиона амери-

канцев, у которых один и бо-
лее ближайших предков
были индейцами, и себя счи-
тают таковыми - в большей
или меньшей степени.

* Наиболее крупные ин-
дейские племена сегодня:
чероки (около 302,5 тысячи),
навахо (276,7 тысячи), сиу (113
тысяч) и чиппева (почти 111
тысяч). Для сравнения, насе-
ление США в 2000 году со-
ставляло примерно 290 мил-
лионов человек.

* Среднюю школу закон-
чили 72 процентов индейцев
- в целом для США этот пока-
затель равен 80 процентов.
Диплом бакалавра имеют 11
процентов индейцев при
среднеамериканском показа-
теле 24 процента. Неудиви-
тельно, что доля индейцев,
занимающих управленческие
посты, заметно уступает по-
казателям иных расовых
групп. Индейцы наиболее ча-
сто работают в строитель-
стве, сельском хозяйстве и в
сфере обслуживания.

* Среднестатистический
американец в 2000 году зара-
ботал 37,1 тысячи долларов,
индеец – 28,9 тысячи. Безра-
ботица среди индейцев ре-
кордно высокая для США -
она достигает 15 процентов,
а в некоторых резервациях –
80 процентов (в среднем по
стране она не превышает
пяти процентов). 25,8 про-
цента индейцев живут ниже
черты бедности, в то время,
как «бедными» считаются 12
процентов населения США.

* По данным многолет-
ней статистики Министер-
ства юстиции США, амери-
канские индейцы вдвое
чаще, чем остальные жите-
ли США, становятся жертва-
ми насильственных преступ-
лений. Среди индейцев на-

много больше людей, зло-
употребляющих алкоголем,
чем в целом по США. Иссле-
дование, проведенное цен-
трами контроля и предуп-
реждения заболеваний в
2004 году, показало, что боль-
ше всего курят в США пред-
ставители коренного насе-
ления. 40 процентов взрос-
лых индейцев привержены
этой вредной привычке. Для
сравнения, курят 25 процен-
тов чернокожих американ-
цев и 26 процентов белых.

* США - страна религиоз-
ной свободы. Однако лишь в
отношении индейцев при-
нят особый закон, который
позволяет им свободно
практиковать свой религиоз-
ный культ.

* Индейские резервации
получили право создавать ка-
зино в 1998 году, когда был
принят федеральный закон
Indian Gaming Regulatory Act.
Причиной этого стал вердикт
Верховного Суда США 1997
года. Суд постановил, что раз
индейцы были вытеснены в
неплодородные места, не
имеющие полезных ископае-
мых, и не могут заниматься
традиционными промыслами,
позволяющими им получить
средства для жизни, они име-
ют право заниматься игорным
бизнесом. Это стало важней-
шей «победой» индейцев, по-
тому что в большинстве шта-
тов США подобные заведения
запрещены законом. В отли-
чие от иных видов бизнеса в
резервациях, игорный жестко
регулируется федеральными
властями США.

* Исследование 2005 года
показало, что власти резер-
ваций (они же вожди племен)
20 процентов доходов от ка-
зино направляют на образо-
вательные программы, 19
процентов - на экономичес-
кое развитие, по 17 процен-
тов - на финансирование
правоохранительных орга-
нов и здравоохранение.

* По данным индейского
агентства TribalNews цены на
продукты питания в резерва-
циях примерно в два раза
превышают цены в магази-
нах, располагающихся в обыч-
ных районах.

* В 2005 году парламент
штата Массачусетс отменил
закон, действовавший 330
лет. Он запрещал индейцам
посещать город Бостон.
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ХАЗАР – ДИНАМО Загреб 1:1
«Хазар» весьма достойно провел домаш-

ний матч первого отборочного раунда Лиги
чемпионов УЕФА с загребским «Динамо»,
упустив победу лишь после досадной ошиб-
ки своего новобранца Радомира Тодорова.

Во втором тайме «Хазар» прибавил в
скорости и сумел открыть счет. Заур Ра-
мазанов убежал от защитников и хладнок-
ровно послал мяч в сетку. Не прошло и
пяти минут, как последовал ответ гостей -
после ошибки Тодорова отличился Этто.
На 73-й минуте «Хазар» остался в меньшин-
стве - капитан хозяев Эмин Гулиев непо-
нятно зачем ударил ногой оппонента, за
что справедливо был изгнан с поля. Впро-
чем, даже это не позволило загребцам по-
бедить.

АПОЕЛ – БАТЭ 2:0
Чемпион Кипра обеспечил себе фору в

два мяча перед визитом в Беларусь, пока-
зав в домашнем матче очень приличный
футбол. Правда, лучше встречу начали го-
сти, и Игорь Стасевич вполне мог открыть
счет, однако его дальний удар цели не дос-
тиг. После этого игра шла практически в одни
ворота. Опытнейший форвард Никос Мах-
лас упустил как минимум три верных голе-
вых момента, а затем Хрисостомос Михаил
ударом из-за пределов штрафной оставил
не у дел Александра Федоровича и вывел
АПОЕЛ вперед. На исходе часа игры Мах-
лас хорошо сыграл на «втором этаже» и уд-
воил счет. БАТЭ же заканчивал встречу в
меньшинстве - красную карточку получил
защитник Антон Сахаров. Победитель сыг-
рает во втором отборочном раунде с луч-
шей командой пары «Хафнарфьордур» -
«Торсхавн».

ЗЕТА – КАУНАС 3:1
Черногорцы вправе мечтать о дуэли с

«Рейнджерс», ведь они обыграли оставших-
ся вдесятером чемпионов Литвы с разни-
цей в два мяча. С другой стороны, гол на
выезде сохранил «Каунасу» надежду на вы-
ход в следующий этап. В середине первого
тайма защитник гостей Янко Валканов был
удален с поля, и вскоре «Зета» открыла счет.
Славен Степанович заработал 11-метровый,
который четко реализовал Жарко Корач.
Спустя две минуты Янко Тумбасович хоро-
шо пробил головой и удвоил преимуще-
ство хозяев, а на исходе часа отличился уже

Варлам Киласония, кото-
рый проводил первый офи-
циальный поединок у руля
«Олимпи», доверил место в
«основе» сразу двум фор-
вардам - Владимиру Двалиш-
вили и Джабе Двали.

С первых минут хозяева
завладели преимуществом,
однако защита «Астаны» дей-
ствовала очень надежно и не
подпускала соперника к соб-
ственной штрафной площа-
ди.

В результате футболисты
«Олимпи» были вынуждены
сосредоточиться на ударах
издали - как минимум два из
них могли привести к успе-
ху, но в обоих случаях блес-
тяще действовал голкипер
Сергей Бойченко.

После перерыва Киласо-
ния, стремясь усилить атаку,
бросил в бой нападающего
сборной Габона Масуангу.
Африканец добавил остроты
действиям «Олимпи» - его
команда имела множество
моментов, чтобы выйти впе-
ред, однако всякий раз под-
водила неточность в завер-
шающей стадии атаки.

«Астана» могла наказать
соперника за расточитель-
ность на 89-й минуте, когда
вышедший на замену Арсен
Тлехугов нанес плотный удар
метров с десяти. К счастью
для болельщиков хозяев,
вратарь Мирза Мерлани спас
свою команду. Ответный по-
единок состоится 24 июля в
Астане.

Вот кое-какие подробно-
сти о соперниках чемпиона
Грузии.

В начале июля в «Астане»
произошли серьезные изме-

Счет в матче был открыт
на 25-й минуте, когда Хиде-
ки Учидате вывел «Ураву»
вперед, поразив воротагр
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о Гвазава стал россиянином

27-летний полузащитник нальчикского «Спартака»
Леван Гвазава стал обладателем российского пас-
порта.

Женившись на россиянке и прожив продолжительное
время в Российской Федерации, футболист на законных
основаниях получил гражданство РФ.

В ближайшие дни руководство клуба переоформит ли-
цензию футболиста.

Перемирие на неделю
В дебютном матче Лиги чемпионов УЕФА рустав-

ский «Олимпи» не смог добиться победы - на своем
поле дружина Варлама Киласонии добилась лишь
нулевой ничьей в противостоянии с «Астаной». Обид-
но еще и потому, что, как видно, казахстанские клу-
бы становятся головной болью грузинских команд.
Совсем не исключено, что «Олимпи» разделит пе-
чальную судьбу «Зестафони».

нения, и главным тренером
был назначен российский
специалист Александр Ир-
хин, который сменил Ивана
Азовского. Стартовали в ны-
нешнем сезоне футболисты
«Астаны» неудачно, застряв в
середине таблицы и факти-
чески лишившись шансов на
золотые медали. Однако
после прихода Ирхина раз-
громили карагандинский
«Шахтер», который имеет
столько же потерянных оч-
ков, сколько и лидер чемпи-
оната Казахстана «Актобе».

В составе кустанайской
команды есть довольно из-
вестные на постсоветском
пространстве игроки.

Так, один из лидеров клу-
ба Александр Сучков, кото-
рый получил казахстанское
гражданство, как и его парт-
нер по полузащите Игорь
Аксенов в свое время игра-
ли за московское ЦСКА.
Форвард Кирилл Кочкаев,
тоже «новый казах», долгое
время играл в первом диви-
зионе за читинский «Локомо-
тив». Немало российских
клубов сменил и еще один
нападающий «Астаны» Арсен
Тлехугов.

Тлехугов. Но самым изве-
стным футболистом «Аста-
ны» является бывший мос-
ковский спартаковец Виктор
Булатов, который перешел в
команду несколько дней на-
зад из владикавказской «Ала-
нии». 35-летний неоднократ-
ный чемпион России в соста-
ве «Спартака» сразу стал ли-
дером «Астаны», наряду с
еще одним новичком клуба
болгарином Деяном Генче-
вым.

С переменным успехом
Стартовые матчи первого отборочного раунда Лиги чемпионов УЕФА-2007/

08 принесли ряд неожиданных результатов. Дебютировавшая в турнире «Зета»
из Черногории достаточно уверенно одолела «Каунас», а кипрский АПОЕЛ не
оставил никаких шансов БАТЭ.

сам Степанович. Однако последнее слово
осталось за легионером «Каунаса» Гиви Ква-
рацхелией.

ТНС – ВЕНТСПИЛС 3:2
Валлийцы одержали первую победу на

европейской арене в своей истории благо-
даря точному удару Барри Хогана в добав-
ленное время. ТНС вышел вперед еще в
первом тайме усилиями Майкла Уайлда,
однако уже через десять минут Витс Рим-
кус восстановил равновесие. После пере-
рыва защитник Филип Бэйкер вернул хозя-
евам лидерство в счете, на что Римкус от-
ветил своим вторым голом в матче. Одна-
ко отыграться в третий раз чемпиону Лат-
вии было не суждено - перед самым фи-
нальным свистком цели достиг мощней-
ший выстрел Хогана. Ответный поединок
состоится в Вентспилсе в следующую сре-
ду, а победителя будет экзаменовать авст-
рийский «Зальцбург».

МУРАТА–ТАМПЕРЕ Ю. 1:2
Дубль Яри Ниеми принес «Тампере Юнай-

тед» победу на выезде и повысил шансы
команды на дуэль с болгарским «Литексом»
в следующем раунде. «Мурата» стала пер-
вым представителем Сан-Марино в исто-
рии турнира, а в «основе» хозяев появился
41-летний чемпион мира Алдаир. «Мурата»
могла открыть счет еще после удара Робер-
то Теодорани, который угодил в штангу, но
незадолго до перерыва все-таки вышла
вперед - отличился Кристиан Протти. Од-
нако во втором тайме Ниеми сначала вос-
становил равновесие, а затем и забил по-
бедный мяч в концовке встречи.

ЛИНДСФИЛД – ЭЛЬФСБОРГ   0:0
После матча в Северной Ирландии аб-

солютно неясно, с кем же предстоит играть
во втором отборочном раунде венгерско-
му «Дебрецену». Голкипер хозяев Алан Ман-
нус сделал ряд впечатляющих сейвов, но и
он был бы бессилен в эпизоде, когда Фред-
рик Берглунд умудрился промахнуться из
пределов штрафной площади. Самые вы-
годные моменты «Линфилда» выпали на
долю полузащитника Джейми Малгрю, од-
нако тот никак не мог нанести прицельный
завершающий удар. Стоит выделить и
сверхактивного хавбека североирландцев
Пола Макэриви. Ответный поединок состо-
ится в Швеции в следующую среду.
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«МЮ» упустил победу в Японии
Чемпион Англии «Манчестер Юнайтед» не смог победить лучший японский

клуб «Урава Редс» в товарищеском матче, состоявшемся во вторник в Токио.
Игра завершилась вничью (2:2), причем англичане упустили победу за 12 ми-
нут до конца встречи. В составе «МЮ» голы забили Даррен Флетчер и Криш-
тиану Роналду, сообщает Reuters.

Эдвина ван дер Сара уда-
ром с 25 метров. «МЮ»
отыгрался на второй мину-
те второго тайма: Майкл

Каррик нашел
в штрафной
площади со-
перника Флет-
чера, который
не промахнул-
ся из выгодной
позиции.

Еще через
пять минут
Криштиану Ро-
налду вывел
англичан впе-
ред, но хозяева
п р о д о лж а л и
атаковать и на
78-й минуте
сравняли счет.
Последний гол
в игре на свой
счет записал
Шинджи Оно.

Матч против
«Уравы» стал
для «МЮ» пер-
вым в традици-
онном предсе-
зонном турне

по Азии. До 27 июля чемпио-
ны Англии проведут еще
три встречи с клубами из
Кореи и Китая.
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Национальные женская и мужс-
кая сборные по пляжному волей-
болу, укомплектованные урожен-
цами Бразилии, сыграют в фи-
нальном этапе чемпионата мира,
который пройдет в Швейцарии 24-
29 июля, сообщает Новости-Гру-
з и я .

«Представители Грузии» сыграют в

Напомним, в понедель-
ник итальянское издание
La Repubblica опублико-
вала часть показаний Коф-
лена, данных им в Лондоне
на слушании по этому
делу. Обвиняемый при-
знал, что владел чертежа-
ми и прочей документаци-
ей Ferrari. Также он заявил,
что хвастался этим перед
своими коллегами. Ранее
считалось, что эти доку-
менты видел только управ-
ляющий директор
McLaren Джонатан Нил. По
словам Кофлена, он пока-
зывал эти бумаги и дру-
гим своим коллегам, но
все советовали ему изба-
виться от этих данных и
старались держаться от
него подальше. По словам
Кофлена, он получил доку-
менты курьерской достав-
кой, он не подтвердил, что
ему их предоставил меха-
ник Ferrari Найджел Степ-
ни.

Реакция со стороны ру-
ководства «серебряных
стрел» не заставила себя
долго ждать. Было выпуще-
но специальное коммюни-
ке. «Команда McLaren
обеспокоена появлением
необъективных и неспра-
ведливых слухов о тех бу-
магах, в отношении кото-
рых в настоящее время в
британском суде слушает-
ся дело. Такие высказыва-
ния мы считаем неумест-
ными, поскольку в данном
случае имеет место пред-
взятость», – говорится в
официальном обраще-
нии.

«По результатам внут-
рикомандного расследова-
ния McLaren может под-
твердить, что никакие ма-
териалы или данные, при-
надлежавшие Ferrari, не на-

Сборная Грузии – в фаворитах
Сборная Грузии по бейсболу выступит на финальной стадии ЧЕ-2007 в

Польше. Грузинские спортсмены уже отбыли на турнир.
Соперниками грузинских бейсболистов по группе являются команды из Германии, Гол-

ландии, Польши и Австрии. Сборная Грузии будет участвовать в турнире в ранге действу-
ющего чемпиона Европы, а также фаворита предстоящего соревнования.

Победитель ЧЕ-2007 примет участие в чемпионате мира по бейсболу в США/

Грузинские бразильцы сыграют в финале
финальной стадии волейбольного
первенства мира впервые за время
независимости страны. Вообще, до
сих пор ни одна сборная Грузии в иг-
ровых видах спорта – за исключением
регбистов - не участвовала в финаль-
ных этапе чемпионата мира. А среди
олимпийских игровых видов пляжные
волейболисты вообще первые.
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С первых метров трассы
в атаку бросился Хосе Луис
Аррьета из AG2R. Испанца
ничуть не смутил старто-
вый 15-километровый
подъем, видимо на нем он
хотел сделать себе ком-
фортный отрыв. Однако ли-
дировать в одиночестве
ему не позволил Ярослав
Попович из DCT, среагиро-
вавший на атаку Хосе.

Через десять минут Ар-
рьета понял, что поспешил
с рывком и воссоединился
с пелотоном, а вот украи-
нец продолжил укреплять
свое преимущество. Еще
спустя пару пройденных ки-
лометров в погоню за Ярос-
лавом устремилась пятер-
ка в лице Бенуа Вогренара,
Стефа Клемента, Ивана Гу-
тьереса, Майко Астарлосы
и Владимира Гусева. За 123
километра до финиша По-
пович решил не тратить
силы в одиночку и присое-
динился к группе преследо-
вания. Постепенно разрыв
между ними и пелотоном
возрастал.

Во время этих событий
немецкий гонщик Маркус
Бургарт из команды T-
Mobile попал в аварию. Он
наехал на... перебегавшего
дорогу лабрадора и пере-
вернулся, сообщает
Reuters. Ни собака, ни на-
ездник серьезных травм не
получили, а спортсмен пос-
ле замены велосипеда про-
должил гонку и догнал ос-
новную группу.

Инцидент произошел че-
рез 50 километров после
старта этапа из Валь-д’Изе-
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Tour de France, девятый этап
Валь д’Изер - Бриансон (159,5 км)
1. Хуан Солер (Колумб., Barloworld) - 4 часа 14 минут 24 сек;
2. Алехандро Вальверде (Исп., Caisse d’Йpargne) - +0:38;
3. Кэйдл Эванс (Австрал., Prodictor – Lotto) - то же время...

Общий зачет
1. Микаэль Расмуссен (Дания, Rabobank) - 43.52:48;
2. Алехандро Вальверде - +2:35;
3. Ибан Майо (Испания, Saaunier Duval-Prodir) - +2:39...

Колумбия напомнила о себе
Девятый этап веломногодневки Tour de France можно с полным правом

назвать королевским – на дистанции всего три горы, зато какие. Коль д’Изе-
рен (высшая категория сложности, протяженность - 15 километров, средний
градиент уклона – шесть процентов), Коль дю Телеграф (первая категория, 12
километров, 6,7 процента), а также Коль дю Галибье (высшая категория, 17,5
километра и 6,9 процента).

ре.
Интересно, что команда

T-Mobile уже потеряла во
время предыдущих стадий
веломногодневки трех гон-
щиков. Двое участников –
британец Марк Кавендиш и
австралиец Майкл Роджерс
сошли во время восьмого
этапа в воскресенье 15
июля, получив серьезнее
травмы после падений. Во
время этого же этапа за-
вершил борьбу немец Пат-
рик Синкевиц, который
столкнулся с одни из зрите-
лей и получил перелом
носа. Болельщик в состоя-
нии комы был доставлен в
госпиталь в Гренобле, и ут-
ром в понедельник 16 июля
пришел в сознание...

После Коль д’Изерен ве-
логонщики преодолели
длинный спуск, почти до
подножия следующей боль-
шой горы - Коль дю Теле-
граф. Этот подъем в других
условиях наверняка также
получил бы высшую катего-
рию сложности, однако в
таком случае непонятно,
какой категорией награж-
дать остальные две горы
этапа. Коль дю Телеграф и
Коль дю Голибье - самые эпи-

ческие вершины «Тура».
Обе появились на «Боль-

шой петле» в 1911-м году и
с тех пор всегда идут вмес-
те. Уже 31 раз пелотону при-
ходилось скрепя зубы пре-
одолевать эту связку пере-
валов.

К началу восхождения на
Коль дю Телеграф Астарло-
са предпринял попытку убе-
жать, но его поддержало
еще трое - Стеф Клемент,
Иван Гутьерес, Майко Астар-
лоса и Владимир Гусев, а вот
Вогренар отстал.

В это время к квартету
беглецов начал подбирать-
ся колумбиец Маурисио
Солер из Barloworld. Не-
спешно он нагнал лидеров
и, обогнав их, ушел в от-
рыв. На Коль дю Голибье
гонщик в красном трико
взобрался в гордом одино-
честве, за его спиной же
организовалась очень
сильная группа преследо-
вания, в которую вошли
Валверде, Расмуссен,
Моро, Меньшов, Контадор,
Эванс, Кледен и Попович.
До самого финиша они
выкладывались на 110 про-
центов, но догнать Маури-
сио не смогли.

Солер «привез» финиши-
ровавшему вторым Але-
хандро Валверде 38 секунд.
Кстати, это первая победа
представителя Колумбии на
этапах «Тура» с 2002 года.

Ну и еще. Этап своим
присутствием почтил но-
вый президент Франции
Николя Саркози, сопро-
вождавший гонщиков на
техничке команды
Barloworld. Он же награж-
дал победителей. В том
числе сохранившего жел-
тую майку лидера гонки в
общем зачете датчанина
Расмуссена.

Следующий этап про-
шел в среду, 18 июля, меж-
ду городами Тайяр и Мар-
сель, и составит 230 кило-
метров.

McLaren открестился
от компромата

Шпионский скандал в «Формуле-1» то затиха-
ет, то разгорается с новой силой. Во вторник ру-
ководство McLaren официально открестилось от
того, что кто-либо, кроме обвиняемого в шпио-
наже шеф-дизайнера Майка Кофлена, прикасал-
ся к технической документации Ferrari.

ходятся и не находились в
распоряжении ни одного
сотрудника McLaren за ис-
ключением того человека,
с которым судится Ferrari.
Тот факт, что он обладал
закрытыми материалами
этой команды, не был из-
вестен ни одному сотруд-
нику нашей команды до
третьего июля 2007 года»,
– гласит текст заявления.

Также McLaren заявил,
что не пользовался полу-
ченными данными при
проектировании своих бо-
лидов.

Теперь британской ко-
нюшне предстоит серьез-
но подготовиться к специ-
альному заседанию Меж-
дународной федерации
автоспорта, которая прой-
дет в Париже 26 июля. Там
и будет принято оконча-
тельное решение о воз-
можном наказании и «се-
ребряных стрел». Одной
из дисциплинарных мер,
напомним, может стать
снятие с команды очков.

Тем временем Найджел
Степни, бывший механик
Ferrari и главный подозре-
ваемый в деле о передаче
данных Кофлену, офици-
ально заявил, что подает в
суд на свою бывшую ко-
манду по причине незакон-
ного преследования.

«Несколько дней назад
мою машину преследова-
ли автомобили с итальян-
скими номерами, – заявил
он в интервью британским
СМИ. – Пришлось остано-
вить одну из них и потре-
бовать объяснений, но во-
дитель мне ничего не ска-
зал. Чуть позже в моем
авто были обнаружены
шпионские «жучки». В
итоге я принял решение
убраться из Италии».
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Колдовство и седьмой
роман о Поттере

Американское издание последнего романа Джо-
ан Роулинг о Гарри Поттере выложили в файлооб-
менные сети за пять дней до появления книги в про-
даже, сообщается на сайте TorrentFreak.

Неизвестный поклонник
похождений несовершенно-
летнего мага сфотографиро-
вал каждую страницу издания
Harry Potter and the Deathly
Hallows и опубликовал ссылки
на архивы с фотографиями на
популярном торрент-портале
Demonoid.com.

Буквально через несколько
часов после появления архи-
вы успели скачать несколько тысяч человек. Затем ссылки
были удалены модераторами.

Сейчас архивы с книгой можно обнаружить на всех попу-
лярных торрент-порталах интернета. Модераторы порталов
удаляют часть ссылок, но пользователи не обращают внима-
ния на авторские права и выкладывают архивы вновь.

Под видом седьмой книги Джоан Роулинг за последний
месяц неоднократно размещались работы фанатов творче-
ства писательницы, либо просто поддельные книги.

Париж спасет
свои богемные кварталы

Мэрия Парижа выделит более 30 миллионов евро
на охрану исторических богемных кварталов на ле-
вом берегу Сены - в пятом и шестом округах фран-
цузской столицы.

Программа рассчитана на три
года и предусматривает откры-
тие новых заведений, связанных
исключительно с «книгами, ис-
кусством или интеллектуаль-
ным кино». Первые инвестиции
планируются в декабре 2007 года.

Власти Парижа предприняли
охранный проект в связи с тем, что
знаменитые улицы на левом бе-

регу Сены и Латинский квартал утрачивают тщательно обере-
гаемый «дух времени»: они наводнены «безликими сетевыми
магазинами и кафе» (речь идет, в частности, о только что от-
крывшихся McDonald’s и Starbucks на бульваре Сен-Жермен).

Пятый и шестой округа Парижа в начале и середине XX
века были центром притяжения для литераторов и худож-
ников - от Пикассо и Пруста до Хемингуэя, Сартра и Камю.
Они прославили действующие до сих пор заведения «Дё
Маго» и «Кафе де Флёр».

«Челси» договорился с «Диснеем»
Английский футбольный клуб «Челси» подписал

контракт с компанией «Уолт Дисней». По условиям
соглашения, рассчитанного на четыре года, клуб бу-
дет участвовать в спортивных программах «Диснея»
Disney’s Wide World of Sports и Disney Soccer Showcase
Series. Сотрудничество будет вестись на уровне юно-
шеских команд, сообщает Associated Press.

Ежегодно одна из команд фут-
больной академии «Челси» будет уча-
ствовать в проводимом «Диснеем»
футбольном турнире во Флориде, а
американская компания будет посы-
лать одного из победителей других
футбольных турниров на стажиров-
ку, которая будет проходить на тре-
нировочной базе «Челси» в Англии.

Переговоры о том, как «Челси» может использовать торго-
вую марку «Диснея», продолжаются. По словам одного из ру-
ководителей административного штаба лондонского клуба
Пола Смита, в «Челси» рассчитывают, что сотрудничество с
«Диснеем» поможет повысить популярность футбола в США.

Президенту Латвии достались
две литовские фамилии

Литовские лингвисты разошлись во мнении от-
носительно того, как правильно писать на литовс-
ком языке фамилию нового президента Латвии Вал-
диса Затлерса.

Как пишет интер-
нет-газета NovoNews,
поскольку в Литве есть
традиция переписы-
вать имена иностран-
цев на литовский лад,
фамилия Затлерса в
разных СМИ звучит по-
разному. Одни предла-
гают называть прези-
дента соседней рес-
публики Затлерис, а
другие - Затлерас. Ли-
товские газеты, радио-

станции и телевидение несколько недель придерживается
разных вариантов склонения фамилии президента Латвии,
однако пока преобладает Затлерис.
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Свой взгляд на иберийс-
кую общность Сарамаго,
живущий с 1991 года в доб-
ровольном изгнании в Испа-
нии, изложил в лиссабонс-
кой газете Diario de Noticias.
«Я верю, что мы станем еди-
ным государством… в кото-
ром Португалия станет еще
одной провинцией Испа-
нии. Мы сохраним свой язык
и будем писать, думать и
чувствовать на нем», - напи-
сал Сарамаго. Он сравнил
такое будущее Португалии
с настоящим провинций Ка-
талония и Галисия.

«У Каталонии есть соб-
ственная культура, а она,
тем не менее, - часть Испа-
нии, то же происходит и со
Страной басков или Галиси-
ей. Нам не придется стано-
виться испанцами».

Антонио Мартинш де
Круз, бывший посол Порту-
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Всего предстоит перепро-
верить более 40 мумий, на-
ходящихся в каирском музее.

Останки правителей
Египта подвергнутся этим
процедурам вследствие
ошибочной идентификации

Португальцы обиделись на писателя
Крупнейший современный португальский писатель и лауреат Нобелевс-

кой премии по литературе Жозе Сарамаго призвал своих соотечественни-
ков объединиться с Испанией в государство Иберия. Португальцам идея стать
провинцией не понравилась.

галии в Мадриде, а ныне по-
стоянный представитель
своей страны в НАТО, рас-
критиковал позицию писа-
теля. «Ненавидеть Португа-
лию из-за границы просто,
гораздо труднее ее защи-
щать, и господин Сарамаго
очевидным образом неспо-
собен на это... Точка зрения
господина Сарамаго при-
надлежит XIX веку, а не

XXI», - заявил дипло-
мат.

Португальцы не
простили Сарамаго
то, что он покинул
родину. Писатель де-
монстративно пере-
ехал на испанские Ка-
нарские острова в
1991 году после того,
как его роман «Еван-
гелие от Иисуса» был
запрещен к публика-
ции в Португалии:

книгу признали оскорбляю-
щей чувства католиков. Са-
рамаго, кстати, женат на ис-
панке.

В одном из своих рома-
нов - «Каменный плот» - Са-
рамаго описал фантасти-
ческое происшествие: весь
Иберийский полуостров
оторвался от Европы и от-
правился в дрейф в сторо-
ну Южной Америки.
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Фараонов проверят на ДНК
Все известные современной науке мумии фараонов будут проверены на

принадлежность к царскому роду при помощи анализа ДНК и компьютерной
томографии, передает агентство Reuters со ссылкой на заявление главы еги-
петского Высшего совета по изучению древностей Захи Хавасса.

останков фара-
она Тутмоса I.
Согласно исто-
рическим дан-
ным, Тутмос
прожил более
60 лет. Припи-
сывавшаяся ему
мумия, как было
установлено,
принадлежала
умершему от
ранения стре-
лой молодому
человеку.

Таким обра-
зом, под вопросом оказа-
лась правильность опреде-
ления принадлежности му-
мий всех египетских царей.

Компьютерная томогра-
фия мумий позволяет изу-
чать их внутренние орга-

ны без повреждения,  а
ДНК-тесты служат для оп-
ределения родственных
связей.

Единственным однознач-
но идентифицированным
фараоном следует считать
Тутанхамона, который был
обнаружен в 1922 году в за-
печатанном саркофаге в
собственной гробнице.

Через многие века после
кончины фараонов большая
часть их мумий, дошедших
до наших дней, была пере-
мещена в другие сооруже-
ния или перепрятана внут-
ри тех же гробниц. Подав-
ляющее большинство древ-
неегипетских захоронений
подверглось разграблению
в последующие тысячеле-
тия.

Оливье в начале Второй
мировой войны находился в
Голливуде, и соотечествен-
ники были возмущены тем,
что он не демонстрировал
патриотизм в то время, как
Великобритания уже уча-
ствовала в военных дей-
ствиях. Правда, впослед-
ствии - в 1941 году - Оливье
поступил в морскую авиа-
цию и дослужился до чина
лейтенанта, налетав 456 ча-
сов, но в боевых действиях
ему участвовать не дове-
лось.

В книге «Лорд Ларри: лич-
ный портрет Лоуренса Оли-
вье» писатель и многолет-
ний друг актера Майкл
Манн впервые обнародовал
информацию о том, что Оли-
вье в 1940 был зачислен в
специальную организацию,
созданную Уинстоном Чер-
чиллем, тогдашним пре-
мьер-министром Великоб-
ритании, и Хью Долтоном,
министром финансов, - SOE
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Актер оказался агентом Черчилля
Британский биограф знаменитого актера и режиссера Лоуренса Оливье

обнародовал сведения то том, что Оливье был секретным агентом Уинстона
Черчилля в начале Второй мировой войны. Один из лучших исполнителей
шекспировских ролей выполнял в США в 1940 и 1941 годах тайную миссию. О
некоторых деталях биографии Оливье сообщает Daily Mail.

(Управление специ-
альных операций).

Задачей SOE
была вербовка аген-
тов в нейтральных
и воюющих стра-
нах, заброска их на
окк упирова нные
территории, под-
держака местных
движений сопро-
тивления. Непос-
редственной вер-
бовкой Оливье за-
нимался режиссер
и продюсер Алек-
сандр Корда. «Корда
передал Ларри, что
Уинстон Черчилль
не просит, а прика-
зывает ему выпол-
нить свой долг пе-
ред родиной», - ци-
тирует Манн ком-
позитора, актера и драма-
турга Ноэля Кауарда, тоже
бывшего близким другом
Оливье. В обязанности «лор-
да Ларри» вменялась агита-

ция влиятельных американ-
цев: он должен был убеж-
дать их в необходимости
поддержки Великобрита-
нии.
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ПОГОДА

Тбилиси
+ 260Батуми

+ 240

Сухуми
+ 290

Кутаиси
+ 260

Гардабани
+ 300

Зестафони
+ 250

Телави
+ 250

Гори
+ 290

Ахалцихе
+ 270

Ахалкалаки
+ 210

Боржоми
+ 260

Цхинвали
+ 310

Зугдиди
+ 260

Самтредия
+ 310

Поти
+ 290

Ниноцминда
+ 200

Болниси
 + 300

Ане кдо ты
Несчастнее неразделен-

ной любви только безответ-
ная ненависть.

* * *
Мотоциклетный концерн

Нonda в замешательстве.
Английские дилеры заказа-
ли им большую партию мо-
тоциклов с правым рулем.

* * *
- Почему вы не женитесь,

Холмс?
- Это создает кучу про-

блем, Ватсон. Представьте,
вы сидите после трудного
дня в кресле, отдыхаете, чи-
таете газету. Вдруг за пара-
дной дверью слышите голос
жены и, одновременно, за
черным входом раздается
лай вашей собаки. Кого вы
первым впустите в дом?

- Кто громче кричит, на-
верное...

- Впускать надо собаку,
Ватсон. Она перестанет ла-
ять, когда войдет.

* * *
Секретарша:
- Господин директор, толь-

ко что пришло письмо из на-
шего филиала, расположен-
ного в Сахаре. Пишут, что у
них там просто катастрофи-
ческая ситуация с водой.

Директор:
- Да ну их, вечно они что-

нибудь сочиняют.
Секретарша:
- Я бы не сказала, посмот-

рите - марка к конверту при-
колота скрепкой.

* * *
Пошаговая стратегия -

это когда ночью захотелось
поесть и ты на цыпочках
идешь к холодильнику.

* * *
«Он - прикольный». С та-

кой формулировкой МИД
России продлил полномо-
чия посла Виктора Черно-
мырдина в Украине.
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Гороскоп с 19 по 25 июля
Овен
21 марта - 20 апреля

Желание созидать бу-
дет доминировать в ва-
шем поведении. Вместе
с тем вы будете вовле-
чены в интересный про-
ект, который принесет
вам и удовольствие, и
выгоду.

Наконец-то вы сможете
увидеть результаты дела, на
которые потратили слишком
много нервов и усилий.
Представится случай испы-
тать силу своего очарования
на новом знакомом или зна-
комой. Личная жизнь непред-
сказуема.

Телец
21 апреля - 21 мая

Вероятны неприятнос-
ти по вине людей из
ближнего окружения, ко-
торые могут оказаться
неблагонадежными. Осо-
бенно это может про-
явиться в профессио-
нальных, деловых отно-
шениях.

Доверять другим безого-
ворочно не следует. Но в эти
дни вы завоюете больше
сторонников, если сумеете
проявить искренность и до-
верие к другим. В неустой-
чивости ситуации вы будете
опираться на тех, кто ближе
и дороже остальных. Вы су-
меете проявить свои способ-
ности в творчестве.

Материальный аспект мо-
жет волновать вас с позиции
значительных трат. Поступ-
ление денег затруднено.

Близнецы
22 мая - 21 июня

Гармоничность отно-
шений будет итогом пре-
жних усилий и вашего
доброжелательного на-
строя. В этот период
удачно будут решаться
вопросы трудоустрой-
ства, продвижения по
службе, договоренности
о сотрудничестве. Вы не-
редко будете нацелены
на вопросы бытового,
внутрисемейного значе-
ния.

Интерес к проблемам де-
тей вытеснит все другие

проблемы. Вы будете боль-
ше времени проводить в
семье, находя в этом новые
радости. Вам будет комфор-
тно в тех условиях, к кото-
рым вы так давно стреми-
лись.

Не исключена некоторая
самоизоляция, сознатель-
ный уход от общения с теми,
кто будет усиленно стре-
миться к встрече с вами. Но
на сегодняшний день вы не
захотите идти на поводу у
чужих желаний.

Рак
22 июня - 22 июля

Вы нередко будете
иметь дело с людьми
влиятельными. Этот пе-
риод отмечен необходи-
мостью постоянного об-
щения, переговоров,
неотложных встреч. Мо-
гут обостриться пробле-
мы прошлой недели. Но
лишь для того, чтобы вы
незамедлительно пре-
одолели их.

Возможно неожиданное
решение старых вопросов,
повышение или денежная
прибыль. Ваша эмоциональ-
ная жизнь может быть неус-
тойчивой. Уверенность в
искренности близкого чело-
века может стремительно
меняться на подозритель-
ность. Материальный аспект
будет устойчивым. Расходы
будут значительными. До-
рог не предвидится, но вы
будете встречаться с чело-
веком издалека.

Лев
22 июля - 23 августа

Это энергетически
сильное время, связан-
ное с травмами и опас-
ностью. Ощущение все-
сильности может нена-
роком вывести из равно-
весия человека неопыт-
ного. Но вместе с тем
удача светит людям ода-
ренным, способным
мыслить творчески и
неординарно.

Окружающие почувству-
ют вашу более твердую
руку, более требователь-
ную натуру. Вы не склонны
к компромиссам в эти дни,
хотя чаще будете рассуди-
тельными, нежели катего-
ричными. Вы будете много
и часто общаться с друзья-
ми. Материальное положе-
ние будет постепенно ук-
репляться, возвышая вас
над ситуацией. Не исклю-
чены крупные приобрете-
ния, в том числе и решение
вопроса о недвижимости
или транспортном сред-
стве.

Дева
23 августа - 22 сентября

В общении и дискус-
сиях вы будете постоян-
но настаивать на своем,
даже если заблу ждае-
тесь. Упрямство может
стать источником чужо-
го раздражения, охлаж-
дения отношений с дру-
зьями.  А  вы скл онны
расценивать чужое не-
согласие,  как  преда-
тельство, как стремле-
ние причинить вам
вред .

Это период душевных заб-
луждений, неспособности
воспринимать объективно
не только себя, но и окружа-
ющих. Но вместе с тем вам
не занимать хитрости, уме-
ния приспосабливаться к об-
стоятельствам. В конце кон-
цов, в любой ситуации вы
окажетесь в материальном
выигрыше. В работе могут
возникнуть варианты для
выбора. Но все это как-то не
слишком привлекательно.
Вы предпочитаете устойчи-
вость, а не мифическую вы-
году. Во всем вы должны
быть уверенными.

Весы
23 сентября - 23 октября

Не исключено выясне-
ние отношений со слеза-
ми и упреками. Слишком
неустойчивый период
для заключения согла-
шений, договореннос-
тей. Рутинная работа
может улучшить атмос-
феру вокруг и внутри
вас.

Помогут сосредоточиться
дела, которые доведены до
автоматизма. Но, вместе с
тем, этот период отмечен
значительностью ситуаций,
нередко связанных с семей-
ными решениями, события-
ми среди родственников и
знаменательными датами.
От вас следует ожидать щед-
рых подарков и широких же-
стов, несмотря ни на что.

Многие Весы будут искать
утешений в общении с новы-
ми знакомыми. В вашу жизнь
входят тайны, скрытые инте-
ресы, двойная мораль.

Скорпионы
24 октября - 22 ноября

Могут иметь место ос-
корбления, уличения в
грехах. Вы будете выгля-
деть не самым блестя-
щим образом. Старайтесь
держаться на высоте. Вас
ожидают большие про-
блемы и раздумья: на что
решиться?

В конце концов вы остави-

те все так, как есть, не ста-
раясь что-то поменять. За-
метным будет лишь неустой-
чивость вашего поведения.
От вашей решительности за-
висит успех будущих начина-
ний. Это сложное время вза-
имоотношений с окружаю-
щими, особенно в работе.

В круг ваших интересов
попадут вопросы, к которым
вы были всегда равнодушны.
Это приблизит новых дру-
зей. Ожидается положитель-
ная информация издалека.
Будете сохранять в секрете
любые изменения, касающи-
еся личной жизни и области
чувств. Некая дама из про-
шлого напомнит о себе нео-
жиданным деловым предло-
жением.

Стрелец
23 ноября - 21 декабря

Вы станете работать с
удвоенной силой, прояв-
ляя свои лучшие каче-
ства. Этого нельзя не за-
метить и не оценить. И
хотя ситуация не обеща-
ет стабильности, возмо-
жен рост и заметное ук-
репление вашего поло-
жения среди других.

Старайтесь уйти от прояв-
лений инфантилизма и по-
верхностности, чем бы ни за-
нимались. Иначе можете
легко стать объектом для
критики и даже насмешек со
стороны менее доброжела-
тельных людей.

Предстоит какая-то нео-
бычная встреча, которая за-
помнится вам надолго.
Именно в этот сложный пе-
риод вы будете наиболее
притягательны для лиц про-
тивоположного пола.

Козерог
22 декабря - 18 января

Вам удастся завер-
шить некий сложный воп-
рос, пользуясь связями и
расположением союзни-
ков. В этот период вы
будете обладать даром
красноречия, способнос-
тью убеждать, уговари-
вать, настаивать на сво-
ем.

Вы будете действовать с
завидным упорством. Вдох-
новение, творческий

подъем будут способство-
вать успехам. Окружающие
будут находиться под вашим
постоянным влиянием. Но в
эти дни вы можете потерять
часть своих сил из-за внут-
ренних терзаний, открыть ко-
торые можете лишь самому
близкому человеку.

Дамы могут чувствовать
угрызения совести. Мужчин
будет беспокоить проблема
собственного предатель-
ства. Но ваши интересы от
этого не пострадают. По
крайней мере, внешне.

Водолей
19 января - 18 февраля

Ситуация будет тре-
бовать быстрых поступ-
ков,  стремительных
действий.  Но вы не
ск лонны менять сл о-
жившийся ритм жизни.
В большей степени, чем
обычно, вы будете нуж-
даться в опеке покрови-
теля.

Возможно, будете решать
вопрос о недвижимости, ка-
сающийся вас лично или бли-
жайших родственников. Но
вам не избежать затрудне-
ний в выполнении взятых на
себя обязательств.

Могут разрушиться выгод-
ные для вас обстоятельства.
В этот период могут суще-
ственно измениться ваши
планы на ближайшие недели,
а так же изменятся отноше-
ния с партнерами. Ваши пре-
тензии к близкому человеку
возрастают, обиды усилива-
ются

Рыбы
19 февраля - 20 марта

Будет обострено чув-
ство справедливости.
Ваша рассудительность
привлекательна. Вы не
лишены чувства юмора
и внешнего обаяния. В
вашем обществе будет
интересно и нескучно.
Но зависть и злые язы-
ки сведут на нет ваш
оптимистический на-
строй.

Старайтесь окружать себя
приятными и проверенными
людьми. Возможны корот-
кие поездки, решение воп-
росов бытового свойства. Не
исключены ремонтные, вос-
становительные работы. Бу-
дете уделять много внима-
ния внешнему виду, вопро-
сам улучшения прически, из-
менению гардероба. Пред-
стоит совершить ряд поку-
пок.  В профессиональной
сфере возможны положи-
тельные изменения объек-
тивного характера.
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Министерство труда, здравоохране-
ния и социальной защиты Грузии за-
регистрировало уникальный препарат
«САЛХИНО» в капсулах, что очень
удобно для приема. Его производство
налажено на фармацевтическом пред-
приятии «САЛХИНО». В красиво
оформленной упаковке 105 капсул.
Столько, сколько необходимо для од-
ного курса лечения больного.

Совокупность компонентов лечебных растений монахи издревле называли Бо-
жьей аптекой. Именно к такой категории относится и естественное лекарство
«САЛХИНО».

Наличие в препарате «САЛХИНО» уникальных веществ и его редкие лечеб-
ные качества прошли проверку и подтверждены в лабораториях, клиниках, на
кафедрах десятков научно-исследовательских институтов Грузии, России, Азер-
байджана и Украины. Лекарство зарегистрировано также в Минздравах ряда
стран, где получены государственные патенты и соответствующие лицензии.

Фармакологические действия: «САЛХИНО» упорядочивает функциони-
рование желудочно-кишечного тракта и мочеполовых органов. Укрепляет имму-
нитет, препятствует росту микроорганизмов, снимает запоры, обладает свой-
ствами рассасывать опухолевые образования, убирает гной с любых мягких тка-
ней.

«САЛХИНО» незаменимо при лечении и профилактике маститов, мастопа-
тии, ран, воспалительных и гнойных процессов кожи и слизистой оболочки, коль-
пита, простатита, полости рта, пульпита, парадонтита, воспалительных заболе-
ваний дыхательных путей, бронхита, холецистита, колита, гепатита, нефрита,
радикулита, геморроя.

«САЛХИНО» - экологически чистое растительное лекарство, обладающее ан-
тибиотическими качествами. «САЛХИНО» особенно эффективен при лечении
стрептококков, стафилококков, кишечных палочек. Сравнительно меньше воздей-
ствует на другие патологии.

Спрашивайте лекарство «САЛХИНО» в аптеках, а за консультацией можете
обратиться по адресу:

Тбилиси, проспект Давида Агмашенебели,  115, тел. 95-90-60.

ЧУДО-ПРЕПАРАТ
«САЛХИНО»
В КАПСУЛАХ

Реквием

Режиссеры по обе стороны океана выпустили к 30-
летию «Изгоняющего дьявола» по картине – «Шесть
демонов Эмили Роуз» в Америке в 2005-м и «Рекви-
ем» в Германии в 2006-м. Общая для них история сту-
дентки, страдавшей в ФРГ 70-х от одержимости бе-
сами, имела к шедевру Уильяма Фридкина непос-
редственное отношение.

Судьба Аннелиз Мишель стала образцово-трагичной: пос-
ле десятка неудачных попыток экзорцизма девушка умерла
от истощения и пневмонии. Родители и священник получи-
ли срок - правда, условный.

«Шесть демонов Эмили Роуз» оказался картиной о право-
судии, мало отличающейся от религиозной веры. «Реквием»
– безжалостной лентой о юности, штуке очень нелегкая.

Сыгравшая Михаэлу Сандра Хюллер, смешливая блондин-
ка с чудесной улыбкой, получила за эту роль «Серебряного
медведя» в Берлине. Сам Ханс-Кристиан Шмидт получил
ФИПРЕССИ. Призы, надо сказать, вполне заслуженные. Спо-
койная, холодноватая картинка, засасывающая свой сдержан-
ной блеклостью, документального качества работа актерс-
кой группы, какое-то очень нежное обаяние Хюллер – все
сложилось в чуть предсказуемый европейский арт-хаус.

Режиссер Ханс-Кристиан Шмид
В ролях: Сандра Хюллер, Бургхарт Клаусснер, Имоген

Когге
Германия, 2006

Thieves And Poets
Одна из последних пластинок ветерана джаз-ро-

ковой гитары Джона Маклоклина (или, согласно бо-
лее привычной, но менее верной транскрипции, ус-
тоявшейся в бывшем СССР с 1970-х — Маклафлина)
— прежде всего совсем не джаз-роковая запись.

Она продолжает вторую
основную для Маклоклина
линию — акустическую,
связанную, прежде всего,
с фламенко. Первые три
трека — массивная трехча-
стная сюита для акустичес-
кой гитары и симфоничес-
кого оркестра.

Но гораздо интереснее
звучат треки с четвертого
по седьмой. Это четыре
джазовых стандарта
(включая такие, казалось
бы, невосстановимо изби-

тые, как My Foolish Heart и Stella By Starlight Виктора Янга. Их
он играет на акустической гитаре не в джазовой манере, а в
чистом flamenco nuevo. Причем в сопровождении ансамбля
из четырех акустических гитар и бас-гитары, то есть в том
же варианте, что звучит на альбоме Маклоклина 1994 года.

Time Remembered, посвященном музыке одного из ку-
миров Джона — покойного пианиста Билла Эванса. Кстати,
каждый новый трек посвящен не одному и тому же пианис-
ту, а разным: Биллу Эвансу, Хэрби Хэнкока, Чика Кориа и Гон-
сало Рубалькабы.

Да и весь альбом в целом, учитывая, что он состоит из
двух весьма разноплановых частей, объединенных только
строем фламенко и звуком акустической гитары, вполне
разнообразен и насыщен.

Two Worlds
Ещё одно Средиземье... Опять орки, гоблины, гномы, циклопы, драко-

ны и прочая, мягко говоря, живность вполне сносно сосуществуют в игре.
В этом королевстве верны себе только люди: ну не хотят жить одной се-
мьёй, делятся на кланы, гильдии и группировки.

Что характерно – практически
к любой из них может примкнуть
и ваш герой. Знай, выполняй по-
ручения соответствующих орга-
низаций. Собственно, этим он и
занимается, пока судьба не пово-
рачивается к нему другим бо-
ком...

Все идет вверх дном с появле-
нием на сцене сестры героя. Ры-
царь без страха и упрека оказы-
вается в эпицентре «колоссаль-
ных» событий. Кутерьма закручи-
вается вокруг священного арте-
факта, который издревле охраня-
ла семья героя. Железяка позво-
ляет освободить из заточения
одно неприятное божество, при-
ход которого в этот мир может
стать началом конца всего суще-
го. Злые дяди, возжелавшие вла-
сти над миром, похищают эту са-
мую сестру и с помощью баналь-
ного шантажа вынуждают его при-
нести артефакт им в руки. Мало
того, оказывается, артефакт раз-
бит на пять частей, которые ещё
нужно отвоевать, произвести их
спайку в кузнице гномов, а толь-
ко после этого приступать к ритуалу по вызволению божества. Вводную получили?
Приступайте...

Системные требования: процессор – Intel Pentium 4 2 ГГц или AMD Athlon XP
2000+; память - 512 МБ; видеокарта - c 128 МБ памяти и поддержкой пиксельных
шейдеров; HDD для установки – 4.5 ГБ

Рекомендуемые требования: процессор - Intel Core Duo 2 ГГц или AMD 64 X2
2 ГГц; память - 2 ГБ; видеокарта - c 512 МБ памяти; HDD для игры – 1024 МБ

ОС – Windows XP SP1/SP2 и Vista


